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■ Toda España, con los ojos, los oídos y las antenas, alerta
■ Fraga reta al presidente a un debate televisado
■ Alianza Popular no impugnará su candidatura
■ Encuesta entre personalidades políticas de España y Aragón sobre 

el discurso de Suárez

Toda España estuvo anoche con los ojos, los oídos y las antenas alerta, para escuchar hasta los latidos 
y el parpadeo del presidente Suárez al comparecer ante el pueblo. Parecía la noche de los urogallos; 

las más hermosas aves de nuestros bosques que tensas y anhelantes con sus dieciocho plumas de cola que 
son dieciocho antenas, se dice de ellas que ''escuchan'' hasta el silencio. Así escucharon las Espadas, la 
España política y la otra, el discurso de Suárez - cansado, demacrado y ojeroso -, del que publicamos 
amplias informaciones y comentarios en el presente número, (información en páginas de 5 a 12.)
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_ ¿SE REPETIRA 
ESTA ESCENA?•'V3

Sus escándalos en "La Romareda" nos hacen temer lo peor ante el partido
Zaragoza-Atlético de Madrid, a jugar el próximo domingo. Esta imagen da 
cuenta gráfica y es buen recordatorio de lo que un día aconteció con él. ¿Podrá 
repetirse la misma escena el próximo domingo? Hay que evitarlo a toda costa. 
Las suspicacias y las sospechas están a flor de piel en el aficionado. Pero es que 
aún hay más. Lea usted, en nuestra última página, la última información sobre 
este caso, llegada en forma de anónima denuncia desde Vigo, donde residen el 
Celta y el árbitro Orellana, que, si Dios no lo remedia, va a juzgar el partido del 

próximo domingo en "La Romareda".

6.0 de BACHILLER
TELEF. 372134

^/SEÑO^

OBJETIVO CÜBIERTO
A habló Suárez. Ya las gentes de bien de este país, que aquí se identifican con 

■ la más inoperante y pasiva derecha, se hacen lenguas de la moderación, la 
franqueza, la honradez y la neutralidad sin mácula del presidente. Ya también la 
otra derecha, la ideológica -que no la de "Partagés y visón, que a ésta no hay quien 
vuelva a ganársela- sigue desconvencida de los juegos malabares y equilibristas del 
jefe de Gobierno. Ya los más progresistas, ios del centro, rumian aquello de que no 
han sabido llenar debidamente su parcela, al tiempo que tienen la sensación, 
seguramente equivocada, de que en el mensaje el futuro se construía siempre en 
primera persona. Ya los desheredados de la izquierda, mascullan las acerbas 
declaraciones de anticomunismo de Suárez y su gabinete, las nada veladas 
advertencias y las prosáicas razones de su legalización. Y hasta algún preocupado 
por las finanzas comenta que en la amplia y optimista perorata, bien se podía haber 
dedicado un par de minutos en apuntar algo sobre la desvalida peseta.

a
Y en cierto modo todos tienen algo dr razón. Porque Suárez, con su pose 

habitual algo "almidonada", sin las dotes oratorias de un Arias, utilizó con acierto 
su imagen confiante y ponderada, capaz de hacer estragos en las filas de muchos 
partidos. Fue inoportuno en las reiteradas alusiones al P.C., olvidando quizá que lo 
que pueden decir un Fraga, un Carrillo o un Felipe González no lo debe decir un 
presidente que no ha cesado en sus funciones. Y desconcertó a los indecisos al 
retornar a posiciones efectivamente conservadoras, exaltando los valores de la 
unidad de la Patria, del Ejército y del orden público.

Con todo, nadie debe dudar que Suárez alcanzó con creces su 
objetivo. Habló a los que tenía que hablar. Ganó lo que aspiraba a 
ganarse. Vamos, que ríanse ustedes de las campañas electorales 
"made in USA". Y todo en treinta y dos minutos, sin salir de Madrid 
y sin gastarse un duro.

SGCB2021



LO/ LIBRO/
.V 

LO/ DIA/

' Por

RAMON
SENDER

M
c refiero a los adolescentes. Todos 

debiéramos escuchar con respeto y 
sincero interés —al menos 
aparentemente sincero— a los jóvenes 
de menos de veinte años, hombres o 
mujeres, que tratan de convencernos de que han 
inventado el sexo y cualquier punto de vista y 

opinión que podarr's tener sobre moral sexual y 
formas de conducta son absolutamente carentes de 
valor.

La razón para que *05 escuchemos con paciencia 
consiste en que a su edad nosotros hicimos lo mismo. 
También lo inventamos,el sexo, y no quisimos oir a 
nuestros mayores, siempre equivocados o 
desorientados por los prejuidos.

Que eso suceda con cada generación, desde los más 
lejanos tiempos que recuerda la cultura escrita, es 
natural y tal vez saludable. De ese modo cada cual 
cree inventar algo de lo que depende frecuentemente 
su feliddad o su desgrada.

Pero el dogmatismo del sexo que desde Freud 
quieren imponernos los novelistas es del todo 
incómodo, desagradable, pedante y como todo 
dogmatismo, improcedente. Y lo peor es querer 
sentar cátedra y "educar" sexual mente a los jóvenes 
para que no tengan que "inventar".

Esa invención es lo más interesante de nuestra 
juventud. Desde la niña inglesa de diez años que ve a 
un niño de seis en un parque orinar contra el tronco 
de un árbol y rrfurmura, asombrada: i"Ooooh, qué 
práctico"! hasta los otros niños, más jóvenes aún, en 
sus juegos sexuales angélicos, y los quinceañeros 
inquietos y ojerosos icuanta diversidad en las 
imágenes, esperanzas, semiexperiencias y 
precocidades!

Por eso cuando un novelista dogmatiza en 
cuestiones de amor nos aburre y si Freud tiene interés 
es porque nos cuenta las "invenciones" que hizo en su 
juventud, más o menos sistematizadas. El sistema, con 
la tendencia al dogma es lo que nos molesta, en él. 
Y aunque Freud haya querido hacer desaparecer el 
pecado sexual no podemos menos que reir cuando 
vemos al leer su biografía que prohibía a su esposa ir 
a aprender a patinar sobre hielo porque el maestro 
tenía que tomarla por la cintura.

También los hijos de Freud debían pensar que las 
generaciones anteriores no sabían nada de sexo y que 
eran ellos quienes lo "inventaban".

Nos parece más racional Jung cuando declara hacia 
el final de su vida no comprender una palabra sobre 
esa materia que nos trae del misterio prenatal y nos 
lleva al otro misterio, al póstumo, sabiendo sólo cómo 
pero ignorando del todo el por qué y el para qué.

La verdad es que los adolescentes tienen razón y 
que el sexo no sólo lo inventan ellos para sí mismos 
sino que lo inventamos todos cuando sentimos el 
deseo y el amor por la mujer.

Es el sexo nada menos que una de las maravillas de 
la creación y para muchos de nosotros la primera y la 
mayor. Pero la vida es más compleja. Vivimos cuatroi 
millones de seres humanos en una inmensa esfera 
giratoria y cada minuto del día tenemos cuatrocientos 
millones sentados a la mesa y comiendo, otros tantos 
trabajando, trescientos millones (descartamos a los 
bebés) haciendo el amor, otros cuatrocientos millones

IIOHK 
«I»

sentados en... el cuarto de baño, por decirlo así, otros 
tantos haciendo discursos u oyéndolos, doscientos 
millones de damas dando a luz y otros doscientos 
millones de damas y caballeros dando su último 
aliento en la cama o en los campos de batalla.

Constantemente todo eso. Porque durante la 
noche seguimos haciéndolo, en sueños (extraño 
misterio). Entretanto la tierra gira y el umbral de la 
noche y del día van resbalando por meridianos 
contrarios sobre las naciones.

Las novelas que tratan sólo de amor o son 
estúpidas al proponerse adoctrinar al lector para 
evitarle la placentera invención del sexo (que en los 
adolescentes es gloriosa) o son viciosamente 
culpables. Esto último es más evidente en el teatro o 
el cinema semidesnudista o nudistas del todo porque 
estimulan algo tan degradante y torpe como el 

voyeurisme". Celebro que no haya palabra española 
porque "veedor" es mási bien del repertorio y 
vocabulario judicial de los viejos tiempos.

Antes llamábamos sencillamente las novelas de ese 
tipo "libros pornográficos" y estaban descalificados 
por falta de decoro no sólo moral sino profesional. 
Ahora en casi todos los países de occidente hay un 
tipo de editor que cultiva ese mercado y de 
empresario de teatro o de cine que hace lo mismo. 
Seguramente Valle Inclán protestaría en España si 
pudiera ver lo que hacen con su teatro. Yo lo conocía 
bien y hablábamos de esas cosas con frecuencia. 
Cuando él decía que "su" teatro requería escenario, 
es decir grandes efectos visuales no se refería a 
revelaciones especiosas de desnudez sino a recursos 
que armonizaran con las pretensiones líricas de la 
obra.

Por fortuna todo eso pasa y el buen orden natural 
vuelve a imponerse. Los remotos etruscos hicieron 
mucho más en sus artes y luego desaparecieron y los 
habitantes actuales de la Etruria —Florencia— 
conocen todas las formas de decoro, buen gusto, 
discreción, diversidad (incluida alguna forma de 
libertinaje) e incluso ascetismo. La naturaleza es todo 
eso y algo más. Algo más que ignoramos. En la 
dirección de esas sombras (todavía no disueltas) 
debemos dirigir nuestra atención.

Por fortuna dentro de cada uno de nosotros, en 
nuestro mundo inconsciente, están todas las 
dimensiones del universo y buscar en él con tenacidad 
y alguna luz propia formas nuevas es todo lo que 
podemos hacer. Cada cual inventa algo en cada 
instante de su vida o descubre algo en la vida del 
mundo que lo rodea (vegetal, mineral o animal), que 
es lo mismo. Dejemos que los adolescentes sigan 
inventando el sexo y creyendo que nosotros 
estábamos equivocados. "Entretanto -dice el francés 
Jules Renard- la virgen que hace mal uso de su 
virginidad es tremendamente culpable y todos 
debíamos pedirle estrechas cuentas. Pero lo único que 
le pedimos es que se acueste también con nosotros".

El mundo es así y no está tan mal. (ALA).

de Oios
N

^^STRA cu/tur» ha ido cr»an do-inventan do 

tucedanaof y tuititutivos a infinidad' de raai i da des 
natura/os. '

da ia alimentación productos 
famacduticos vitaminados están supliendo a muchos 
alimentos naturales. En el campo de la construcción, ai 
^rquet, el poliMtw suplen a muchas maderas nobles.' En 
el campo de ia enseñanra, la presencia en el au/a queda 
suplida por las universidades a distancia, las filminas y los 
cassates. En el comercio el plástico ha suplantado al 
pape/.,.

Hay una parcela de la cultura, el tema religioso, que al 
parecer te ha vish> afectado por el fenómeno del 

sucedáneo y del “sustitutivo". Y dentro del campo 
religioso e/ tema concreto de le realidad, el concepto y ia 
palabra de "Dios".

Para los creyentes, y prácticamente para toda la cultura 
occidental la palabra "Dios" significa desde la 

filosófica, el ser supremo, el fin absoluto, la 
realidad ultima de las cosas, la causa primera que debe 
vida y orden a todo sistema que quer/a explicar 
razonablemente la visión integral del cosmos.

Dios, para el creyente, significabe desde la especulación 
teológica y desde la vivencia del Evangelio, el Creador del

Padre de Cristo Jesús y de todos los que 
participan de su vi^ por la fe, el remunerador de nuestras 
acciones, el gozo último y eterno, la amistad beatifícente 
que no termina nunca, la espera y la esperanza que mueve 
nu^tra existencia por esta tierra de desierto... Dios es el 
todo absoluto por el cual y desde el cual encontramos la 
mzon de vivir, motivos para actuar, gracias para esperar y 
ultima etapa donde la vida se hace vida verdadera, doriosa 
sedativa, perenne.

A la altura 20 siglos viviendb, más o menos, este 
concepto de Dios nos encontramos con que la pacifica 
posesión de esta palabra y sus concomitancias quedan en 
entreoKho por la poliferación de personas que beio d 
común denominador de "ateos"niegan a Dios.

Son tantos ya y han "refutado" tantas veces y en 
> tantos tonos el contenido de la palabra Dios, que muchos 

creyentes o no creyentes pueden llegar a pensar que Dios 
es una entelequia o un subproducto.
. cosas, me han resultado tremendamente

encuentro con un articula Su titulo: 
engaño?". Es de un teólogo alemán. Se 

/waico m el número 60 de "Selecciones de teo/ogi i ", 
Quiero hacer llegar al gran público de la prensa algunas 
afirmaciones.

El "ateísmo", desde el punto de vista especulativo es 
un concepto que tienen muchas subdivisiones: "Ateísmo 
racionalista y positivista", 'ateláino naturaliste y 
monista , ateísmo maxista", "ateísmo no humanista" 

ateísmo psicotógico", "ateísmo pacifista", "ateísmo 
"atelimo nihilista de los pensadores del 

aturdo . Los hombres de los respectivos autoras algunos 
u Comte, Rusell, fíauerbech, Keller,
Haeckel Marx, araudy, Nietzsche, Camus, Sartre, Freud 

^^^art, Anouihl, Becket, Ionesco, Marcuse...
Analizando a fondo las razones últimas de todos y cada 

uno de tos "ateísmos", el autor que nos sirve de guía 
11^ a afirmar que todos ellos usan, suponen, confiesan ó 

fien den un absoluto. Un absoluto que pretende hacer 
"absoluto Dios" tiene para el creyente 

lottos suponen la existencia da un absoluto, dá un valor 
uttano, algo .tan objetivos, exteriora mí,l, permanente en 
el cambio y sentido último de la vida. Se le pueda 
caracterizar cort rasgos casi religiosos y se le confiesa con i 

con que »1 hombre religioso confiesa a

LJueriando o sin querer, todo ateísmo 
aspect^trvo, aunque dice ifptorar o negar a Dios como 
verttodero y único absoluto, busca y se fundamenta y se

Es lo que el autor Hama el 
absoluto sustitutivo de Dios.

Nos encontramos, pues, ante eí fenómeno que hemos 
aste artículo: Nuestra cultura ha 

cnatto p»a el tama religioso y en concreto par» el tema I 
un "sustitutivo atMiluto". ¿Cuál o I

r"'’ '* ""ydrh d. K.dl; I. trít. II, | 
fehcKtod, el arte); el progreKi (la evolución, mundo nuetm I 

utópica/; lapez,- el mundo (las I al daetino, el sacro sin | 
sentido y la nada. I

Estos son los absolutos sustitutfvos de Dios. Todos I 
»»critos da los autorM más 1 

repmsenataros. Cada uno haciendo tas veces d» Otos en I
Esta verdad es tremenda. Quisiéramos partir da aquí I 

artículo. Porque esto es una mi^ I 
"Plfaf^d Parque ningún sustitutivo pueda de I 

ver^d hacer les veces de la realidad sustituida. En el i 
porque, cada "ateo", desde su I S/ÍÍTiíi " O porque aer» puede habtor Ide el ateísmo, ¿un engaño? I

Jsime ñ. Lebrato |
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Según una nota de los PNN de Universidad [

«El Ministerio ha roto
El nombramiento 

de los obispos

A
 pesar de todas las renuncias del fuero civil y de 

todas las reglas emanadas del Vaticano II, lo 
cierto es que, por ahora, en España, los 

nombramientos de obispos siguen estando, según el 
rumor público, en manos de Monseñor Dadaglio 
nuncio de Su Santidad, lo que quiere decir que quien 
manda, hace y deshace, es monseñor Benelli, aunque 
en teoría sea el cardenal Baggio, prefecto de la 
Congregación de Obispos quien decida.

Recogemos todos estos datos del rumor 
público porque la silla arzobispal de Zaragoza 
está vacante y desde hace varias semanas una 
vacante previsible con meses de antelación y los 
indicios que recogemos de su provisión no 
pueden ser más contradictorios.

Los observadores eclesiásticos recuerdan que 
de los ochenta y tres obispos españoles, sólo 
dos ocupan la silla de la diócesis en que 
nacieron, en cambio los obispos auxiliares casi 
todos ejercen en su propia tierra. Por esto 
circula el rumor de que en Zaragoza es muy 
probable que ocurra igual, con un arzobispo 
foráneo y un obispo auxiliar aragonés.

Por lo visto, la participación de las iglesias 
locales en la elección de sus obispos es todavía 
un bello sueño.

lasconversaciones»

MADRID, 4 (Logos).— Los PNN de Universidad no han 
llegado a acuerdo alguno con las autoridades del Ministerio 
y con los rectores. Inmediatamente de fracasar la reunión 
han redactado un comunicado en el que culpan a las 
autoridades.

"El Ministerio de Educación y Ciencia —dice— ha roto 
las conversaciones. En consecuencia, la coordinadora 
acuerda, por unanimidad proponer la continuación de la 
huelga en la perspectiva de que actitudes más razonables o 
nuevos equipos ministeriales reconduzcan a la 
Administración al diálogo, e, igualmente, aconseja a los 
centros que optaron por conceder una tregua hasta el 15 de 
mayo a que la den por concluida", dice el comunicado 
elaborado por la coordinadora estatal de PNN de 
Universidad al término de su entrevista con representantes 
del departamento del Consejo de Rectores.

RECHAZO DE PROPUESTAS

Según la coordinadora el Ministerio ha rechazado las 
propuestas que se le presentaron sobre la base del texto 
elaborado por el Consejo de Rectores y afirman que no 
existe intención oficial de concretar sus proyectos en 
legislación con carácter inmediato sino que se trata de

(t

La tregua ha concluido. Por 
unanimidad hemos acordado la 
continuación de la huelga”

recoger simples orientaciones para que un equipo técnico 
redacte un anteproyecto, sin que exista garantía alguna de 
que en el misnx) se integren aspectos que puedan satisfacer 
aunque sea en parte las aspiraciones de los PNN según 
afirma la coordinadora.

SITUACION INCIERTA

Al referirse a la insuficiencia del proyecto ofrecido 
indican, a modo de ejemplo, que la permanencia de los 
interinos paa el curso próximo no está asegurada, ya que 
sólo se habla de dar facilidades. Califican de 
particularmente incierta la situación del profesorado de 
escuetas universitarias por desconocerse si en ellas se 
aplicarían las mismas decisiones que en las facultades y 
escuelas superiores con lo que no están equiparadas 
legalmente.

Sobre un punto que parecía conseguido, la readmisión 
de despedidos, se ha constatado que no se haría efectiva 
hasta el mes de octubre próximo.

Por otra parte al final de la entrevista, las autoridades 
ministeriales han manifestado que su única oferta 
coyuntural la prolongación de los contratos por un año no 
se aplicaría a quienes persistan en la huelga.

Aconseja el Consejo de Rectores al Ministerio

Un año de prórroga
MADRID, 4 (Cifra).- El 

Consejo de Rectores, 
celebrado ayer, decidió 
aconsejar al Ministerio de 
Educación y Ciencia (MEC) 
la prórroga de un año de los 
contratos de los profesores 
no numerarios (PNN) que 
venzan el 30 de septiembre 
debido a que la elaboración 
del estatuto del profesorado 
requerirá por lo menos 20 
meses.

En la nota oficial, 
facilitad» el MEC, los
aci’ 
ci'.

jdos por el 
consejo han sido

comunicados a I o s
representantes de los PNN
e n reunión que 
mantuvieron con el director
general de Universidades y 
secretario técnico del MEC, 
señores Arias Bonet e 
Iglesias Prada, respectiva
mente.

El Consejo estima que la 
elaboración de un estatuto 
del profesorado, por ser un 
tema tan complejo y tan 
teanscedente para el 
presente y futuro de la 
Universidad española, 
requiere una fase de estudio 
y consulta que asegure la 
participación conveniente 
de todos los interesados.

Dentro de este 
planteamiento, el Consejo 
estimó oportuno formular 
unas bases de trabajo, como 
®xpresión de un esquema 
que podría acomodar a la 
realidad actual el estatuto 
del profesorado, garantizar 

.’®’’."»«ciôn, selección y 
estabilidad del personal 
u y servir al interés de la Universidad.
II F" bases cada 
Universidad, de acuerdo con 
»us necesidades, elaboraría 
•u plantilla, distinguiendo 
'OS grupos siguientes: 
personal docente en

Por parte de barcos 
franceses y rusos

NUEVOS

Ya que la elaboración del 
estatuto del profesorado 
requerirá por lo menos 20 
meses

formación, profesorado 
contratado, y profesores 
asociados. La selección de 
estos dos últimos cuerpos se

concurso
mediante 

público de
méritos. Los contratos de
servicios d o c entes
incorporarían la aplicación 
del réc’men general de la 
Segurid. 1 Social.

ESTATUTO

establecerá el regimen 
transitorio para la 
incorporación de los 
actuales PNN al nuevo 
sistema, teniendo en cuenta 
los servicios prestados y el 
historial académico. 
Finalmente el Consejo 
estimó que, en atención a la 
limitación de las actuales 
plantillas, el régimen actual 
de acceso a los cuerpos 
nacionales del profesorado

LAS asambleas 
DE PNN O 
(BACHILLERATO) 
DECIDIRAN SOBRE 
LA PROPUESTA DE 
LOS NUMERARIOS

DESAFIOS
A PESQUEROS

El sistema actualmente 
descrito coexistiría con el 
actual régimen de cuerpos 
nacionales de profesores 
adjuntos/ agregados y 
catedráticos, con las 
modificaciones que se 
considere oportuno 
introducir previas consultas 
procedentes.

El estatuto del 
profesorado, se basaría en 
un anteproyecto, que se 
elaboraría antes del 31 de 
octubre del presente año, 
que se sometería a consulta 
de cada una de las 
universidades. Estas 
deberían dar un informe 
antes del 31 de enero de 
1978, elaborado por una 
comisión en la que estarían 
representados todos los 
sectores del profesorado. 
Finalmente se elaborará el 
proyecto de ley que será 
sometido a la aprobación de 
las Cortes.

Dicho estatuto

DIARIO DE

universitario, 
funciona 
normalidad.

debe seguir 
n d o con

MADRID, 4 (Logos).— 
En el plazo de quince (fías 
las asambleas de PNN de 
bachillerato deberán decidir 
si aceptan la continuidad de 
las negociaciones con el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia y ios representantes 
de las asociaciones de 
catedráticos y agreados 
sobre la base de la propuesta 
de estos últimos, que han 
aceptado, en un principio, 
las autoridades ministeriales, 
según se acordó en la última 
reunfón conjunta de 
numerarios, PNN y los 
directores generales de 
personal y Je enseñanzas 
medias.

GALLEGOS

excepción sería lo acordado, 
respecto a los profesores 
adjuntos, en la reunión 
celebrada el pasado 12 de 

'abril, con representantes de 
los PNN.

ANTES DE VACACIONES, 
POSIBLE RESOLUCION

LOS NUMERARIOS 
HARAN LOS 
EXAMENES

El secretario permanente 
de la coordinadora estatal 
de los PNN ha facilitado a 
Cifra el texto de un telex 
enviado por el Consejo de
Rectores a los decanos, 
éste se dice que 
exámenes de los PNN 
huelga los realizarán

En 
los
•en 
los

profesores numerarios, 
después de determinar los 
programas exigibles y de 
comunicárselos a los
alum nos. pruebas
podrían realizarse a partir 
del uno de junio.

MADRID, 4 
(Logos).—"Antes de las 
vacaciones judiciales —a 
mediados de julio— el 
Tribunal Supremo pcxlría 
haber contestado al recurso 
presentado por los P.N.N. 
de bachillerato solicitando 
I a suspensi ón de la 
convocatoria del 
concurso-oposición a 
ingreso en el cuerpo de 
agregados de bachillerato" 
ha manifestado el abogado 
don José Jiménez de Parga, 
que representa a dichos 
profesores.

El letrado añadió que si 
el Supremo sentencia la 
suspensión del acto 
administrativo, la resolución 
del contencioso sobre la 
estabilidad de los P.N.N. 
podría retrasarse varios 
años.

LA CORUÑA, 4 
(Logos).— En los últimos 
días varios pesqueros 
gallegos han sufrido ataques 
de barcos de pesca franceses 
y rusos en caladeros de la 
costa de Galicia. Las 
embarcaciones agresoras han 
destrozado los aparejos de 
algunos pesqueros incluso la 
francesa “Galo 000” llegó a 
efectuar diñaros con un 
arma que no pudo ser 
identificada sin que por 
fortuna alcanzasen a ningún 
marinero gallego.

Ayer volvieron a 
producirse nuevos desafíos, 
lo que ha motivado a los 
patrones mayores de las 
cofradías de pescadores de 
Aguino y Riverrira a remitir 
al subsecretario de la Marina 
Mercante, al director general 
de Pesca y al presidente del 
Sindicato Nacional de Pesca 
el sipiiente telegrama:

Diez barcos factoría 
rusos y un mercante nodriza 
faenan entre nuestros 
pesqueros merluza y existe 
malestar general ante 
certeza exterminio especie. 
Recabamos medidas

ui^gentes ya que amenazan 
con paro a la flota”.

Los barcos afectados son 
lio y más de un nélbur de 
tripulantes.

OREJA CON LAS 
ESPOSAS DE LOS 
PESCADORES DETENIDOS 
EN ANGOLA

MADRID, 4 (Logos).- 
E1 ministro de Asuntos 
Exteriores recibirá hoy a un 
grupo de esposas y madres 
de los pescadores que se 
encuentran detenidos en 
Angola desde hace cuatro 
meses. Estas personas se han 
desplazado expresamente 
desde Hudva, Málaga y 
Galicia para la entrevista.

Además de solicitar dd 
ministro que se realicen las 
gestiones necesarias para la 
liberación de estos 
pescadores, van a pedir se 
envíe un diplomático para 
entablar negodaciones o se 
autorice expresamente al 
representante de la empresa 
armadora, Sr. Arrizabalaga, 
para efectuar dichas 
gestiones.

Edita:
PRENSA AR AtiONESA, S. A.

LA TARDE/ Marcial, nnii». -
I Depósito Legal: Z-22-1970

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

(Dotado de contestador automático)-

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054
(Centralita con 3 líneas)
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PUNTA 
de LANZA

Una Corporación 
sin futuro

UESTRA corporación municipal 
continúa su plácida siesta. Cual

quiera que leyera el orden del dta de 
la sesión que hoy celebrará la comi
sión permanente, pensarta que Zarago
za es el puro Limbo. Nada por aqut. 
Nada por allt. Unas docenas de dictá
menes rutinarios, y como número fuer
te el programa de las Fiestas de Prima
vera, que imaginamos tan rutinario 
como en los años anteriores.

El tremendo error de mantener 
las corporaciones locales hasta las últi
mas etapas, de la nueva estructuración 
de la Administración española, nos 
lleva a estas zonas de cansancio y des
aliento, en cierto modo justificadas no 
sólo por la interinidad en que viven, 
sino también por la casi absoluta falta 
de continuidad de sus hombres, mu
chos de ellos, quizá todos, sin futuro 
político en el gobierno de la ciudad.

Esa misma falta de futuro, de ilu
sión creadora, determina sesiones 
como la que hoy celebrará la corpora
ción municipal. La culpa no es de ella 
sino de quienes la mantienen. Ellos 
sabrán por que'.

îtîîîttttîtîî

EL PSUC, LEGALIZADO
Protesta de la ORT: ''Nuestro expediente fue iniciado antes

MADRID, 4 (Logos).- El Ministerio de la Gobernación 
legalizó ayer al Partido Socialista Unificado de Cataluña, 
cuya documentación ha pasado por la Sala IV del Tribunal 
Supremo. Habían solicitado la inscripción del PSUC, como 
primeros firmantes, don Miguel Nuñez González, don 
Carlos Comin Ros y don Pedro Ardiata Martin.

PRIMERA ALIANZA 
ELECTORAL 
EN BARCELONA

Esta legalización ha originado 
una protesta de la Organización 
Revolucionaria de Trabajadores, 
que ha enviado al ministro de la 
Gobernación un telegrama en 
los siguientes términos: "La 
paralización del trámite de 
legalización de la O.R.T. y la 
publicación en el Boletín Oficial 
del Estado de la sentencia del 
Partido Socialista Unificado de 
Cataluña (PSUC), infringe orden 
de resolución de expedientes del 
artículo setenta y cuatro de la 
ley de procedimiento 
administrativo porque el primer 
expediente fue iniciado antes y 
devuelto antes por el Tribunal 
Supremo. Requiero 
continuación inmediata 
expediente O.R.T. 
restituyéndoles su derecho a 
tramitación preferente en el 
tiempo, apercibo igualmente de 
que hoy puede quedar privada 
O.R.T. de su derecho a formar 
coaliciones electorales debido 
a injustificado retraso en la 
legalización. Amando Cabrero".

También ha quedado inscrito 
en el Registro de Asociaciones 
Políticas "Unió Lleidatana",

domiciliada en Lérida que se 
presentó por la mañana 
promovida por don Joaquín 
Viola Sauret, don Antonio Guiu 
Lúa y Don Miguel Montana.

YA SON 151 LOS 
PARTIDOS INSCRITOS

El último partido que ha

Denuncia '"Informaciones

«Se busca una 
víctima uniformada»
(Para dramatizar el ambiente político)

solicitado su inscripción es la 
"Asociación Política 
Democrática Económica y de la 
Paz Social", que promueve don 
Joaquín del Soto Hidalgo.

Con los dos partidos 
legalizados ayer suman ya ciento 
cincuenta y uno los inscritos en 
el registro. Dtros cuarenta y 
cinco están en trámites de 
legalización y ha sido remitida al 
supremo la documentación de 
veinticinco.
ALIANZA POPULAR 
ULTIMA SUS USTAS
Ayer se reunieron en los 
locales de Alianza Popular la 
presidencia colegiada de esta 
coalición que esta 
constituida como federación 
y que, por tanto, no 
necesita formalizar su 
inscripción ante la Junta 
Electoral Central. La 
presidencia colegiada de 
Alianza Popular la integran 
los presidentes de los 
respectivos partidos y que 
son, don Manuel Fraga, por

BARCELONA. 4 (Logos).- 
La primera alianza electoral que 
ha presentado su 
documentación ante la Junta 
Electoral Central ha sido “Unió 
del Centre i la Democracia 
Cristiana de Catalunya", 
integrada por los partidos de 
"Centre Catalá" y "Unió 
Democrática de Catalunya".

Entre los candidatos 
barceloneses de esta alianza, se 
encuentran: Antón Canyellas, 
Juan Ma's Cantí, Joan Sanso y 
Joaquín Molins.

En una rueda convocada por 
"Unió Democrática de 
Catalunya", Antón Canyellas ha 
dicho:

"Alcanzar un espacio 
político manteniendo un 
programa concreto y mediante

planteaban CDC-EDC paq 
incluir al Centre Catalá 
Posteriormente la cosa 
Complicó más aún. con 
propuesta de inclusión del Front 
d'Esquerres que a UDC no it 
parece viable".

"Una de nuestras exigenciai 
-ha puntualizado tambiér 
Antón Canyellas- es la amnistíj 
total pues entendemos que paq 
alcanzar la democracia ei 
indispensable la superación de 
franquismo del antifranquisnm; 
desterrando de una vez 
todas la imagen de un paí|T 
dividido. *

Nosotros pretendemur’ 
ocupar un lugar'de centro lo qu¿' 
obliga a no pactar con^ 
continuistas ni grupos di^ 
inquierda que rebasen nuesvt 
espacio político".

Tras afirmar loi
organizadores de la rueda ih 
prensa que el acuerdo cor

pactos coherentes con nuestra Centre Catalá es un hecho,'
línea es nuestro interés 
electoral".

El señor Canyellas se ha 
referido también al pacto con 
Convergencia y Esquerra 
Democrática sobre el que ha 
afirmado que hasta hace diez 
días la única dificultad para 
firmarlo eran los obstáculos que

Canyellas ha afirmado "De esta: 
elecciones esperamos dos cosas 
el restablecimiento de l)| 
Generalitat e instituciones,' 
autónomas de Cataluña y li< 
elección de hombres capaces de^ 
llevar a cabo la redacción de uns* 
constitución plenament!| 
democrática". *

ANUNCIO DEDICADO A PARTIDOS POLITICOS

Para sentarse
Reforma 
Laureano 
Acc ión 
Federico

Democrática; don 
López Rodó, de 
Regional; don 
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MADRID. 4 (Logos).— “Ayer tarde, 
cuando todavía se desconocía si el 
presidente del Gobierno hablaría o no por 
la noche, dos funcionarios del orden 
público eran atacados por un comando 
desconocido en la misma avenida que horas 
antes había sido escenario de las 
manifestaciones del uno de mayo. El día 
anterior se disparaba desde un coche no 
identificado contra otros agentes de la 
Policía Armada. Esta madrugada volvía a 
ocurrir lo mismo", decía ayer el diario 
"Informaciones” en un editorial que bajo 
el título ^‘extrañas coincidencias", 
publicaba ayer tarde.

Tras señalar que “la coincidencia de 
estos tres hechos con la intervención 
televisada de don Adolfo Suárez pone de 
manifiesto que alguien busca dramatizar el 
ambiente político” y que “es evidente.que 
por lo menos se busca una víctima 
uniforrnada", escribe el editorialista que 
“esta incipiente nueva ola de violencia 
coincide además con una clara distensión 
política: don Enrique Tierno Gaiván acaba

de ser recibido por don Juan Carlos, las 
centrales sindicales denuncian los 
llamamientos a la huelga general de 
grupúsculos izquierdistas o ácratas, hoy se 
cierra el plazo de coaliciones electorales y 
el próximo día ocho el de candidaturas..."

Democrática; don Licinio 
de la Fuente, por 
Democracia Social; don 
Cruz Martínez Esteruelas. 
por Unión del Pueblo 
Español; don Gonzalo 
Fernández de la Mora, por 
Unión Nacional Española y

podemos hacerle subir ;
muchos peldaños i»

MADR 
Popular” 
contra la 
elecciones 
Suárez G< 
"Cifra" u 
grupo poli

el día
SANTORAL: Stos. 

Silvano, ob. Porfirio, mr. y Sta 
Catalina.

EL SOL: sale en Madrid a 
las 6,11 y se pone a las 20,12.

LA LUNA sale en Madrid 
a las 21,34 y se pone a las 6,57.

“Recuerde —concluye el editorial— lo 
que ocurrió antes y después del referéndum 
del quince de diciembre. Los secuestros de 
don Antonio María de Oriol y Urquijo y 
del teniente general Emilio Villaescusa 
Quilis ma's los asesinatos de abogajdos y 
policías rodearon el pre y pos-refere'ndum 
de diciembre. ¿Anuncian los hechos 
criminales que comentamos una intentona 
análoga? No lo sabemos. Pero es legítimo 
pensar que si un referéndum provocó la 
cuestión trágica de enero, ¿que no podrá 
costar unas elecciones generales? Si ello es 
así y mucho desearíamos equivocarnos, se 
impone una política de serenidad. Política 
que debe combinar la prudencia, justicia, 
fortaleza y templanza más en consonancia 
con la importancia del momento”.

don Enrique 
Carranza, por 
Popular.

Es posible

Thomas de 
Unión Social

que el curso
de las próximas horas se de 
a conocer la lista que 
presentara Alianza Popular a 
candidatos por el Congreso 
y el Senado en Madrid. Las 
delegaciones de Alianza 
Popular en las respectivas 
provincias daran igualmente 
a conocer las listas de sus 
carxlidatos en las próximas 
horas.

PUBLICIDADmvn
•TRES LETRAS ACEPTADAS-

0050,34. Tel. 22 77 94. ZARA60ZA.4

MADF 
diplomata 
viaje dd e 
ya que e 
dificultad! 
de Asunte 
representa 
que realice

NOTA E
Î502.— Parte Colón de Sanlúcar de 

Barrameda para su cuarto viaje.
1675.- Decreto del rey Carlos II de 

Inglaterra por el que se crea el 
observatorio de Greenwich.

1733 — Por vez primera oye el \7.P. 
Bernardo Francisco de Hoyos de la voz 
de Jesús, expresándole su santa voluntad 
de que fuese él quien propagase el culto 
de su corazón.

1780.— Se corre por primera vez el 
“Derby" la famosa prueba hípica que 
desde esta fecha no ha dejado da 
celebrarse en Inglaterra 
ininterrumpidamente, incluso durante las 
dos grandes guerras.

1804.— Fallece el botánico español 
Antonio José Cavan Ules.

1814,- Decreto de Fernando Vil, 
fechado en Valencia, por el que se 
declara nulo y sin efecto alguno todo lo 
legislado por las Cortes, considerando 
como reo de lesa majestad a quien se

efemérides
atreviese a defender aquellas peligrosas 
innovaciones.

1846 .— Veintitantos obreros inician 
las obras del ferrocarril Madrid-Aranjuez.

1847 .- Angel de la Riva, hombre 
apacible y de buena^ posición social 
realiza dos disparos contra el carruaje de 
Isabel II, cuando entraba en la Puerta del 
Sol por la calle de Alcalá. Condenado a 
muerte, valiéndose de varios indultos, 
volvió a su vida ordinaria.

1875 .— Nace en Vitoria el escritor y 
político Ramiro de Maeztu hijo de vasco 
y de inglesa. Fue el único intelectu.il con 
que contó la dictadura del general Primo de 
Rivera, durante la cual representó 
diplomáticamente a España en 
Argentina.

1879 .— Comienza a publicarse en

Barcelona "Diari Cata la", primer diario 
escrito en dicha lengua vernácula. Su 
característica principal fue el 
catalanismo su director era Valenti 
Almirall, y se publicó hasta el 30 de 
junio de 1881.

1880.- Primer número del diario 
londinense “Daily Mail" del que se 
vendieron cuatrocientos mil ejemplares. 
Supuso una revolución en el periodismo, 
con un estilo nuevo, ameno y con agudos 
comentarios sobre sucesos de actualidad.

1899.— Se funda la Asociación 
Matritense, meritísima institución que 
sigue actuando en esta fecha.

1904.— Nace en Melilla Joaquin 
García Morato, uno de los aviadores más 
expertos, serenos y audaces de la 
aviación española, durante la última 
guerra civil española.

1923..— Obtiene por oposición una 
cátedra de latín doña Maria Luisa 
Dorado Montero. Es la primera vez que 
esto sucede en España.

el tiempo
MADRID, 4 fEspecial 

“Cifra" por ^NlMBUS’f- Pütf 
norueste ¡as perturbaciuix' 
atlánticas comenzarán ya hüU 
afectar a Esixtña, barriendo en » 
avance las masas de aire jñu‘ 
inestable que provocaron las belt' 
temperaturas de estos dias. 
todavía quedarán restos 
inestabilidad en la mayor parteé 
¡as regiones, con temperattiá 
suavizándose y Uuvias generales^ 
(iaiieia.

libro V Cal alune 
N u b o s idad abundante r‘»
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Clarificada su opción electoral
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MADñ/O, 4 (Crónica exefusiva para AfíAGO/\f/expres).- En su 
mensa/e rarfiote/evisado, ef presidente ha dejado definitivamente 
claras sus opciones e/ectora/es, sin que de su alocución se desprenda 
la mínima sorpresa sobre lo que aquí se viene diciendo desde hace 
más de 10 días. La independencia de su candidatura consiste en 
que no participa dentro de un partido concreto en las elecciones, 
sino en la coalición centrista sin más adscripciones.

Lo menos esperado era que fructificase su presentación electoral 
de forma tan minuciosa, y ello se debe especialmente a las críticas 
procedentes de Alianza Popular. Por eso ha remachado que 
concurre sin privilegio alguno y sin el apoyo de la Corona, y del 
aparato del Estado, declarando además que renuncia a una 
dedicación activa a la campaña electorak

boca arriba
Adolfo Suárez se iba 

creciendo a medida que 
transcurrían los minutos, pues 
en la primera parte de este 
discurso aparecía 
visiblemente nervioso. Utilizó 
absolutamente todos los 
recursos dialécticos que en él 
son habituales y es seguro que 
la alocución habrá caído bien 
en la opinión pública, como 
en anteriores ocasiones.

CLARIFICACION

Otra cosa es que el 
contenido de sus palabras no 
vaya a suscitar críticas o 
polémicas, porque los dos 
grandes temas tratados son

especialmente polémicos.
A partir de este momento 

los partidos, los candidatos y 
electores ya saben a qué 
atenerse y conocen las 
razones expuestas por el 
presidente para explicar el 
espectacular hecho de que se 
presente a Las elecciones 
mientras que los ministros y 
todos los demás cargos 
políticos no pueden hacerlo. 
El galimatías de coaliciones y 
de pactos, por lo menos, 
recibe esta? importante 

clarificación.
Lo que sí ha sido algo 

^rprendente es la expresión 
con que el presidente del 
Gobierno se dedicó en la

Su justificación de la legalización 
del PCE se contradice con la larga 
espera de otros partidos pendientes 
de la decisión gubernamental
segunda parte a explicar las 
razones que llevaron al 
Gobierno a la legalización del 
Partido Comunista de España, 
cuidando de dejar bien claro 
“lo cual era innecesario- que 
ni él ni el Gobierno son 
comunistas, sino todo lo 
contrario. Estuvo agúdo y 
brillante al expresar los 
cambios producidos desde 
que en las Cortes se aprobó la 
reforma del Código Penal, 
momento en el que —según 
Suárez— el PCE todavía era 
merecedor de estar en la 
ilegalidad.

CONTRADICCION

Tuvo que decir aquello de 
que los estatutos presentados 
por el PCE eran impecables y 
que no han sido contradichos 
por la conducta pública de 
este partido en los últimos 
meses. Pero si **ni el Gobierno 
ni nadie puede juzgar 
sospechas sino conductas”, 
creo que Suárez incurría con 
ello en la contradicción de no 
legalizar a los partidos 
pendientes de esa medida.

La parte más brillante del 
discurso fue esa especie de

"ALIANZA POPULAR" NO 
PRESENTARA NINGUN RECURSO 
CONTRA LA PRESENTACION OE SUAREZ

■ o MADRID, 4 (Cifra).— “Alianza 
j Popular no presentará ningún recurso 

contra la presentación a las próximas 
elecciones del jefe del Gobierno, señor 

según ha declarado a 
Cifra un portavoz autorizado de este 

grupo político.

El señor Suárez se presentará a las 
elecciones como candidato independiente 
por el centro y los líderes de “Alianza 
Popular" habían estudiado la posibilidad 
de impugnar la presentación del señor 
Suárez como candidato.

Misión de TVE desaparecida en Zaire

•
 EL MINISTERIO DE 

ASUNTOS EXTERIORES 
DESACONSEJO EL VIAJE

s MADRID.— Según ha transcendido en círculos 
F diplomáticos cuando tuvieron noticia del proyectado 
t viaje del equipo de TVE a Zaire desaconsejaron el mismo 
E ya que en un país en guerra podrían sufrir muchas 
E dificultades. Por otro lado, según fuentes del Ministerio 
F de Asuntos Exteriores se ha avisado en el día de hoy a la 

representación diplomática en el mencionado país para 
que realice las gestiones oportunas.

de prensa de RTVE hace 
públicos los siguientes 
datos:

NOTA DE RTVE
En relación con la noticia 
distribuida por la agencia

ícial
- Pur i 
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Efe según la cual los 
componentes de un equipo 
de TVE se han perdido 
cerca de la frontera entre 
Zaire y Zambia, la oficina

LA PRENSA ITALIANA COMENTA LA 
CANDIDATURA DEL PRESIDENTE: "SUAREZ 
VENDE UNA IMAGEN CON EXITO"

aluiin I 
ante fA 
ucntei

* (Efe).— El anuncio de presentación a las elecciones 
1^1? *’*• 4o Adolfo Suárez es acogido con elogios por la prensa 

4ue opina que "el panorama electoral se ha clarificado’’ 
r vencerá “la opción de centro moderado’’.

s®*"® "gran Jugada política’’ la dimisión redante 
eoRlilT”"'’*'® Públicas, Leopoldo Calvo Sotalo, para
•"ociÍtleo* •** •’ P®*^**®' Adolfo Suárez en el Centro De- 

"Corriere della Sara’’ dice del Centro Democrático que 
Esb>« . P®®4e atribuir ninguna ideología, sino la de llevar a 
entnii ^® *®* tempestuosas del período de transición 

El * y democracia, con al menor daflo posible’’,
de °^’®® "República’’ recuerda la dimisión
een«r« •*?.: natural", para dejar paso an la coalición del

El ^®*®" y prometedor primor ministro".
anirJJ’**'** ***^ Stampa” titula a cuatro columnas que “Suárez 
Der*A?.i**V. ** *®*® ®®®’® •Cúer de la España moderada". “Este 
un> * (••••• carisma — agrega al diario — y seguidores. Vende 
omuii«?*2 ®®" ú***®: •®* porlódicos españoles muestran con 
Deas ®®nomlnaclón de Suárez por los parlamentarios auro- 

P®"*® •• Jofe de Gobierno más popular del continente’ ’’.

Un equipo, a las órdenes 
de Jesús González Green, 
con el que figuraban Juan 
Manuel Fernández Reverte, 
F il mador; Benito Iglesias 
Calzada, ayudante de 
filmación; y Francisco 
Javier, García Llamas, 
ayudante de sonido, fue 
enviado a Zambia para, 
desde allí, informar sobre la 
situación en la zona, ignora 
RTVE si desde Zambia han 

penetrado en Zaire, pero, 
ante las noticias de agencia 
recibidas, ha pedido ai 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores que, por las 
representaciones 
diplomáticas de España en 
Zaire y Zambia, se averigüe 
el paradero y la situación de 
los componentes de este 
equipo, sobre los cuales en 
estos momentos RTVE no 
tiene noticias directas. 
Asimismo RTVE ha 
solicitado que les sea 
prestada iadebida protec

ción diplomática en caso 
de que la necesiten.

alegato que terminó con el 
canto a una comunidad 
*^'limpia de clandestinidades”, 
y en la que demostraba la 
racionalidad de una medida 
que elimina esas 
clandestinidades, refiriéndose 
siempre a la legalización del 
PCE. Claro que por la misma 
razón se nota todavía más la 
ilegalidad en que se mantiene 
a otros.

PACTO DE NO
ENFRENTAMIENTO

Uno de los mejores golpes 
de efecto es también esa 
pública convocatoria para un 
pacto de no enfrentamiento 
entre las diversas opciones 
electorales cuando tengan que 
manifestarse en todos sus 
matices de la campaña. En 
esto ha coincidido con las que 
parecen ser las intenciones del 
Partido Comunista en lo que 
a los partidos democráticos se 
refiere.

Ni que decir tiene que a 
partir de anoche el índice de 
popularidad de Suárez habrá 
subido bastantes puntos.

El presidente no
debió ser candidato

Don Torcuata Lúea de Tena, desde su tribuna de "ABC/', tan parcial y subjetiva 
corno otras much^ empresas capitalinas que ven la viga en el ojo ajeno sin ver 

« propio, arreciaba el fin de semana último contra el presidente Suarez Ale- 
’3 casa de Serrano que la incompatibilidad o por mejor decir la 

inelegibilidad del presidente Suárez, aparecía diáfana en ios textos legales. A las cua
renta y ocho horas, Manuel Jiménez de Parga, ex-militar y ex-rector, daba la ré- 
pliM, jugando una carta, más en contra de ABC que en favor del presidente.Sóio fal
taría que a estas alturas alguien, equivocadamente, juzgara reformista al versátil escri
tor. Pero a lo que íbamos, la argumentación del catedrático rezumaba evidentemente 
uiw mayor ponderación jurídica que la de Lúea de Tena. Si, tanto ia Ley Orgánica - 
2® * J Régimen Jurídico, configuran diferenciadamente al Presi
dente del Gobierno y a los Ministros. Otra cosa es que, pese a ello, el mandato del ar- 
Í*™ citadas ("El cargo de Presidente del Gobierno -
tendra las incompatibilidades que señalan las leyes) se encuentre falto de un texto le
gal a donde remitirse. Salvo que se haga al Decreto Ley de 13 de mayo de 1955 aje
no por completo a ia materia política que suscita la actual polémica. Lo que en cam
bio ha obviado el catedrático es que la normativa vigente española configura ai Presi
dente como un miembro más dei Gobierno de ia nación y como presidente del Con
sejo de Iran «tros.

Ello tiene la transcedencia interpretativa jurídica que cada uno le atribuya. La 
nuestra no es dudosa: el Presidente, sin :ser un Ministro, es un miembro más del 
Gobierno. Y ahí cortamos cualquier otra disgresión jurídica, carente de sentido cuan
do lo que se deb^e es un texto políticamente mediatizado y elaborado por un 
gobierno de transición presidido por un hombre que pretende abandonar la transito- 
riedad.

Esa, lógwamente, es la dave que sirve ¡para desentrañar la enmarañada madeja de 
Suárez. El presidente no persigue naturalmente un escaño, sino un afianzamiento 
mediante los votos de su cargo presidencial. Si se quiere, incluso tiene el no ocultado 
deseo de restar votos a los extremos para poder gobernar con un Parlamento menos 
hostil y un equipo menos impuesto. Si esa maniobra es lícita o no jurídicamente, 
—en sus cauces, por supuesto— órganos tiene el Estado para decidirlo. Lo que uno se 
limita expensar, contando con el respeto que gentilmente ofrece Jiménez de Parga, es 
que la "operación Suárez", dista mucho de ser la que uno atribuye al Presidente'de 
un Gobierno Provisional en ejercicio. Quiérase o no, Suárez tendrá su escaño (pues no 
faltaba mas!), reforzará su presidencia y aumentará su popularidad. Pero cualquiera 
que no sea obtuso o empecinado deberá reconocer que en el juego de las urnas, ha 
habido discriminaciones. Quiero decir que Siuírez ha sido, al mismo tiempo, postor y 
croupier. Nos entendemos ¿verdad?

J. de A
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[l NltNSWE, 
inn PRESIDlNll

.1 partir de las diez de la noche y durante 32 minutos y 42 segundos, el presidente 
del Gobierno Adolfo Suárez se dirigió a los españoles a través de la RIA'E para anun
ciar su presentación a las elecciones como candidato independiente dentro de la coali

■GHIIBD1
"Sin apoyo de los órganos3obiern

las opciones y contienda^
ción de centro. Recogemos

El Gobierno que un día asumió 
la tarea de dirigir la transición 
políti£:a está a punto de culminar 
una de su.s etapas más importan
tes. Se cumplen hoy diez meses de 
mi nombramiento como presi
dente de ese Gobierno y, cuando 
ya están convocadas las eleccio
nes generales, quiero volver a 
comparecer ante todos ustedes. Y 
quiero hacerlo con honestidad, 
con claridad, en obediencia al 
criterio de realismo que nos he- 
m£)s propuesto desde el principio 
como norma de nuestra gestión.

Quiero comparecer, en res
puesta a una demanda de la opi
nión pública que exige con toda 
lógica que se dé cuenta de nues
tros pas£)s inmediatos, que se ex
pliquen públicamente las accio
nes de la Administración y que 
sometamos nuestros criterios al 
conocimiento y juicio de la opi
nión. Pienso que sólo se debe go
bernar con una absoluta transpa- 
rcncia en el -quehacer político.

El pasado día 15, el Consejo de 
Ministros aprobaba el decreto de 
conv£x:atoria de elecciones gene
rales. Con este paso se culmina el 
programa político del Gobierno y 
se abre la puerta a la gran meta 
que todos ustedes volaron el pa
sado mes de diciembre; hacerque 
el pueblo español decida sus 
destinos y que elija libremente, 
responsablemente, a sus próxi
mos representantes legítimos; 
cuando casi podemos tocar con la 
mano nuevos horizontes de con
vivencia, creemos que todo el 
pueblo español puede sentirse 
satisfecho de sí mismo; ha 
superado, con tensiones y acritu
des, pero tx>n elocuente madurez, 
la gran prueba a que le sometía el 
cambio político.

Desde el Gobierno hemos ser
vido ese fin, creo que con deci
sión, creo que con realismo, y, 
desde luego, con entrega sin re
servas.

UNA SOCIEDAD MADURA

Intuimos que el pueblo espa
ñol es mayoritafiamente mode
rado, 7 hemos procurado res
ponder a esa cualidad con un es
píritu abierto. Hemos dialoga
do en lo posible con las fuerzas 
politicas para que el cambio no 
fuese una simple operación de 
laboratorio, sino una suma de es
fuerzos, ideas y criticas de todos 
los partidos políticos que sólo tie
ne como destinatario y protago
nista al pueblo español.

Se están aplicando medidas de 
gracia, porque sabemos que la 
sociedad de 1977 quiere superar 
todas las causas de enfrenta
miento y necesita instrumentos 
para la concordia. A nuestra nor
malización interior correspondió 
un esfuerzo por normalizar nues
tra presencia en el mundo. Han 
entrado en juego los partidos 
políticos, estamos más cerca de 
conseguir las bases para el pacto 
soda!...

Ante ello, sólo cabe un resu
men: la sociedad española se 
ganó trabajosamente, pero con 
una madurez que a todos nos 
honra, sus libertades y su derecho 
—ya indiscutible- a organizar su 
futuro.

sef'uidamente el lexlo íntegro de su alocución.

CANDIDATO 
INDEPENDIENTE AL 
CONGRESO

Se me ha planteado, como us
tedes saben, una difícil decisión 
personal: mi posible presenta
ción como candidato. Hasta el 
último minuto he procurado 
analizar las circunstancias, cono
cer los planteamientos de los dis
tintos grupos y partidos políticos, 
escuchar todas las opiniones 
—incluidas, como es lógico, las 
recogidas en los medios de co
municación social— y valorar ob
jetivamente los datos de nuestra 
realidad. He tratado de subordi
nar mis preferencias personales a 
los superiores intereses de nues
tra comunidad.

En estos momentos se están di
bujando con mayor nitidez las 
opciones electorales sobre las que 
ustedes deberán manifestarse el 
próximo 15 de junio. Ante ellas, 
mi obligación como político es 
manifestar claramente, desde el * 
respeto profundo a las demás 
tendencias, mi posición política.

Creo, modestamente, tener él 
derecho y al mismo tiempo d de
ber, de identificarme pública
mente y no a escondidas, con 
aquellos grupos o personas que 
desde una posición de centro 
pretenden ofrecer a los electores 
lo que ha sido una constante de 
mi Gobierno, una alternativa 
política que tienda a evitar peli
grosos enfrentamientos, ofre- 
cienilo al mismo tiempo una pla
taforma de colaboración para un 
entendimiento duradero entre los 
españoles.

Creo que es una opción que 
debe ser ofrecida al electorado 
junto a las demás que existen en 
nuestro panorama político y 
pienso que esta opción no perju
dica a ninguna de las fuerzas que 
ya se han perfilado con nitidez 
ante las elecciones. En todo caso, 
permite cubrir un espacio políti
co que, a mi juicio, todavía no 
está suficientemente delimitado.

Desde esta perspectiva he lo
mado la decisión de presentarme 
como candidato independiente al 
Congreso de Diputados. Ruego a 
todos ustedes, y muy especial
mente a las fuerzas políticas, que 
me hagan el honor de in'eer que es 
una decisión muy meditada, muy 
consultada, ciertamente incóm£>- 
da y con evidentes riesgos.

Por eso, al presentarme como 
candidato no voy a buscar un vt>- 
to fácil ni a hacer una solicitud de 
respaldo personal. Nunca he per
seguido, en mis acciones de go
bierno, pedir nada para mí. Se me 
encargó la misión de llevar a 
buen puerto la reforma política 
de nuestro país, y debo compare
cer a juicio público cuando se es
tablece la primera consulta de- 
mocrSiica.

SIN PRIVILEGIOS

Esos son mis motivos. Sé que, a 
pesar de ello, y porque estamos 
en plena dialéctica de partidos, 
mi decisión puede causar recelos 
en algunos grupos. Ante ellos, he 
de decir que concurro a las elec
ciones sin privilegio alguno de 
organización; sin apoyo de los 
órganos de gobierno, y por su

puesto, sin ningún apoyo de la 
Corona, que está por encima de 
las opciones y contiendas.

No concurro, señoras y seño
res, siquiera como hombre de 
partido, sino en una coalición de 
partidos, grupos o personas inde
pendientes, que se sitúan en una 
posición de centro y que procla
man su coincidencia con los cri
terios que inspiran mi actividad 
política desde el día de mi nom
bramiento.

Me siento identificado, como 
lo demuestra la gestión de casi 
trescientos días, con todas aque
llas fuerzas que hacen de la mo
deración su principio: con quie
nes sienten la imperiosa necesi
dad de continuar la evolución 
hasta que no haya ni una sola no
ta discordante entre la realidad 
social y la realidad legal del país; 
con quienes, partiendo del man
dato popular del 15 de diciembre, 
aspiran-a completar la transición 
política con las elecciones gene
rales, la definitiva articulación de 
los textos constitucionales, las 
bases de ordenación del sistema 
económico, la reforma fiscal im
prescindible para acometer una 

"El Gobierno que presido va a actuar con la máxima 
neutralidad, equilibrio y objetividad, comprometiéndose 
a no beneficiar ni perjudicar a ninguno de los grupos y 
partidos que participen en las elecciones"

LEGALIZACION DEL P.C.E.: "Acepto por 
completo la responsabilidad de esta decisión
que se fundó en el realismo y el patriotismo tf

"Nunca como hoy hemos tenido una posibilidad 
abierta de consolidar un sistema de libertad"

política de justicia social, y la es- 
tructura~de nuestras regiones 
dentro de la unidad de España; 
con quienes quieren normalizar 
nuestra vida en común, corregir 
los desequilibrios sociales y aseri- 
tar definitivamente en España los 
principios de moderación, tole
rancia y respeto mutuo; con 
quienes, en definitiva, sienten 
ánimo de pacto con todas las 
fuerzas sociales.

Entendemos —y con esto ex
plico la actitud del Gobierno co
mo responsable único de la ini
ciativa política— que esta culmina
ción de la transición ha de hacer
se desde el consenso de todas las 
fuerzas políticas que obtengan 
representanción en las próximas 
elecciones, independientemente 
del número de votos.

EVITAR LOS DOS FRENTES
A estas alturas del proceso 

politico, creo que los grandes es
fuerzos nacionales —y especial
mente de sus líderesy dirigentes- 
han de centrarse en evitar que se 
dibujen peligrosamente enfren
tados los grupos políticos. Debe
mos evitar entre todos que se re

pita —real o dialécticamente— la 
división política de los españoles 
en dos frentes antagónicos, por
que ahora que estamos estrenan
do la democracia, podría tener 
muy graves consecuencias para 
nuestra Patria.

Y porque la Historia nos en
seña que debemos tomamos muy 
en serio esta posibilidad, y por
que estamos convencidos de que 
existe un mayor pluralismo, me 
parece imprescindible presentar 
al pueblo español un posible fac
tor de equilibrio, sin la amenaza 
permanente de la división de los 
españoles en dos mitades, como si 
esa fuese nuestra realidad nacio
nal. El hecho de que respetemos 
profundamente a quienes están 
situados a nuestra derecha y a 
nuestra izquierda; el hecho de 
que hayamos garantizado que 
puedan ofrecer su opción al pue
blo español, no impide, no debe 
impedir, que tratemos de evitar 
aquellos riesgos de los que la 
Historia nos ofrece tristes ejem- 
plosj.

Sin embargo, al tomar esta de
cisión la gran dificultad estriba eií 
hacer compatible mi presenta
ción como candidato con el ejer
cicio de las funciones de presi

dente del Gobierno. Pondría re
nunciar a ellas, pero no debo ha
cerlo, porque es^ supondría en
trar en una crisis política que 
pienso no le conviene al país en 
estos momentos

ELECCIONES LIBRES, 
TRANSPARENTES Y CLARAS

Pero ello no impedirá que las 
elecciones sean absolutamente 
libres, transparentes y claras. El 
Gobierno que presido va a actuar 
con la máxima neutralidad, 
equilibrio y objetividad, com
prometiéndose a no beneficiar ni 
perjudicar a ninguno de los gru
pos y partidos políticos que par
ticipen en la contienda electoral.

Para garantizar esta posición 
del Gobierno, hemos adoptado 
dos medidas que rigen en todos 
los países democráticos en los 
que, como ustedes saben, los pre
sidentes, los ministros y los altos 
cargos de la Administración, par
ticipan normalmente como can
didatos en las distintas eleccio
nes.

En primer lugar, trasladar el 
control de la libertad y de la lim

pieza de las elecciones a unos 
órganos distintos del Gobierno j 
de la Administración. Así, la lej 
Electoral determina claramente 
que la fiscalización de las elec
ciones corresponde a las Juntai 
Electorales Central, Provincialti 
y de Zona, auténticos órganos ju. 
risdiccionales, presididas por re
presentantes del poder judicial) 
que están completamente i| 
margen de la posible influencú 
del Gobierno o de la Administn-i 
ción.

En segundo término, permitij 
que los partidos políticos que 
participan en las elecciones —to
dos sin excepción— puedan tam
bién, por los medios establecido!, 
actuar como auténticos fiscales) 
jueces del proceso electoral. 
Constituirán así la mayor ga
rantía para el pueblo español de 
que en ningún casó se alteran o 
modifícan los supuestos funda
mentales que permitan a loi 
veintidós millones de electores 
expresar libre y claramente su li
bertad soberana.

Por último, puedo asegurarla, 
que, dadas las especiales carac- 
terísticas de nuestro momento 
político, renuncio a una dedica-' 
ción activa en la campaña electo

I

se todas y c 
nesdel Gobi 
aquí nuestra 

Cuando < 
las Cortes E 
la reforma £ 
dos entend 
Comunista, 
taba en aquí 
afectado fx) 
del artículo 
cluido de la

Y con mi 
coherencia 
aquellas cin 
do Comunis 
enemigo d 
grupo que 1 
mente las o] 
damentales 
situación. E 
se colcxaba 
y como tal, £

CAMBIARI 
CIRCUNSI

ral, que pueda prestarse 
equív£xx)s o malentendidos o que ? 
pudiera limitar mi plena £x:upa- ' 
ción en las tareas de Gobierno, 
porque, desde hoy hasta que x . 
exprese*la voluntad popular, hay 
que seguir gobernando el país.

Señoras y señores:
Les he hablado de mi p£>siciófl. 

personal respecto a las eleccio-u 
nes, también desde esta perspec- P 
tiva electoral era ábsolutamenU 
necesario encontrar un campo de 
juego para todas las fuerzas éy 
políticas que aceptasen la legali* 
dad constitucional.

Pero ¿quii 
que las inrc 
han cambial 
mentó? ¿Pu 
que las nom 
su aceptacii 
políticos ha: 
cialmente? ¿ 
que fuerzas 
ces estaban 
tan por partí 
dad?

Todo esto 
las mismas 
entendían el 
Partido Coré 
noviembre a 
la Reforma I 
porque ustei 
baron masiv 
de diciembrf 

hl nuevo 
que muchos 
su Icgalizaci 
el ComunÍ! 
unos estatuí 
gales, no coi 
ducta públi£ 
ses.

Ante esta 
de sometere 
del Estado, í 
tres Opción 
seria incohe 
de que el I 
existe y está 
contra él, qu 
ccr por la re 
aplicar la le{ 
informacíó 
para compn 
encajaba en

La concli 
sentencia d< 
y del dictan: 
no, ha sido 
traindicaci 
inacnpaon 
qoeiUelGt

ductas, y Ùi 
hbkcon la 
eedióalaléj

LA LEGALIZACION DEL PCE;^ POR REAI 
PATRIOTI

Sin embargo, algunos recientes ■ 
actos del Gobierno realizados ■ 
con esta inspiración han sido vi* I 
vidos como factores de perturba* I 
ción de la normalidad. Me refx* B 
ro, naturalmente, a la legaliza* 1 
ción del Partido Comunista de 1 
España. Yo sé con cuánta prco- 1 
cupación ha sido vista esta medi* J 
da por much£>s ciudadanos. V { 
porque lo sé, y porque estoy con- 5 E
vencido de La necesidad de )*■
paso, y porque soy responsable W*cipante

Acepto p 
ponsabilidi 
Róe se fuh£ 
básicos; el < 
Patriotisme 
entiendo qu 
*<queieba¡ 
^que existe 
el servicio qi
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‘"K Sa PHNIUGIO MGIIW
nos^ 
idas'

obierno y, por supuesto sin ningún apoyo de la Corona, que está por encima de

s a unoj 
biemoj 
sí, la leí 
ramenie 
las clcc- 
s Juntai 
vincialt) 
'anosju. 
s por re-

ente i| 
fluencú 
ninistra-i

permitij 
eos qu( 
oes -to- 
lan tan - 
>lecidot,' 
iscales) 
íctoral, 
yor ga- 
>añol de 
Iteran o 
I funda- 
n a lo] 
lectore 
ite su li

de todas y cada una de las accio
nes del Gobierno, quiero exponer 
aquí nuestras razones.

Cuando en el verano de 1976 
las Cortes Españolas aprobaron 
la reforma del Código Penal, to
dos entendimos que el Partido 
Comunista, tal y como se presen- 
Uba en aquellas fechas, quedaba 
afectado fxjr la nueva redacción 
del artículo 172 y, por unto, ex
cluido de la legalidad.

Y con mucha razón, con gran 
coherencia lógica. Porque, en 
aquellas circunstancias, el Parti
do ComunisU se definía como un 
enemigo declarado, como un 
grupo que rechazaba completa
mente las opciones políticas fun
damentales que definían aquella 
situación. El Partido Comunista 
se colocaba fuera de la legalidad, 
y como taL debía ser traUdo

CAMBIARON LAS 
CIRCUNSTANCIAS

gurarlo 
s ea Tac
amente 
dedica- 
i electo--

II

lose

tarse >. 
osoque | 
i ocupa- ' 
obierno,

que X 
llar, hay 
país.

x>siciófl. 
eleccio-u 

jcrspec- e 
ámente 
mpode 
'uerzaí
I legali-

Pero ¿quién duda, señores, de 
que las circunstancias políticas 
han cambiado desde aquel mo
mento? ¿Puede alguien dudar 
que las normas de convivencia y 
su aceptación por los partidos 
políticos han cambiado sustan- 
cialmenlc? ¿Quién puede negar 
que fuerzas políticas que enton
ces estaban marginadas hoy op
tan por participar en la normali
dad?

Todo esto fue posible porqué- 
las mismas Cortes que en julio 
entendían clara la exclusión del 
Partido Comunista, en el mes de 
noviembre aprobaban la ley para 
la Reforma Política y,.sobre todo, 
porque ustedes mismos la apro
baron masivamente el pasado 15 
de diciembre

hl nuevo marco político hizo 
que muchos partidos solicitasen 
su legalización. Entre ellos figuró 
el Comunista, quien presentó 
unos estatutos perfectamente le
gales, no contradichos en su con
ducta pública de los últimos me
ses.

Ante esta voluntaria solicitud 
de someterse a las regias de juego 
del Estado, al Gobierno le cabían 
tres opciones: el rechazo, que 
sería incoherente con la realidad 
de que el Partido Comunista 
existe y está organizado; la lucha 
contra él, que sólo se podría ejér^ 
cer por la represión. Por último, 
aplicar la legalidad, recabando la 
información jurídica oportuna 
para coraprotñr si encajaba o no 
encajaba en la ley.

La conclusión después de la 
sentencia del Tribunal Supremo 
y del dictamen del fiscal del Ro
ño, ha sido que no había con
traindicación legal para su 
iQscnpaon en el Registro, dado 
qoe íü el Gobierno ni nadie pue- 
^®J“Vraos'pcchas, sino con
ductas, y Û conducta era compa
tible con laJey, el Gobierno pro- 
®*tlió a la legalización.

EL PCM POR REALISMO Y 
PATRIOTISMO

íciente 
lizadoi 
sido vi- 
:rturb«- 
le refx- 
galiza* 
lista de 
a preo- 
a medi-

Acepto pv> completo la res? 
ponsabilidad de esta decisión, 
Rtx se fundó en doa principios 
básicos; el del realismo y el del 
pntriotismo. Realismo, porque 
entiendo que no es buena política 
*4 S* le basa en cerrar los ojos a 
*t><|ue existe. Patriotismo, porque 

mos. y I que en estos momentos
oy COR- j España, es aclarar las
1 de est i '*|las del juego y numerar a los 
jnsable ‘ Anticipantes.

Mal podríamos entrar en una 
campaña electoral sin saher uun- 
de está cada uno de los grupos o 
partidos políticos. Mal podría 
mos intentar que el Estado fuera 
sólido, si no lo creemos capaz y lo 
hacemos capaz de albergar en su 
seno y en sus instituciones a todas 
las fuerzas políticas que aceptan 
la legalidad de ese mismo Estado. 
Mal podríamos, señoras y seño
res, mirar a nuestro futuro de 
concordia si dejásemos que hu
biese una acción política soca
vando los cimientos, en lugar de 
sacarla con todos los derechos, 
pero también con todas las obli
gaciones, a la luz del día.

La política, señoras y señores, 
si queremos que sea positiva, no 
se debe hacer a base de senti
mientos, sino sobre los datos de la 
realidad. Una gran nación no se 
construye sólo sobre nobles im
pulsos del corazón, sino con el 
estudio detallado de ios hechos 
que tenemos delante.

Sería paradójico, por ejemplo, 
que cuando hemos establecido 
relaciones diplomáticas plenas 
con los países del Este, mantu
viésemos al margen de la ley a 
aquellos comunistas del interior 
que aceptan una convivencia le
gal. Sería paradójico que, que
riendo hacer una democracia en 
la normalidad, marginásemos 
deliberadamente a quienes ase
guran desear participar en ella.

Pienso que. sólo la ley puede 
marcar los caminos. Y én este* 
sentido, el Gobierno recuerda el 
principio de la igualdad todos 
ante la ley y está dispuesto a apli
carla con el máximo rigor en de
fensa de la unidad de España, de 
la Institución Monárquica, asi 
como para impedir el estableci
miento de cualquier sistema to
talitario, o la subversión del or
den y de la paz pública, indepen
dientemente de la ideología de 
quienes lo intenten, como creo

que este Gobierno ya demostró 
en repetidas ocasiones.

En cuanto al Partido Comu
nista, o cualquier otro, si su con
ducta posterior —directa o indi
rectamente— incurriera en ilega
lidad, pueden tener ustedes la se
guridad de que caería sobre ellos 
todo el peso de la ley.

NO SOMOS COMUNISTAS

Y o, señores, no sólo no soy co
munista, sino que rechazo firme
mente su ideología, como la re
chazan los demíís miembros del 
Gabinete que presido. Pero sí soy 
demócrata, y sinceramente 
demócrata. Pof ello pienso que 
nuestro pueblo es suficientemen
te maduro —y lo demuestra a 
diario— como para asimilar su 
propio pluralismo.

Pienso que este pueblo nuestro 
no quiere encontrarse fatalmente 
obligado a ver las cárceles llenas 
de gente por motivos ideológicos. 
Pienso que en una democracia 
todos somos vigilantes de 
nosotros mismos, testigos y jueces 
de nuestros actos púÑicos; que 
hemos de instaurar el respeto a 
las minorías legales; qué entre los 
derechos y los deberes de la con
vivencia figura el de aceptar al 
adversario y, si hay que hacerle 
frente, hacérselo en competencia 
civilizada...

En la difícil tarea de dirigir la 
política del pais, el Gobierno que 
presido ha procurado ejercer el 
poder con absoluta delicadeza, 
procurando por encima de todo 
no herir a nadie, ofrecer la 
posibilidad de un lugar bajo el 
Sol a todas las opciones y respetar 
e incorporar las opiniones con
trarias.

Era fácil, sin duda, rendirse a la 
tentación de cerrar las puertas de 
nuestros despachos y olvidarse de 
las realidades visibles. Pero nucs-

tro compromiso, y el encargo del 
pueblo español en el últuno re
feréndum, es conseguir que todo 
el juego político se desarrolle ba
jo el amparo de la Corona y so
metido al imperio de la ley.

En esta hora en que colectiva
mente vamos a dar el gran salto 
de atribuirle el poder a los repre
sentantes auténticos del pueblo 
españoL quiero hacerles una lla
mada para que dejen de preocu
parles los enemigos invisibles.

Entre iodos hemos construido 
trabajosamente, con renuncias 
personales incalculables, el mar
co para una democracia. Pero,, 
¿no es cierto que ha llegado la 
hora de eliminar la clandestini
dad como procedimiento habi
tual de acción política?

¿Cree alguien que nuestro 
proceso de democratización sería 
fiable si se basase en exclusiones 
de unos a otros y en excepciones 
que no se le pueden hacer al pue
blo español?

¿No es preferible que ¿1 Parti
do Comunista de España acepte 
públicamente, como ha procla
mado, las bases de nuestra convi
vencia, en lugar de verse obligado 
— porque todos sabemos que 
existe— a luchar para destruirla, a 
fin de encontrar por esa vía un 
lugar en el mapa político es
pañol?

¿Puede alguien asegurar que 
no figurarían sus miembros, en 
cualquier caso, disimulados en 
otras listas electorales, con lo que 
conseguirían igualmente sus fi
nes. pero burlándose de la ley?

¿No debemos, acaso, hacer 
absolutamente sinceras las elec
ciones. para que nadie pueda ar
gumentar, en perjuicio de la esta
bilidad nacional, oue no hubo 
igualdad de oportunidades?

¿No pagaríamos muy caro, en 
un futuro quizá no lejano, el pre
cio de negar ahora evidencias que

algún día tendríamos que reco
nocer?

Sinceramente, señores: ¿Çio es 
preferible conUbilizar en las ur
nas lo que, en caso contrario, 
tendríamos que medir sobre la 
pobre base de algaradas calleje
ras?

¿No es nuestra obligación co
lectiva llevar el diálogo a las Cor
tes, en vez de tener que soportarlo 
en nuestras calles, con deterioro 
del orden conseguido?

¿No es preferible una'oposi- 
ción, aunque fuese radical, com
prometida con los intereses na
cionales, y aceptando pública
mente las bases de nuestra convi
vencia, en vez de verla obligada a 
rechazar todo lo que se j>ropone 
al país?

¿Hemos de vemos obligados a 
privar de libertad a sus afiliados, 
cuando eliminan la acción vio
lenta como procedimiento y 
aceptan los criterios de la reforma' 
política?

¿No es cierto que los intereses 
legítimos del pueblo español ne
cesitan, a la hora de las solucio
nes, el.contrapeso de una iz
quierda defmida en sus peculia
ridades y que sólo ahora se puede 
presenuñ* con los matices necesa
rios?

¿No demuestra la experiencia 
de otros países que la legalización 
y concurrencia electoral de los 
grupos políticos ha sido el proce
dimiento más eficaz para eviUr la 
toma del poder por partidos tota
litarios?

¿No es hora, señora y señorea 
de que la moderación del pueblo 
español sea contrasuda sin falsi
ficaciones por el único procedi' 
miento válido que es el de las ur
nas?

Çreo honestamente que las 
respuestas a estas preguntas han 
de coincidir, por parte de ustedes

(Continúa en la página 10)
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EL MENSAJE 
DEL PRESIDENTE
MADRID, 4 (Logos).- 

Inmediatamente después de pronunciar su 
mensaje el presidente del Gobierno D. 
Adolfo Suárez, la agencia Logos solicitó a 
diversas personalidades políticas su 
opinión.

MANUEL MURILLO
P.S.O.E. (H)

Estas son las respuestas:

FERNANDEZ DE LA MORA 
Presidente de Unión Nacional Española, 
miembro de Alianza Popular

"El presidente ha intentado justificar 
su participación en las elecciones y la 
legalización del Partido Comunista. 
Respecto a lo primero, sus argumentos no 
me han convencido: al contrario, las 
propias palabras de Suárez inducen a 
pensar que nos encaminamos hacia unas 
“elecciones desde arriba", en cuanto a lo 
segundo me asombra que para explicar 
una decisión que en las circunstancias 
españolas era jurídica y políticamente 
injustificable haya llegado hasta hacer una 
explícita defensa de la legalidad y de las 
buenas intenciones democráticas del 
Partido Comunista, el mismo que ha 
reaparecido en nuestro país, con 
idénticos hombres que ios que nos 
llevaron a los acontecimientos de 1936".

JAIME CORTEZO
Secretario general de Izquierda

El anuncio del presidente de encabezar 
la candidatura de Centro Democrático 
nos vuelve a colocar en la situación de 
oposición al Gobierno en la que tantos 
años estuvimos.

Es dudosa la neutralidad ofrecida por 
el presidente Suárez cuando acaba de 
disponer de treinta minutos de televisión 
en hora punta para hacer la exposición 
del programa de una candidatura.

Las preguntas formuladas con respecto 
a la legalización del Partido Comunista, 
supongo que serán de justificación hacia 
la ultraderecha pues nosotros los 
demócratas las teníamos ya resueltas al 
tiempo que el señor Suárez era exministro 
secretario general del Movimiento, y por 
consiguiente no nos ha descubierto nada.

FRANCISCO FERNANDEZ ORDOÑEZ
Presidente del Partido Social Demócrata

OPINAN 1
El discurso del presidente del 

Gobierno me ha parecido positivo en 
términos generales. Realista, con un 
serio análisis de la situación política y 
de la necesidad de convivencia en libertad 
de los españoles, destacaría como puntos 
más positivos de su discurso; deseo de 
evitar la represión como norma de 
Gobierno; reconocimiento de que España 
no es aún una d.emocracia, sino que 
caminamos hacia ella; necesidad de una 
política más justa de distribución de la 
riqueza nacional; reconocimiento de que 
sólo el pueblo es el dueño de los destinos 
del país; reconocimiento del voto como 
único factor político sus expresiones 
sobre el pluralismo político q^ue ponen de 
manifiesto un deseo de Gobierno de 
concentración nacional; la intención de 
aplicar las medidas de gracia, y su análisis 
de la política internacional.

Como puntos menos positivos 
considero que se excedió en el análisis del 
reconocimiento del PCE, me pareció muy 
dura la expresión “peso de la ley" para las 
transgresiones políticas y la falta de 
reconocimiento expreso de una izquierda 
mayoritaria.

JDAQUIN RUIZ GIMENEZ
Presidente de la Federación Democrática

“Como todos los discursos del 
presidente Suárez, este ha sido 
inteligente, hábil, humano, pero como él 
noblemente ha dicho que acepta la crítica 
y la disconformidad yo resumiría mi 
pensamiento respecto a su discurso en los 
siguientes tres puntos:

Comparto plenamente la 
explicación y justificación que ha 
expuesto respecto a la legalización 

de los partidos políticos y, en concreto, 
respecto al PCE.

Comparto su llamada a la 
superación de actitudes extremas y 
a contribuir entre todos a hacer de 

España un estado democrático.

Discrepo de su decisión de entrar a 
formar parte de un sector de los 
partidos políticos que ha calificado 

de centro. El mismo resultado podría 
haber obtenido sin hacer este gesto.

En cualquier caso, acepto su palabra 
de que no aceptará su posición en el 
Gobierno para aprovecharse 
electoralmente, y mantendrá su 
compromiso de que las elecciones sean 
rigurosamente serias y libres.

Somos muchos los españoles que lo 
deseamos y aunque no entramos en la 
órbita del presidente, sí somos plenamente 
conscientes de la necesidad de contribuir 
entre todos a un futuro de convivencia 
pacífica.

LUGA DE TENA: "Su presentación ha 
privado al electorado de credibilidad"

JAIME CORTEZO: "Es dudosa la 
neutralidad cuando se aprovecha de 30 
minutos de televisión en hora punta"

FELIPE GONZALEZ La lógica
argumentai le obliga a legalizar a todos 
ios partidos que lo han solicitado"

GARCIA LOPEZ: "Me ha recordado la 
literatura de la época en la creación de 
la Unión Patriótica de Primo de Rivera'

FERNANDEZ DE LA MORA: “Sus
palabras inducen a pensar que nos 
encaminamos hacia unas elecciones 
'desde arriba' ''

TIERNO GALVAN: "Oportuno 
conveniente y esclarecedor"

FERNANDEZ ORDOÑEZ: "El 
Partido Sociaidemócrata defiende los 
mismos objetivos de consolidación 
de la democracia 
a que se ha referido el presidente"

comunicaron de su casa que ya se 
encontraba descansando. El Sr. de la 
Fuente no cenaba en casa. Otro tanto nos 
ocurrió con los señores Silva, Areilza, 
Cabanilias, FanjuI, y otros muchos, la 
mayoría de los líderes políticos se 
encontraban fuera de sus domicilios bien 
en reuniones electorales o políticas.

dudar nadie. Pero esto no significa que no 
haya cometido dos graves errores, y los 
dos estaban presentes en la preocupación 
en que aludía a ambos en su alocución 
televisiva de ayer: la legalización del
Partido C om u nista y su propia

TORCUATO LUCADETENA

El Partido Social Demócrata defiende 
ios mismos objetivos de consolidación de 
la democracia, de superación de la 
dialéctica de confrontación y de 
restablecimiento pleno de las libertades a 
que se ha referido el presidente del 
Gobierno, al Partido Social Demócrata le 
parece correcta la decisión del presidente 
de asumir claramente su propia opción 
política dentro del marco de unas 
elecciones libres.

FRAGA, MAÑANA (HOY)

El señor Fra^a, a través de un 
portavoz, comunico que mañana (hoy) 
haría una declaración sobre su impresión 
acerca del discurso del presidente del 
Gobierno, una vez que haya leido 
atentamente el texto del mismo.

Por su parte , el señor López Rodó no 
pudo ponerse al teléfono ya que nos

presentación al juego electoral.
Mi respeto a su persona no puede 

comprometer mi criterio hasta el punto 
de desconocer tres graves errores en su 
actuación: primero comprometer a la más 
alta magistratura jurídica del Estado en 
una decisión equivocada, como es la 
legalización del Partido Comunista, 
segundo el de involucrar una ley de 
incompatibilidades en la que el mismo se 
compromete y tercero, su propia 
presentación a la cancha política 
electoral.

He aquí un hombre que ha perdido la 
gran oportunidad de demostrar la 
imparcialidad del poder que 
evidentemente maneja, respeto a la 
voluntad de las urnas. Su propia 
presentación ha privado al electorado de 
credibilidad.

JDSE LUIS ALVAREZ
Secretario general del Partido Popular 
miembro del Centro Democrático

De Alianza Popular presidente de la 
Junta de Fundadores de ABC que en 
estos días ha mantenido la tesis de que el 
presidente no debía presentarse a las 
elecciones:

El presidente es un hombre de cuya 
honestidad y honorabilidad no puede

Creo que el discurso tiene cuatro 
partes de gran importancia: en primer 
lugar, la afirmación de que las elecciones 
constituyen la iniciación de un nuevo 
período político, que me parece decisivo, 
porque de ellas habrá de salir la 9 
convivencia política. La segunda parte es * 
la participación del presidente en las 
elecciones, que me parece tiene perfecto 
derecho y que es positivo que sepamos su 
posición personal, porque era natural que 
el presidente participara. En tercer lugar 
estoy de acuerdo en que es mejor legalizar 
al Partido Comunista que mantenerlo en 
la clandestinidad, pero quiero dejar 
constancia que yo, como presidente, me 
opongo a todas las tesis colectivistas. El
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Partido Comunista estará, de otra parte, 
después de las elecciones en el lugar que 
le corresponde y su legalización quizá 
permita una mejor ordenada convivencia. 
Y en cuarto lugar cabe subrayar la 
reafirmación de que la organización 
democrática española da al país mayores 
posibilidades en la política internacional 
aunque naturalmente, no vaya en 
principio a resolvernos nuestros 
problemas económicos, puesto que cada 
nación defiende sus intereses particulares.

RAULMORODO
Secretario general del PSP

ALBERTO MONREAL LUQUE
U.O.E. - Centro Democrático

Considero que la intervención del 
presidente ha sido oportuna e inteligente 
y que da respuestas a algunas cuestiones 
políticas de estos últimos días.

En cuanto a su contenido estimo que 
es muy positivo que haya adoptado una 
posición electoral clara que permita al 
pueblo español manifestarse respecto a la, 
forma en que el presidente del Gobierno 
ha llevado a cabo la reforma aprobada por 
abrumadora mayoría en el referéndum 
del pasado día 15 de diciembre.

Ha esclarecido las razones que 
movieron al Gobierno a legalizar el PCE, 
que supongo habrá contribuido a calmar a 
cierto sector de la derecha intolerante. Ha 
esclarecido también su presentación como 
diputado independiente pero trabajando 
para el centro.

A esto hay que añadir su optimismo 
moderado, pero evidente, y en 
circunstancias tan azorosas como las 
actuales es aconsejable.

Yo personalmente lamento que no 
haya prestado atención especial al 
problema económico aunque me hago 
cargo que lo habrá hecho para no 
intranquilizar.

FELIPE GONZALEZ
Secretario general del Partido Socialista
Obrero Español (renovado)
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ANTONIO GARCIA LOPEZ
(Alianza Socialista Demócrata-Centro 
Izquierda) PSDE

El discurso ha sido un golpe muv 
fuerte para Alianza Popular y ademas 
viene a configurar el centro derecha como 
opción muy importante. Me ha parecido 
bien lo referente a la legalización de los 
partidos políticos y, en especial lo 
relativo al PCE. La presentación de 
Suárez a las elecciones me parece 
correcta. Ya lo predije hace mucho 
'tiempo.

ENRIQUE TIERNO GALVAN
Presidente del P.S.O.

Ha sido un discurso oportuno y 
conveniente, más que esto necesario. 
Porque ha sido esclarecedor y en estos 
tiempos de confusión todo 
esclarecimiento es bueno, sobre todo si 
procede de la Presidencia del Gobierno.

“Una primera impresión muy general 
es que el discurso del presidente Suárez 
ha sido, a la vez, electoral y defensivo. 
Desde el punto de vista electoral, 
confundiendo la ima^n del presidente 
con la imagen del candidato y tratando de 
capitalizar actuaciones del poder en el 
piano nacional e internacional para 
fuerzas políticas que desean no tener 
nada que ver con el Gobierno.

“Hubiese sido más coherente y sincero 
justificar su inclusión en el Centro 
Democrático como la única fórmula para 
vertebrar a una multiplicidad de grupos y 
personas desconectadas entre sí y 
complicadas por aspiraciones 
fundamentalmente personalistas. Su 
argumento sobre el antagonismo entre las 
dos Españas ha sido empleado en 
numerosas ocasiones por nuestro partido 
sin caer en la tentación en que incurre el 
candidato Suárez de presentarse como la 
única alternativa salvadora para evitar este 
antagonismo.

“La justificación” sobre la legalización 
del P.C.E. ha sido, sobre abundante, 
defensiva y no dirigida al pueblo. La 
explicación, llena de contradicciones, 
confunde más que clarifica el proceso que 
ha conducido a un resultad lógico y obvio 
cual es la legalización de un partido

político en base al simple dato de su 
existencia real. Pero esa “lógica” 
argumenta! empleada lleva al presidehte 
del Gobierno —candidato Suárez— a la 
obligación de legalizar a todos los 
partidos políticos que lo han solicitado.

El llamamiento al país en el sentido de 
que en cualquier país democrático, tanto 
el presidente del Consejo de Ministros 
como cualquier ministro pueden 
presentarse a las elecciones comporta una 
doble e insalvable contradicción. Si este 
es un país democrático ¿por qué a los 
ministros se les considera inelegibles y no 
se pueden presentar? Si no lo es, nada 
podría justificar la comparación con los 
países democráticos para explicar su 
presencia ante las urnas.

El tono empleado ha sido persuasivo, 
pero en el largo discurso me parece haber 
apreciado una larga serie de incoherencias 
que podían quedar de manifiesto con un 
análisis detenido del ismo.

Creo que el presidente está en su 
perfecto derecho como cualquier otro 
ciudadano a presentarse a las elecciones. 
Ahora bien, las razones y los objetivos 
que expuso en su discurso me han 
defraudado en parte.

Los españoles después de estos 
decenios quieren escoger caminos ciaros, 
concretos, que aclaren derechos y 
responsabilidades y que respondan a sus 
ideologías personales. Un centro de la 
moderación no es un programa político. 
Me ha recordado la literatura de la época 
en la creación de la Unión Patriótica de 
Primo de Rivera. Un gran conglomerado 
sin ideología de supuestos partidos, 
basados en el bien común. No nos 
engañemos. Es un neofranquismo. El 
peligro está en que en este esquema 
italiano, que el ministro Osorio ha estado 
diseñando en los últimos seis meses, 
existe el peligro que la Democracia 
Cristiana que es la fuerza mayoritaria de 
este centro va a absorber al resto de los 
grupúsculos y asimilar a esas 
personalidades que se mencionaban. 
Ahora no se va a entrar en un partido 
católico pero se hará en unos meses. Va 
a resultar repito que en este esquema 
italiano va a haber una gran fuerza 
conservadora clerical cuyo principal 
oponente e interlocutor es el PCE, como 
ha dado a entender el presidente.

Tendremos pues la dialéctica que 
creíamos superada en la historia de 
España de clericalismo y anticlericalismo. 
Será difícil además, dada las relaciones de 
fuerzas, que puedan gobernar sin aliarse 
con el franquismo histórico*Alianza 
Popular o sin una alianza expresa con la 
izquierda histórica y las nacionalidades.

Resumiendo es un programa muy 
Bmbicioso donde el observador imparcial 
ve muchos peligros y dificultades para su 
éxito.

MADRID, 4 (Europa Press).- Don 
Manuel Fraga Iribarne, secretario gene
ral de "Alianza Popular", ha facilitado 
unas declaraciones sobre el discurso 
pronunciado ayer por el presidente 
Sua'rez ante las ca'maras de televisión, 
que se resumen en los siguientes tér
minos:

"La alocución del señor Suárez me 
ha parecido injusta e ingrata con el pa
sado; confusa e insuficiente en cuanto 
al presente y totalmente oscura en lo 
referente al futuro. Ni una palabra so
bre la España en que él y toda su gene
ración tuvieron posibilidades nunca 
antes dadas y de las que él por cierto 
hizo uso amplísimo. Del presente pro
metió hablar de la gestión de su Go-

Fraga reta 
a Suárez 

(a un debate en televisión)
“La alocución me ha parecido 
injusta e ingrata con el pasado; 
confusa e insuficiente en cuanto 
al presente, y totalmente oscura 
en lo referente al futuro’’

bierno; sólo oímos hablar de la legali
zación del Partido Comunista por cier
to con un argumento bien peligroso: 
después de la ley de reforma política 
las leyes anteriores (incluso las recien
tes, las de su propio Gobierno) quedan 
en entredicho, lo que supone una 
situación de las má grave inseguridad 
jurídica en la que efectivamente nos 
movemos. De la situación económica, 
del fracaso de las medidas que se anun
ciaron, de la paralización de la Admi
nistración, ni palabra. En cuanto al 
futuro una mera referencia a una polí
tica exterior cuyas líneas maestras no 
se enunciaron, y una declaración

personal: la de ser • candidato favore
ciendo a un grupo de partidos frente 
a los demás. Toda declaración de neu
tralidad después de esto se juzga por 
sí misma.

En cuanto a su no participación en 
la campaña espero que el señor Suárez 
acepte por lo menos un diálogo abierto 
y en directo en televisión con cada uno 
de los líderes de los grupos importan
tes, al que desde ahora me ofrezco 
para que el cuerpo electoral pueda juz
gar verdaderamente y en serio sobre las 
personas y sobre sus propuestas al 
país".
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El discurso del 
presidente en 

la prensa

MADRID, 4 (Europa Press).- Toda la prensa de la mañana de
Madrid se ocupa en se nd os editoriales de la alocución que ayer dirigió 
el presidente Suárez al pueblo español a través de radiotelevisión. El 
resumen de los citados comentarios editoriales, por orden alfabético en 
los periódicos, es el siguiente;

"ABC": VALIENTE, 
DIRECTO Y NO DOGMATICO

Para "ABC" el discurso es 
"una nueva demostración del 
^estilo Suárez" en televisión; 
conecta con la gente, habla con 
suavidad; es directo casi se 
podría escribir que abre el 
corazón y establece una 
corriente de diálogo con los 
telespectadores". Resume el 
tono del mensaje diciendo que es 
"un discurso' valiente, directo, 
sereno, de tono dialogante y no 
dogmático".

Agrega que no desea entrar en 
el fondo de dos temas 
importantes aludidos en el 
discurso como son la legalización 
del P.C. y la presentación como 
candidato y termina señalando 
que "el presidente ha llamado a 
la solidaridad colectiva para la 
concordia nacional. “Siempre 
contará -dice- con nuestro 
apoyo en el empeño de hacer de 
España un país justo y 
desarrollado políticamente".

"ARRIBA" 
BIENVENIDO AL 
CAMPO ELECTORAL

El diario "Arriba” se
congratula de que el presidente

EL MENSAJE DEL PRESIDENTE
(Viene de las páginas 6-7)

con los criterios del Gobierno que 
presido.
' En cualquif ' caso, y aceptando 

de antemano la critica y la dis
conformidad, pienso que no pue
de dudarse de que lo único que 
nos'guía es el servicio a una co
munidad que queremos limpia 
de clandestinidades; un esfuerzo 
por responder con hechos ai rea
lismo que nos hemos propuesto, y 
la evidencia de que, por encima 
de nuestras convicciones perso
nales —V mías en particular— está 
la gran meta de construir una Es
paña digna, con una legalidad 
suficientemente amplia como 
para que sea aceptada por todos...

PROCESO IRREVERSIBLE

Con esta condición podremos 
llegar con serenidad a las eleccio
nes que acaban de ser convoca
das. Quiero en este momento, 
volver a recordar aquella frase de 
que sólo se puede tener miedo al 
mismo miedo. La sociedad es
pañola de hoy no es una sociedad 
de miedos, aunque todavía sea 
una sociedad con tensiones naci
das en gran medida de injusticias 
que subsisten. Es, por el contra
rio, una sociedad que tiene ios 
mismos procedimientos de otor
gar licitudes y representativida- 
des que los demás países de 
nuestro nivel de desarrollo y cul
tura del mundo occidental.

Nos asaltó el terrorismo y si
guió presente la violencia ahora 
planteada como arma contra la 
democratización. En aras del 
realismo que nos hemos pro
puesto, nada puede asegurar que 
no vuelvan a resurgir algunos de 
esto* brotes. Nada puede impedir 
que, si en el país quedan enemi
gos de nuestro entendimiento co
mo pueblo, vuelvan a hacer uso 
de la violencia.

Ese es nuestro riesgo. Frente a 
éL está la seguridad de que nues
tro proceso es irreversible; de que

W GDiiteniinrizialDr
Suárez haya anunciado su 
presentación a candidato en las 
próximas elecciones, "ante la 
falta de vertebración de la 
opción política de centro que, 
siendo presumiblemente 
mayoría en el mapa político del 
país, no aparece en cambio 
definitivamente perfilada".

Añade que su presentación 
como candidato independiente 
es "la primera demostración de 
que existe juego limpio" porque 
el resto lo pondrán el control del 
proceso electoral por parte de las 
juntas electorales y los partidos 
políticos. Recuerda la intentona 
de sectores conservadores por 
convencer a la opinión sobre la 
inelegibilidad del presidente, 
"falseando ios textos legales", y 
fundamenta en tres razones esta 
presentación: la necesidad de 
que el pueblo juzgue su labor de 
gobierno, la aceptación por el 
presidente de unos resultados 
electorales y la necesidad de 
ofrecer una opción moderada, 
que evite la bipoiarización. Por 
último, resalta la declaración del 
presidente de que el Gobierno 
será neutral en las elecciones, 
por lo que "damos hoy la 
bienvenida a Suárez en el campo 
electoral".

nuestro pueblo, con una madurez 
que se'impuso a los grupos y a sus 
actitudes, desea hacer una vida 
normal, sin otras tensiones que 
las normales, Xomo los demás 
países de nuestro entorno; de que 
ese nAmo pueblo ha recuperado 
su protagonismo, con todos los 
derechos, y en él radican todas las 
garantías de futuro.

Cuando miramos hacia ese fu
turo, la sociedad de 1977 se en
cuentra con unas seguridades con 
las que pocas veces contó: una 
Corona a la que orgullosamente 
servimos, capaz de integrar a to
dos los españoles; unas Fuerzas 
Armadas cuyos ejemplos de pa
triotismo y disciplina deben ser 
exigencia en todos y para todos; 
unos grupos políticos y sociales 
que consiguieron crear un clima 
de civismo, sin el que todos los 
esfuerzos por la normalidad 
serían inútiles; unos medios de 
comunicación que luchan hones
tamente por un clima de liberta
des públicas y defienden la nece
sidad de no frustrar la esperanza 
de un nuevo orden de conviven
cia; y en la base, un cuerpo social 
en cuyo equilibrio se asientan 
nuestros deseos de concordia.

RELANZAMIENTO 
INTERNACIONAL

Hace apenas 48 horas he vuelto 
de mi viaje por México y Estados 
Unidos. En los dos países he teni
do ocasión de constatar que la 
consistencia interna de España 
cuenta con una atención y con 
unas potencialidades ciertas e in
negables.

Porque no estamos solos. Por
que no somos diferentes. La vida 
de relación internacional plan
tea, en el foro exterior, las capa
cidades y voluntades de los Esta
dos que en ella participan.

Nues^a proyección interna
cional se encontraba disminuida 
por el insuficiente grado de cohe
sión plural de nuestra comuni
dad. La inseguridad que de ello

"Siempre contará con nuestro apoyo 
en el empeño de hacer de España un 
país justo y desarrollado políticamente"

"Un abuso de/ poder por e/ Gobierno 
puede dar/e una victoria e/ectorai 
arrobadora, pero también una 
derrota histórica", 
advierte ei director de "E/ País"

"EL PAIS": SUAREZ, 
PRAGMATISMO POLITICO 
ENCOMIARLE

Por su parte “El País’*publica 
un extenso comentario sobre la 
situación política actual, cara a 
las eleccicnes, firmado por su 
director, Juan Luis Cebrián. 
Contra quienes acusan al 
presidente de traición histórica 
afirma que en todo ello se 
advierte un pragmatismo 
político encomiable, aunque 
dudoso en su intencionalidad 
porque la reforma Suárez se ha 
despojado del contenido ético a 
la convivencia política.

En torno a las elecciones, ei 

provenía generaba en cierto mo
do una falta de confianza que de
bilitaba nuestras posiciones ne
gociadoras en la defensa de los 
intereses nacionales.

Esa nueva presencia interna
cional que está haciendo de Es
paña un interlocutor en pie de 
Igualdad con los dethas países, es 
tarea imprescindible que a todos 
compete y a todos los miembros 
de nuestra comunidad interesa.

Yo quiero hoy simplemente 
señalarles la trascendencia de ese 
empeño, cuya lógica consecuen
cia será el reforzamiento de 
nuestra independencia y digni
dad nacionales; la diversificación 
de nuestras relaciones políticas y 
económicas; la reafirmación, en 
fin, de una vocación universal de 
paz y entendimiento entre todos 
los hombres y entre.todas las na
ciones.

No quiero ahora prejuzgar lo 
que en su momento será la ex
presión de la voluntad soberana 
de nuestro pueblo al definir éste y 
otros aspectos de la política na
cional.

Sólo quisiera trasmitirles mi 
convicción de que la presencia 
internacional de España, jn línea 
con su deseo de paz y entendi
miento con los demás miembros 
de la comunidad internacional, 
debe atender a tres principios 
fundamentales: participar acti
vamente en el sistema de seguri
dad de Occidente, propiciando 
esquemas que pongan fin a la ca
rrera de armamentos; favorecer 
la cooperación, contribuyendo a 
una más perfecta justicia distri
butiva en el plano universal; im
pulsar la salvaguarda de los dere
chos humanos y de las libertades 
fundamentales, cuya violación es 
la raíz de tantas tensiones y con
flictos.

La política exterior de la Mo
narquía española deberá mante
ner lazos de amistad y coopera
ción con toaos los países def 
mundo, y en especial con aque
llos con los que, por razones de

señor Cebrián dice que el Estado 
tiene que ser beligerante en la 
defensa de la igualdad de voto de 
los ciudadanos, actitud 
difícilmente atribuibie, al

Gobierno Suárez, que se 
comporta como si el fin 
perseguido justificara los medios 
a emplear. Un abuso del poder 
por el Gobierno puede darle una 
victoria electoral arrolladora 
pero también una derrota 
histórica. Una vez que Suárez ha 
decidido presentarse su problema 
no es como ganar votos,, sino 
cómo perderlos porque la Unión 
del Centro podría convertirse en 
un partido omnipresente.

proximidad ideológica, idiomáti- 
ca o geográfica, nos unen relacio
nes especiales.

LIBERTAD Y CONCORDIA
Estamos a pimto de construir, de 

una vez poi todas, un sistema 
político en libertad que haga fac
tible, por encima de la tensión 
diaria, la concordia nacional.

Vamos a hacer posible que no 
parezcan más quienes.más sç 
oyen, sino que se oigan más quie
nes son mayoríá, con profundo 
respeto a las minorías.

En la frontera de una esperan
za renovada, vuelvo, como tantas 
veces, a convocarles. Les convoco 
a aceptar con realismo, por enci
ma de las convicciones persona
les, la necesidad de que el Estado 
y sus instituciones ampáren a to
dos los españoles.

Les convoco a un pacto de no 
enfrentamiento a la hora de pre
sentar y defender las diversas op
ciones electorales.

Les convoco a caminar en estas 
últimas semanas previas a las 
elecciones con la certeza de que se 
está alumbrando un nuevo hori
zonte.

Les convoco a hacer posible el 
entendimiento social y político 
que nuestra nación requiere.

Les convoco, señoras y señores,, 
a una misión de paz y de futuro en 
la que todos seamos protagonis
tas y nadie se considere margina
do. Si todos hemos ganado labo
riosamente la paz y una porción 
de bienestar, vamos a conser
varlo. Pero sin artificios. Con 
normalidad. Exigiendo la justicia 
y aceptando la responsabilidad 
de cada uno. Esta gran nación 
que se llama España debe ser el 
resultado de un esfuerzo solida
rio. Su convivencia, el fruto del 
respeto mutuo.

El mañana ciertamente no está 
escrito, pero ustedes, y sólo uste
des, lo van a escribir. Ese es el reto 
y la grandezá del momento que 
vivimos.
Muchas gracias.

Tras señalar que, a excepción 
del PSOE, PC y PNV, el resto de 
los partidos carecen de tradición 
e incluso de ideología y que la 
inclinación de los españoles por 
soluciones moderadas es un 
hecho, subraya el director de ”E| 
País’* que "ello obliga al 
Gobierne a no ensayar un nuevo 
canovismo pero a intentai 
agrupar las opciones de esa 
moderación a la que dice servir. 
Esta es la acusación más severa 
que puede hacerse a la gestión 
presidencial”. A la que acusa de 
haber torpedeado la creación de 
una derecha democrática y la 
potenciación de un partido 
socialista unido. Sus ataques a la 
creación —continúa— de una 
alianza de centro 
verdaderamente independiente, 
acabaron con el experimento, 
que hoy el Gobierno viene a 
salvar poniendo a su presidente a 
la cabeza del mismo. El señor 
Cebrián critica igualmente la 
legalización del PSOE histórico y 
los intentos de crear un 
"socialismo amarillo" desde el 
poder, con lo cual el único 
beneficiado de los que dicen 
servir al centro ha sido el Partido 
Comunista.

"YA”: LA PRESENTACION 
DE SUAREZ UN ALIVIO

*‘La gran mayoría sensata del 
pais habrá acogido con alivio, 
según creemos, la noticia de que 
el presidente Suárez se presenta 
a las elecciones", dice el diario 
“Ya" en su editorial. Lo que 
cuenta —añade— es que hace 
falta un centro sin el que es 
imposible evitar que volvamos a 
las andadas, y que sin Suárez no 
había posibilidad de que ese 
centro sociológico encuentre una 
Via para estar representado en las 
Rróximas Cortes. Podía haberse 

echo mejor la operación, pero 
*si Suarez no se hubiese 

presentado todo saldría peor”.

PISTAS 
DEPORTIVAS

DISI RIBl IDOR API l( \|)()R
P\R\:

ZARAGOZA
PEARTE - Dr. Lozano Monzón, 1

Tino. 37 31 81

"BEBAS'
DE INFORMATICA
PROCESA, CENTRO DE CALCULO, 
para'detectar, formar y promocionar 
verdaderos Profesionales de Informáti
ca (Pcoceso de Datos en Ordenadores 
Electronicos) concede Becas completas 
y medias, para seguir el Curso Alfa I 
de Programación de su División de 
Educación, Departamento de Informá
tica, en el próximo Año Académico 
1977-78, que dará comienzo el día 1 
de Septiembre.
Los interesados pueden escribir a Pro
cesa, División de Educación, Departa
mento de Informática, General Mola, 
21 Pral. Izda. o pedir información en 
dicha División, de 7 a 8 de la tarde, 
cualquier día de la semana, excepto 
sábados, antes del 31 de Mayo, en que 
se procederá a la selección de los so
licitantes.

PROCESA 
DIVISIONES DE EDUCACION 

ZARAGOZA: GENERAL MOLA, 21 
k BARCELONA: CALABRIA, 96

OLITE, 20 PAMPLONA

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

San Miguel, 5,bajo. Fren
te a Galerías Preciados. 

Teléfono 21 11 37.
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Ayer se constituyó 
la Unión del

Centro Democrático LAIkflTAFORMA estrictamente 
confidencial

I

I

MADRID, 4 (Logos).- Ayer quedó constituida la Unión 
de Centro Democrático al final de una reunión en la que 
han intervenido los quince partidos que van a formar parte 
de dicha coalición.

La reunión se ha celebrado en el despacho de 
don Leopoldo Calvo Sotelo quien, al término de la reunión, 
ha hecho páblico el siguiente comunicado:

“En representación de un 
grupo de partidos y 
federaciones de ámbito 
nacional y regional, los 
señores Alvarez Miranda 
(Partido Oem(<crata 
Cristiano), Cabanillas 
(Partido Popular), Camuñas 
(Partido Demócrata 
popular). Casado (Partido 
Social Demócrata 
Independiente), Clavero 
(Partido Social Liberal 
Andaluz), Fernández 
Ordóñez (Partido Social 
Demócrata), García 
Madariaga (Partido 
Progresista Liberal), 
Garrigues (Fedej-ación de 
Partidos Demócratas y 
Liberales), Larroqi^e 
(Partido Liberal), Lasuen 
(Federación^ Social 
Demo'crata), Meilán (Partido 
Gallego Independiente), 
Olarte (Unión Canaria), De 
la P^ña (Unión Social 
Demócrata Española), Pérez 
Crespo (Unión Demócrata 
de Murcia) y Sánchez de 
León (Acción Regional 
Extremeña), han 
constituido en la mañana de 
ayer la coalición electoral 
Unión de Centro Democrático, 
cuya documentación sera 
seguidamente presentada en 
la Junta Electoral Central.

Unión del Centro 
Democrático se propone 
ofrecer a los electores una 
posición moderada, como la 
que representan los partidos 
no marxistes preponderan
tes en Europa, de filiación 
demócrata-tcristiana, liberal 
y social-demócrata, para 
apoyar en las ^próximas 
Cortes la política del 
presidente Suárez en la 
consolidación definitiva y 
pacífica de una democracia 
estable en España.

En este sentido, se han 
recibido ya numerosas 
adhesiones de personalida
des independientes, que 
desean figurar en *''s 
candidaturas de la coalición 
y de otros grupos afines 
que, sin integrarse 
formalmente en ella, 
propondrán en sus ámbitos 
propios la misma línea 
política y de apoyo.

Los promotores de la 
coalición acordaron 
nombrar representantes de 
la misma, a los efectos, de 
los artículos treinta y uno y 
treinta y dos del decreto ley 
electoral, a don Leopoldo 
Calvo-Sotelo y Bustelo".

A lo largo oe toda esta 
última semana, el señor 
Calvo Sotelo ha venido 
preparando esta gran 
coalición del centro 
sociológico y político

CONSTITUIDA LA FEDERACION 
DEMOCRATA CRISTIANA

MADRID, 4 (Logos).- La Federación Demócrata Cristiana ha 
presentado los documentos en nombre del equipo de la 
Democracia Cristiana del Estado Español para formar una 
coalición electoral que está integrada por dicha Federación 
Demócrata Cristiana, que a su vez la integran el partido 
Federación Popular Demócrata, Izquierda Democrática y la Unió 
Democratice del País Valencia'.

De otra parte se ha constituido también la Alianza Nacional

que está integrada por Fuerza Nueva, Falange Española de las 
JONS, Asociación de Combatientes y el Partido de Acción 
Nacional.

También se ha constituido la Alianza Socialista Democrática, 
integrada por el PSOE (histórico) y el Partido Socialista 
Democrático Español. De este grupo formaba parte antes la 
Federación Social Demócrata, que se ha unido a la Unión del 
Centro Democrático y Reforma social Española, que ha decidido 
ir sola a las elecciones.

EŒÇTOR/OLSyAREZ
ampliado, en unos 
despachos que le cedieron 
en la empresa Unión 
Explosivos Rio Tinto, de la 
cual antes de ser ministro de 
Obras Públicas, el señor 
Calvo Sotelo era director 
general.

Entre las personalidades 
independientes que se van a 
integrar en la coalición de la 
Unión de Centro 
Democrático se encuentra 
con Manuel FanjuI,Sedeño, 
que fue procurador familiar 
por Madrid y hasta ahora 
pensaba presentarse a 
diputado por Cuenca^pero 
que ha sido llamado '^ara 
formar parte de esta 
candidatura de la Unión de 
Centro Democrático, que va 
a ser encabezada por el 
presidente Suárez. Se espera 
que en las próximas horas se 
de más información acerca 
del contenido y propósito 
de esta Unión de Centro 
Democrático.

A los partidos originales 
del Centro Democrático se 
han unido la Federación 
Social Democrática de 
Lasuen, el Partido Liberal 
independiente, de Martínez 
Salvador; el Partido Social 
Demócrata Independiente, 
de González Casado,El 
Partido Gallego 
Independiente, de Pérez 
Puig, el Partido Social 
Liberal Andaluz, de Clavero 
Arevallo; la Asociación 
Regional de Extremadura de 
Sánchez de León; la Unión 
Democrática Murciana de 
Pérez Crespo y la Unión 
Canaria de Olarte Cullen.

COMISION 
EJECUTIVA
La Unión del Centro 
Democrático, cuyo 
documento fue firmado 
ayer y la documentación 
presentada ante la Junta 
Central del Censo, nombró 
una comisión ejecutiva que 
está compuesta por las 
siguientes personas: Don 
Pío Cabanillas (Partido 
Popular), don Fernando 
Alvarez de Miranda (Partido 
Demócrata Cristiano), don 
Francisco Fernández 
Ordóñez (Partido Social 
Demócrata), don Joaquín 
Garrigues Walker 
(Federación de Partidos 
Demócratas y Liberales); 
don Ignacio Camuñas 
(Partido Demócrata 
Popular),, don Enrique

Sánchez de León (Acción 
Regional Extremeña) y don 
Leopoldo Calvo Sotelo. 
Todos los componentes de 
esta comisión ejecutiva, que 
va a ser el órgano rector de 
la Unión formada como 
plataforma por don Adolfo 
Suárez, formaban el núcleo 
rector del Centro 
Democrático, salvo ios dos 
últimos, que oor ocupar 
puestos en el ■ Gobierno no 
actuaban en él, hasta su 
dimisión.

Esta unanimidad del 
Centro Democrático en la 
dirección de la nueva unión, 
prueba a juicio de los 
prijneros comentarios 
polfticos que ayer se ha 
coronado la labor que inició 
en enero último un grupo de 
políticos a favor del Centro 
Democrático. No se trata 
tanto, afirman, de una 
nueva coalición, ni de una 
fusión con el Centro 
Izquierda, que 
prácticamente no ha 
existido, cuanto del 
enriquecimiento de aquel 
núcleo primitivo del Centro 
Democrático, sobre todo 
por la incorporación del

CONSEJO DE MINISTROS_ _ _ _ _ _ _ _ _ [

Suben las pensiones
Esta revalorización supondrá un coste de 
50.000 millones hasta finalizar 1977

MADRID, 4 (Logos).- El consumo de energía ha 
aumentado en un 5,9 por ciento durante el primer trimestre 
de este año respecto al mismo período del año pasado, in
formó el ministro de Industria ayer al Consejo de Ministros, 
al que también dio cuenta de que la coyuntura industrial ha 
mostrado una clara recuperación en la producción no tan 
acentuada todavía en la cartera de pedidos.

El ministro de Trabajo infor
mó por su parte, en este reco
rrido por la situación social y 
económica, que las jornadas per
didas por huelgas durante el 
primer trimestre de 1977 supo
nen un 25,6 por ciento de las 
jomadas perdiaas durante el pri
mer trimestre del año pasado. Es 
decir, han disminuido a la cuarta 
parte.

A propuesta de los ministros 
del Ejército y de Gobernación, 
el Consejo aprobó un real de
creto sobre competencias del 
gobernador civil de Cádiz en la 
comarca del Campo de Gibral
tar. Por virtud de esta disposi
ción el gobernador civil de Cá
diz desempeñará en la zona del 
Campo de Gibraltar las compe
tencias en materia de orden pú
blico y restantes funciones de 
carácter civil y en especial las

presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez.

VOLUNTARIOS
PARA EL CENTRO

En los últimos días, 
como destacaba una 
información de Logos el 
pasado jueves, han sido 
muchos los políticos que 
han acudido a ofrecerse al 
Centro jDemocrático para 
participar en él. Algunos de 
ellos, incluso después de 
haber criticado mucho a lo 
largo de los últimos meses el 
empeño de aglutinar a las 
fuerzas políticas del centro: 
se trataba de ofrecer una 
opción electoral amplia 
entre la derecha y la 
izquierda antagonistas.

Como se recordará, la 
idea del Centro 
Democrático surgió en la 
segunda mitad de enero 
último. El trece de aquel 
mes se celebró una reunión 
de lo que se dio en llamar 
entonces "La oposición 
moderada". Varios de los 
políticos que asistieron a 
aquella reunión vieron que 

relaciones con el desarrollo 
económico y social de aquella 
comarca con el fin de impul
sar su progreso.

BADAJOZ, 
ZONA CATASTROFICA

Asimismo el Consejo acordó 
la declaración de zona catastró
fica de determinadas comarcas 
y municipios de la provincia de 
Badajoz con motivo de las gra
ves heladas producidas en la mis
ma y que causaron importantes 
daños en el sector agrario de 
aquélla.

Se aprobó un real decreto 
por el que se concede el título 
de graduado escolar, convalidán
dose la.s enseñanzas necesarias 
para su obtención, a los alumnos 
que tengan aprobados cuatro 
cursos completos de bachillerato

no tenía viabilidad el 
intento'. Los hombres del 
Partido Popular, apoyados 
por algunos de 1.0.E., 
Liberales y Partido Popular 
Demócrata-Cristiano, 
comenzaron a trabajar con 
la idea de aglutinar una base 
importante del centro.

Pronto don Francisco 
Fernández Ordóñez (Partido 
Social Demócrata) 
manifestó que estaba muy 
cerca de aquella idea a la 
que se incorporar ía 
posteriormente. Otros, en 
cambio, que ayer acabaron 
por ingresar en la coalición, 
se mostraron distanciados e 
incluso contrarios. El núcleo 
fundamental es el que se ha 

constituido en comisión 
ejecutiva con la 
incorporación, como queda 
dicho, de dos hombres que 
han estado en el Gobierno 
hasta hace unos días: don 
Leopoldo Calvo Sotelo y 
don Enrique Sánchez de 
León. Don José Ramón 
Lasué'n ha venido 
trabajando para su unión 
con estos grupos del Centro 
Democrático desde hace 
unos días.

por cualquiera de los planes de 
estudio anteriores a la Ley 
General de Educación, o cinco 
de bachillerato técnico o laboral 
sin prueba de conjunto y sin 
reválida, y aquellos otros que 
tengan aprobados cuatro cursos 
completos de humanidades de la 
carrera eclesiástica.

AUMENTAN 
LAS PENSIONES

Se aumentan las pensiones 
de todos los regímenes de la 
Seguridad Social, a propuesta 
del titular del departamento de 
Trabado. Esta revalorización y 
mejora de pensiones mínima 
presta destacada atención a las 
pensiones de viudedad. Entrará 
en vigor con fecha 1 de mayo. 
Esta re valorización-mejora afec
tará a 3.604.320 personas y su- 
Sondrá un coste de 50.000 mi- 

ones de pesetas hasta finalizar 
1977.

A propuesta del ministro de 
Agricultura, el Consejo ha apro
bado un real decreto por el que 
se establecen las normas com
plementarias de regulación de la 
campaña de carnes 1977/78. Las 
normas aprobadas, que entrarán 
en vigor de forma inmediata, 
recogen lo.s nuevos niveles de 
prerio.s de regulación para esta 
próxima campaña, así como li
geras modificaciones en las nor
mas reguladoras de la produc
ción y comercialización de las 
carne.s de vacuno y porcino.

Se regulan por real decrete 
las concesiones de auxilios téc
nicos y económicos para la reali
zación de mejoras por iniciativa 
privada en el Archipiélgo Cana
rio, como fórmula m¿ eficaz 
para promover el desarrollo 
agrario de las islas de acuerdo 
con subvenciones, préstamos a 
la^o plazo con carencia y redac
ción gratuita de proyecto en 
algunos casos.

"NUMEROS I 
CLAUSUS" ¡ 
EN i 
MEDICINA I

OTRA vez 
los “nume
ros clausus” se 

ciernen sobre la 
juventud universi
taria que desea, 
acudir a las 
Facultades de 
Medicina. Parece 
que esta vez lo 
han solicitado los 
propios decanos 
en atención a que 
los médicos salen 
tan mal prepara- 
dos de las 
Facultades por 
falta de medios, 
que una vez con 
el título bajo el 
brazo, constitu
yen una manifies
ta peligrosidad 
social.

Los decanos 
de las distintas 
Facultades de 
Medicina, no se 
han recatado en 
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reconocer que | 
cada año szden g 
numerosos 
médicos que no 1 
han visto una I 
radiografía, un 
“electro’', un 
parto, etc. etc. 
por no disponer 
de medios en las 
f acultades 
respectivas.

En consecuen
cia, van a pedir 
que se implante 
con todo rigor los 
*^úmeras clausus” 
y que la media 
ideal de alumnos 
en las Facultades 
españolas ha de 
oscilar entre 100 
y 200 estudian
tes.

A este 
propósito, se 
piensa que la 
selección podría 
hacerse en base a 
1 as calificaciones 
que los aspirantes 
obtengan en los 
exámenes de 
ingreso en la 
Universidad que, 
dicho sea de paso, 
van a endurecerse
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notablemente.
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bo

miKOS AfíAGO/VESES
ZARA(f()ZA, t (ARA('A),\/exprès, pur Daniel LI.ADDERRI)-— 

discurso del presidente Snárez ha delenninado reacciones muy distintas 
entre los partidos políticos. . \R.i('f()yí/exprés ha retpierido esta mañana 
la opinión de sus hombres más representativos en Zaragoza.

ARSENIO PERALES (presidente 
de la Federación de Combatientes)

"Considero que no hay ninguna disculpa que 
pueda hacer ver que este hombre tome parte en 
una contienda electoral. Me remito al artículo, 
muy bien hecho, de Lúea de Tena, en el que 
dice los muchos motivos por los que este 
hombre no se podía presentar. Todo lo que dijo 
del Partido Comunista es carente de realidad, y 
lo dijo para disculpar una cosa que no tiene 
disculpa. Es todo falso".

ILDEFONSO SANCHEZ 
(Partido Carlista de Aragón)

“Como miembro del Partido Carlista y como 
ciudadano me parece que es la síntesis más 
acabada de la hipocresía política más absoluta. 
Quiero decir que políticamente se podría 
comparar, valga el símil, con el jugador de 
ventaja que pone las reglas de juego, pone fuera 
a sus competidores y después aparecen en 
escena.

Todo sentimiento político tiene un perfecto 
derecho a manifestarse, siempre y cuando no 
atente contra lo que es propio de las normas de 
la convivencia. Siempre que no atente contra las 
leyes que están establecidas de principio 
natural, toda opinión política merece su 
legalización. Serán los hechos, los que 
determinen después si debe procederse de una 
forma u otra. Creo que procede la legalización 
no sólo del Partido Comunista, sino de todos 
los grupos políticos".

VICENTE CAZCARRA (dirigente del 
Partido Comunista de España en Aragón 
y miembro del Comité Central)

-Me parece el discurso muy positivo de cara 
a culminar el proceso de democratización del 
pats. Es un discurso muy realista que puede 
contribuir a la normalización democrática del 
país y entre otras cosas me parece positivo esa 
decisión de cerrar el paso a todo intento de 
marcha atrás, a todo intento de volver al 
pasado. Es decir, aparece clara una voluntad de 
marchar adelante y de conducir al país a una 
democracia plena. Otra cosa muy importante, 
es que en todo el discurso está implícito, 
aunque no expresado con esas mismas palabras, 
pero, de todas las formas, similares, la 
posibilidad de ponernos de acuerdo todas las 
fuerzas democráticas sin excepción, 
desde el centro a los comunistas, para 
elaborar una constitución democrática y poner 
solución a la crisis económica del país. Por otro 

lado me parece también positiva la presentación 
de Suárez a las elecciones. Creo que tiene 
derecho pero lo que es imprescindible sería la 
garantía real de la neutralidad del Gobierno en 
el proceso electoral. De ahí-que se garantice 
plenamente la igualdad de posibilidades para 
todos los partidos, sin excepción, sobre todo en 
cuanto a las posibilidades de expresión, de 
reunión, etc. y fundamentalmente a la 
posibilidad de utilización de los medios de 
comunicación de masas.

Lo que dice sobre la legalización del PCE, en 
lo fundamental, me parece bien; claro, que en la 
referencia al período anterior, me parece que 
no es real porque la posición nuestra estaba 
también en función de la situación que había, 
que no nos ofrecía las garantías necesarias para 
poder entrar en el juego del Gobierno, que nos 
parece que no estaba abierta a la vía 
democrática. Nuestra posición también varió en 
relación con la misma actitud del Gobierno de 
asumir el proceso de cambios.

Aparece una frase sobre la cuestión de que 
en las elecciones van a participar todos los 
partidos sin excepción, lo cual parece llevar 
implícito el problema de la legalización de los
demás partidos. Lo que está haciendo
el Gobierno es positivo, muy positivo, y 
efectivamente coincidimos con Suárez en que el 
proceso democrático está claramente abierto al 
país. Por primera vez en España hay posibilidad 
de llegar a una democracia plena con todo lo 
que significa para este país; salir de la situación 
anterior pero salir en unas condiciones cívicas, 
de entendimiento, pacíficas, etc. Coincidimos 
en muchas cosas con Suárez, en definitiva".

JOSE ANTONIO PERANDONES 
(Partido Socialista Popular)

"Francamente pienso que estuvo en la línea 
que todos esperábamos y además me pareció 
enormemente conveniente en este momento 
por lo que todos pensamos y sabemos. Me 
pareció que quizás se disculpó en exceso por la 
legalización del Partido Comunista, pero 
también lo encuentro normal porque nos damos 
cuenta de dónde está metido y con quién tiene 
que luchar. La impresión ha sido buena. Soy 
partidario de que se presente. Si es cierto que se 
presenta sin ningún apoyo del Gobierno me 
parece muy normal y además muy conveniente 
desde dentro.

Sobre el PC, repito que se disculpó en 
exceso, pero lo explicó con mucha claridad y 
creo que lo entendió todo el mundo. No habría 
posibilidad de entrar en el estado demócrático 
sin legalizarlos, al margen que se esté de 
acuerdo con ellos o no".

"Lo que está haciendo el Gobierno es 
positivo, muy positivo y efectivamente 
coincidimos con Suárez en que el proceso 
democrático está claramente abierto 
al país" (Vicente Cazcarra, del PCE)

"Continuamos creyendo que las 
elecciones no serán todo lo limpias que 
deberían" (Alfonso Sáenz, PSOE renovado)

CENTRAL F 
DE ARA6 
TOQ 

CREE 
Feo. Vitori 

Tel. 219702.;

JOSE NIETO
(Izquierda Democrática)

"Me pareció bueno; excesivamente prolijo en 
este momento, en que debía haberse 
concretado a una exposición más sucinta del 
panorama actual y explicar con más 
detenimiento cuál iba a ser su opción política, 
porque, claro, esto de crear un Centra 
Democrático sin más, pues no es bastante.

Las razones de la legalización del Partido 
Comunista me parecen un poco faltas del 
verdadero fondo, es decir, fueron razones de 
oportunidad, exculpatorias. No fueron unas 
razones de auténtica realidad que es que todas 
las personas que renuncien a la violencia, como 
tal o institucionalizada en sus programas, tienen 
el mismo derecho a participar políticamente. 
En lo que tenía que haberse explicitado más 
claramente es el por qué no se han hecho las 
autorizaciones de las demás formaciones 
políticas que todavía siguen esperando. Por qué 
esa discriminación, por qué han elegido como 
símbolo al Partido Comunista, por qué otras 
formaciones, por ejemplo el Partido Carlista, 
está sin legalizar. En fin, hubo unas omisiones y 
unos silencios que no tienen claridad; esto es 
indudable. Es evidente que el Gobierno, a pesar 
de que efectivamente está dando pasos sinceros 
hacia la democracia, quizás porque entiende 
que todavía no puede, está adoptando unos 
procedimientos, llamémosles marrones o 
amarillos, pero que en ningún caso son de 
claridad absoluta, de independencia y de tratar 
de fomentar líneas ideológicas, sino de todo lo 
contrario.

En general le diré que nos hubiéramos dado 
con un canto en los dientes en cualquier 
momento de haber podido oir una cosa así. 
Estamos andando hacia otras cosas mejores 
indudablemente, que soh todo lo contrario de 
lo que hemos venido padeciendo. No hay duda.

ALFONSO SAENZ 
(PSOE renovado)

“En general el discurso fue bastante 
ponderado. Quizás excesivamente extenso para 
lo que tenia que decir. Hizo un canto a la 
democracia pero moa lo que las restantes 
formaciones políticas pensamos de la 

democracia, basados en criterios éticos^
Nuestra postura es que no se presentara a las 

elecciones. El argumento quedioíle que todos 
los presidentes y ministros de otras naciones se 
presentan, no viene al caso. Debería haber sido 
un árbitro real, aunque por sus antecedentes 
políticos sería difícil. Contindamos creyendo 
que las elecciones no serán todo lo limpias que 
deberían.

Los argumentos sobre la legalización del PC 
que expuso no me parecieron mal. Estaban 
dirigidos, mis que nada, a los sectores que han 
creado problemas. Ha tocado bastantes razones, 
haciendo constar las contradicciones. Creo que 
ha pecado de oportunisnx) ya que apoyaba la 
legalización y'a la vez la atacaba."

In formado 
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recortes son nur 
no excesivos y 
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MARIANO HORNO LIRIA 
(Alianza Popular)

"El discurso me ha parecido bien. 
Corresponde a la línea de actuación del 
presidente Suárez y por otra parte era esperada í 
'y casi cantada su participación en la campaña 
electoral actual. El discurso me parece un 
discurso largo, más largo de lo que 
habitualmente suelen ser las actuaciones del 
señor Suárez. Hay varias partes opinables. Sobre 
su postura en la participación electoral como 
candidato independiente; era repetida y 
esperada y a mí, en principio, me parece normal 
y no me ha causado ninguna extrañeza ni 
ninguna alteración. Las restantes partes tienen 
distintas vertientes y distintos puntos y criterios 
de actuación.

Sobre el Partido Comunista tengo que 
decirle que no lo he legalizado yo, no he hecho 
nada por el problema que ha supuesto la 
legalización y ahía está. No tengo por qué 
opinar; prefiero, ahora que está enfrente, 
porque así nos permite vernos la cara de una 
parte y de otra, luchar con las armas ideológicas 
y que cada uno, en su lugar, se defienda. No ha 
tenido por qué hacer esa serie de justificaciones 
para otra serie de cosas que ya están, y como 
están, lo mejor que se puede hacer es no 
justificarlas.

Por lo demás el presidente escribe bien, lee 
mejor y siempre tiene un impacto televisivo que 
va a su favor"
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D. LEOPOLDO DE VAL 
GARCIA MONGE

Profesor Ayudante de la Facultad de Medicina, 
Médico Adjunto del 

Departamento de Radiología del Hospital Clínico Universitario.

FALLECIO EN JACA, VICTIMA DE ACCIDENTE, 
EL DIA 30 DE ABRIL DE 1977

El Decano y todos los Profesores de la Facultad de Medicina el 
Director, compañeros y personal del Hospital Clínico Universitario

Invitan al funeral que por su eterno descanso se celebrará 
en la iglesia de Santa Monica, Asín y Palacios, 21, el día 5 de 
fnnyo, a las 7 y cuarto de la tarde.

ACTOS POLITICOS
EN LA PLAZA OE TOROS
El primero será del PC, que entregará un 
importante donativo para el Hospital Provincial

. tARAGO/V/axpreaL — Cuando hace unos días publicamos que la Diputación
o»oo luz verde para la celebración de todos los actos politicos en la plaza da toros en las 

económicas que previamente se estipularan, el primar permiso solicitado habla sido 
el del Fartido Comunista.

noticias son de que ayer se torcieron las cosas entre los représentantes del PC 
y el de la empresa, en Zaragoza, porque ésta, dice el rumor, que había puesto unes condiciones 
casi inaceptables. - ««.«Z»/»»

Los representantes del PC visitaron al presidente de la Diputación para exponerle el case 
y como consecuericia de la visita, los dirigentes enablaron contactos directos con los empre
sarios de la plaza de toros, que, como se sabe, residen en San Sebastián.

■ tarde, merced a la intervención del presidente de la corporación provin
cial, don Gaspar astellano, todo ha quedado resuelto y en la plaza da toros se podrán celebrar 
actos políticos siendo el primero del Partido Comunista que a su vez entregará un importante 
donativo para el Hospital Provincial.

De otro lado, esta misma mahana al PCE ha presentado en la Junta Electoral su 
candidatura al Congreso por Zaragoza, a la que se le ha asignado en el registro el nú
mero uno.
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CENTRAL FINANCIERA
DE ARAGON, S. A
TODO EN 

r CREDITOS
Feo. Vitoria, 8-10*12 

l Tel. 219702. ZAR AGOZA

Información bursátil
: facilitada par el Banco de 
! Vizcaya en exclusiva para 
? ARAGON/expres.

BARCELONA

Desde el 
situación ha 
dominando 
resultando una

comienzo la 
sido negativa, 
el papel y 
de las esiones 

[ más corta de operaciones. Los 
recortes son numerosos, aunque 

> no excesivos y afectan a todos 
I los grupos, destacando la 
i mayoría de estos signos que se 
[ producen en químicas y el gran 
k numero de valores que también 

repiten cambio en distintos 
sectores. En bancos industriales 

Î bajas de 3 en Cataluña y 2 en 
[ Granada y en los comerciales 
I-destaca el recorte de 10 para 
r Hispano, que acomoda su 
Peambio al de otras bolsas. El 
^cierre con oferta y sin variación.

^.í

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

BOLSA OE DIVISAS BARCELONA;

¿«Guerra»
entre bancos?

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
el día 4

C A M B 1 o s
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................  
■ Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés .........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..........  

'00 Francos Belgas(com) .
' Marco Alemán............

'00 Liras Italianas............
' Florín Holandés.........
1 Corona Sueca..............
' Corona Danesa............
' Corona Noruega.........
' Marco Finlandés .... 

'00 Chelines Austríacos . . 
'00 Escudos Portugueses . 
'00 Yens Japoneses.......... 
'00 Francos Belgas (fin) . .

68 668 
65,502 
13,866 

11 7,951
27,170 

190,458
29,143 

7,741
28,041 
15,860
1 1,462 
13,042 
1 6,858 

408,981 
177,436
24,754 

189,900

68,868 
65,762 
13,921

118,570 
27,303

191,544 
29,290

7,772 
28,180 
15,943 
1 1,51 5 
13,105 
16,949

412,630 
178,877
24,871 

191,512

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

EXPONE QUERO
Del 22 de Abril al 8 de Mayo

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 00

ATOMAjJEND^ BOLSA de MADRID

a la BAJA
r^ADRIDl

La sesión de hoy ha seguido 
con atonía y tendencia a la baja, 
registrando muchos recortes en 
los principales sectores y no 
habiendo influido la alocución 
del presidente del Gobierno, en 
el desarrollo bursátil. En los 
bancos comerciales se ha 
acentuado el papel, registrando 
en sus principales bajas del 2 por 
100 para Popular, Banesto y 
Vizcaya y del 1 por 100 en 
Bancobao, Central e Hispano, y 
en el resto Zaragozano -8 y 

, Valladolid más 10. En los 
industriales muchas repeticiones 
y recortes de 1 en Bankinter y 5 
en Urquljo. Las eléctricas con 
mayoría de suaves avances que 
son de 1,25 en Fecsa, 1 en 
Unión y 0,5 en Hidrola. Uno de 
los mejores sectores, cabría 
decir que casi el único, es el de 
construcción, ya que con una 
baja de 6 en Valderrivas, se 
contabilizan mejoras de 5 en 
Urbanizadora, 3 en Inmobiliaria 
Metro y Cristalería, 2 en Urbis y 
2,5 en Vallehermoso. Sin interés' 
inversión y repitiendo los 3 
componentes de monopolios.

En químicas y papeleras mayor 
numero de bajas, destacando 
Petromed -5, Explosivos -4 y 
Sniace y P. Reunidas -2. En 
Siderúrgicas un avance de 2 para 
Motor y recortes de 2 en 
Tubacex y 1 en Felguera. Al 
cierre sigue presentándose 
situación de oferta. Indice: 
92,01 0,41.

•Agí iciiitiii'a 
industria ('oincrcio. 

('(instrucción

Sesión más difuminada que 
ayer con un clima que no 
concuerda respecto a la 
situación expectante del cierre 
de ayer. En el balance de 
operaciones 10 valores marcan 
alzas, 23 bajan y 42 repiten 
cambio. En bancos comerciales 
destaca una baja de 334 enteros 
en banco de Valencia, si bien 
desde el 22 de marzo pasado

LA COMISION DE
PRESUPUESTOS, CONVOCADA

MADRID, 4 (Logos ).- 
La comisión de 
presupuestos de las Cortes 
Españolas ha sido
convocada para el próximo 
diá diez, a las cinco de la 
tarde a fin de dictaminar los 
siguientes proyectos de 
ley-fijación de plantillas de 
los cuerpos de profesores 
numerarios y maestros de 
taller; creación del cuerpo 
de ayudantes de 
institudones penitenciarlas; 
concesión al presupuesto de 
la sección dieciocho del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia de un suplemento 
de crédito de dos mil 
cuarenta y ocho millones de

BARCELONA, 4 
(Logos) - Desde hace unos 
quince días —informaba 
ayer Tele/eXpres viene 
ocurriendo en Barcelona un 
hecho insólito dentro del 
mundo de la banca, cual es 
la "guerra" declarada entre 
dos entidades, el Banco de 
Navarra (paseo de 
Gracia-Diputación) y el 
Popular Español (paseo de 
Gracia entre Gran Vía y 
Diputación). Resulta, según 
los comentarios escuchados 
en dependencias de los 
propios bancos citados, que 
el Popular se sintió moleste 
al haberle "robado" el 
Navarro algo asi como una 
docena de empleados. En 
respuesta a este hecho, el 
Popular decidió no negociar 
talones bancarios emitidos 
por el Banco de Navarra. A 
algún cliente del Popular le 
fueron rechazados en 
consecuencia los talones que 
llevaba al cobro. 

banco do huesea... un banco de “ínteres” capital

este valor no había cotizado, 
recordemos que hace puco ha 
terminado una ampliación de 
capital. En los otros valores del 
grupo gran numero -de 
repeticiones con un avance de 5 
enteros en Banesto y pérdida de 
3 en Central. Gran desanimación 
en eléctricas que en el tiempo 
público, sólo habían cotizado 2
valores, 
repeticiones 
una baja 
Babcock.

M a y 0 ritarias 
en siderúrgicas y 

de 3 enteros en 
En las químicas 

Papelera Española deja 6 (90 
por 100) y termina en papel y 
hay también bajas de 2 en 
Explosivos y 0,5 en Petróleos. 
Los corros finales discurren sin 
mayor interés y el cierre 
aplomado y con oferta. Indice: 
92,16-0,25.

Jóse A.Travcr 
Espal largues

COSO.24 32,2
TELS 210496 210497

ZARAGOZA 4

pesetas; concesión a la 
sección diecisiete del 
Ministerio de Obras Públicas 
de un crédito extraordinario 
de dos mil doscientos 
noventa y tres millones de 
pesetas y concesión a la 
sección veintitrés del 
Ministerio de Comercio de 
un crédito extraordinario 
por setecientos treinta y 
cinco millones de pesetas.

También se dará cuenta a 
la comisión de la estadística 
presupuestaria del mes de 
marzo de mil novecientos 
setenta y siete y de la 
documentación enviada por 
el Ministerio de Hacienda. 

correspondientes al barwo 
que preside Palomeras Bigas.

Incluso nos han contado 
un financiero con oficinas 
próximas a la sede de los 
dos bancos, que el Popular 
no ha aceptado como forma 
de pago un talón del Banco 
de Navarra previamente 
conformado por éste. Hace 
algunos días hubo reunión 
de alto nivel, según cuentan 
los entendidos en la materia 
entre Palomeras y el 
consejero delegado del 
Popular, Rafael Termes. Por 
el momento se desconoce 
los acuerdos que adoptaron.

MADRID, 4 (Europa 
Press).— El presidente del 
INI, don Francisco (limenez 
Torres, firmará mañana en 
Londres un préstamo de 65

dólaresm il tones

Banco Zaragozano........................
Banco Exterior..............................
Banco Central...................
Banco Español de Crédito...........
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander..............i . .
Banco Popular Español..............
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya........................

Banco Industrial de Cataluña . . .
Banco Occidental........................
Banco Atlántico . *.........................
Banco Ibérico.................................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . . .
Sevillana.................
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . .
Iberduero................  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa 5.000 ...........  
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada. . 
Duro Felguera

Bldenometalûnglcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro. . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados ................
Urbis. ......................
Inmobiliarias Metro
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados
Campsa.................
Tabacalera...........
Astilleros.............. 
Metro...................  
Unión Fénix. . . . 
Seat......................  

Pr .-r.-d HOY

605 597
400 400
516 513
340 334
311 308
518 517
347 341
443 439
348 342
278
235 235
351 349
344 341
398 393
540 -

100,50 101
91,50 92,5
95 94
88,50
83,50 84

111 110,5
72 70
96 97
92 92
89 88,5
89 90,5

106 __ _
88 87

82 __
90 90

__
402
101 —

305 304
153 149
82 82

458 458
133 135
136 139
169 171,5

119 119
226 226
250 250
152 152
42 —

_ _

413 408
95

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

fVflOí AHORROS 
IXZARACOZA.ARAOOnYRÍOíA

PRESTAMO DE 65 MILLONES DE
DOLARES AL I.N.I

concedido por manufacturas 
Hanover Ltd. v un ttrupo de 

bancos internacionales, al 
Instituto Nacional de 
Industria.

El préstamo tendrá una

vigencia de 5 años, con ttn 
mdrgen de interés de 1 *25, 
Según el boletín financiero 
"Agefi”. España es el último 
prestatario en benefidme 
del descenso general de los 
márgenes o tipos de interés.

SGCB2021



COSTA ESPAÑOLA

100 Hoteles y
50 Bloques de apartamentos

6.000 pts.

Costa, 3 - Telf 22 14 67 ZARAGOZA

cURuroi

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ZARAGOZA

El Excmo. Ayuntamiento Pleno, en sesión celebra
da el pasado día 14 de abril de 1977, aprobó con 
carácter inicial el Proyecto de Plan Parcial del Polígo
no núm. 65 (Barrio de Moverá), redactado por don 
José Luis Artal Ferrer y otros, y subordinado ai 
informe técnico obrante en el expediente emitido por 
la Oficina de Planeamiento con fecha 24 de febrero 
de 1977.

Asimismo acordó la suspensión de licencias de edi
ficación y parcelación, dentro de todo el perímetro, 
por el plazo de un año.

Lo que se hace público para general conocimiento 
y efectos.

I.C. de Zaragoza, a 30 de abril de 1977.

El secretario general 
Xavier DE PEDRO Y SAN GIL

TEATRO ARGENSOLA
Viernes 6 de mayo 
UNICO DIA

8 tarde y 11 noche

RECITALES 
de

JUAN 
PARDO

TA ESTAN A LA TINTA LAB LOCALIDADES

La igualdad 
por encima 

del sexo

I ESRKÑA,lo único importante

EXTRANJERO___________  
■_________ ----------- - Co

En Mauritania y en el Sahara

Ofensiva del Polisarii JLos gram

E/ presidente mauritano acusa
a Argelia de armar las guerriilas dei frente rebelde

PARIS, 4 (Efe).— Deques de más de 48 horas desde 
el ataque del Frente Polisario a la villa minera de 
Zouerate (noroeste de Mauritania) en el que murieron 
dos franceses y un mauritano, no se ha vuelto a tener 
noticia ninguna sobre la suerte de las diez personas que 
se dan por desaparecidas, probablemente secuestradas 
por los guerrilleros saharauis, según hace observar la 
agencia France Presse.

En afirmación de la misma agencia, Louis de 
Guiringaud, ministro francés de Asuntos Exteriores, 
declaró hoy que abriga la esperanza de que los seis 
franceses (uno de ellos, mujer) que figuran entre los 
desaparecidos sean liberados rápidamente. En caso 
contrario —añadió— Francia intervendrá valiéndose de 
todos los medios en su poder, ante los organismos 
internacionales (ONU, Cruz Roja) y los Gobiernos que 
mantienen contactos con el Polisario.

El ministro puso asimismo de relieve que “Francia no 
tiene nada que ver con el conflicto ^ue mántiene el 
Polisario y Mauritania" a lo que agrego que “Zouerate 
no es zona de guerra”.

“Se trata —dijo también el ministro— de una agresión

perpetrada por fuerzas llegadas del exterior, cuya 
procedencia nosotros conocemos muy bien”.

Sin nombrar “el país” de procedencia, el ministro lo 
insinuó con estas palabras: “proceden de un país vecino. 
De un país desde el que llegó esa columna para agredir a 
Mauritania, en un territorio en el que es perfectamente 
normal que residan franceses al servicio de una compañía 
minera”.

Por su parte, el presidente mauritano, Moktar Ould 
Dadah, no ha vacilado en señalar a Aigelia.

“Para nosotros —afirma en una entrevista concedida 
al diario “Le Monde” —los combatientes del Polisario no 
existen. Nosotros no conocemos más que a mercenarios 
reclutados, organizados y armados por Argelia, país que 
los lanza al asalto del territorio mauritano y que les sirve 
simultáneamente de base de operaciones y de refugio”.

para 37 presos políticos

SAN SALVADOR, 4 (Efe).— Nada concreto hay hasta 
este momento sobre la suerte del canciller de El Salvador, 
Mauricio Alfredo Borgonovo Pohl, después de más de 220 
horas en poder de las clandestinas ‘‘Fuerzas Populares de 
Liberación, Farabundo Marti” (F.P.L.).

Esa agrupación hizo circular ayer y anteayer los 
comunicados seis y siete, reiterando sus exigencias sobre la 
libertad de 27 reos políticos a cambio de la vida del jóven 
canciller de esta República Centroamericana.

El número siete va 
dirigido directamente al 
secretario general de las 
Naciones Unidas (O.N.U.) 
Kurt Waldheim que se 
encuentra actualmente en 
Guatemala asistiendo a una 
reunión de 4a comisión 
económica para Sudamérica 
(CEPAL), solicitándole que 
actúe imparcial mente y que 
no sólo pida la libertad de 
Borgonovo, sino también 
abogue por los reos exigidos 
por esa organización.

Le recuerdan a 
Waldheim, en diversas 
ocasiones los familiares de 
los prisioneros políticos 
salvadoreños se han dirigido 
a la “O.N.U." solicitando su 
intervención, pero que esa 
intervención no se ha hecho 
sentir.

Tras señalar que “no hay 
otra salida" en el caso 
Borgonovo que la entrega de 
los 37 reclusos por la vida 
del canciller, las "F.P.L." 
formulan denuncia sobre los

sucesos violentos del 
primero de mayo en esta 
capital, en la que según 
comunicado del Ministerio 
de Defensa, perdieron la 
vida ocho personas. XXñade 
que en esa ocasión también 
resultaron lesionados igual 
número de agentes de 
seguridad.

Al cumplirse en esta 
fecha quince días de 
cautiverio de Borgonovo en 
una "cárcel del pueblo" 
mantenida por las "F.P.L." 
no se ha vuelto a escuchar 
declaraciones oficiales sobre 
el asunto.

Ya el 29 de abril el 
Presidente Arturo Amando 
Molina, en un mensaje a la 
población salvadoreña, fijo 
la posición estatal: no 
negociación con las 
"F.P.L." para no violar su 
juramento de soldado y el 
de respetar la constitución 
política del país.

En esa ocasión también 
amenazó severamente a las

a los mas
parís, « (EW

«aol»
_.„nAmica er

c- , • V n industrializados Y
Siempre según la agencia France-Presse, *"7-conocida cor 

Guiringaud manifestó que la evacuación al puerto i”’.fundóse para h 
Nouadhibou de las mujeres y niños que residían prensa prome 
Zouerate se adoptó como medida de precaución. °® ’ esidentes. '•

El ataque del Frente Polisario que representa o^unídad deb 
nueva escalada en la guerrilla contra Mauritania, segi^^ pgs en que s( 
los observadores, coincide con otras operaciones llevad/^ apa pasada pi 
a Cflhn rnnfrn Iac íiiAr^ac marrrwinÍAa acHa cabo contra las fuerzas marroquíes estacionadas en 
norte del Sahara occidental.

ARGELIA EXIGE EXPLICACIONES 
A FRANCIA

Según el Polisario son 65 los muertos

PARIS, 4 (Efe).— El embajador de Francia en Arf¿ 
Guy de Commines de Marsilly, fue convocado ayer tardi ! 
al Ministerio argelino de Asuntos Exteriores para qu 
diera “explicaciones de las declaraciones hechas p 
Louis de Guiringaud”, informa la agencia “Fran« 
Presse”.

El embajador fue recibido por Rachid Haddad, 
director de asuntos franceses por encaigo de Abdelaú 
Bouteflika ministro argelino de Asuntos Exteriores.

La misma agencia añade que, según un comunícale. 
difundido ayer tarde en Argel por el Frente Polisario, d ; 
balance de víctimas causadas por el ataque de loi a

guerrilleros a la villa mauritana de Zoueratt el pasade ’
domingo fue de 65 muertos y 60 heridos entre I» .
mauritanos y de un muerto y tres heridos entre loi
polisarios.

Los atacantes destruyeron -_ 
comunicado recogido por la France Presse- la estación, 
la via férrea del tren minero, la central eléctrica y i

—también según a

u
AUN 
COA

belfas 
medio de j 
protestante ¡

El cuerpt 
intimidaciór 
protestantes

El pastoi 
cualquier cl¿ 
acusa de no,

Decenas 
volamos la t 
a trabajar”.

El vesper
la Via terrea del tren mmero, la central eléctrica y d no se atrevió 
hangar de la base aérea, incendiaron 38 vehículos y doi i con el desafi
ÍÍ?"*®. 7 apoderaron de 10 jeeps, de tres morteros dt 
120 milímetros, de 12 bazookas, de seis transmisores 1 
de municiones.

libertad

El movir. 
ofensiva coi 
sólo triunfó

"F.P.L." con actuar 
drásticamente si llegaban a 
causarle daño a Bogonovo.

intentaba colocar una 
bomba en un cine de Ramos 
Mejía, cerca de Buenos 
Aires.

ARGENTINA 
CUATRO 
GUERRILLEROS 
MUERTOS

BUENOS AIRES, 4
(Efe).— Fuerzas militares 
dieron muerte hoy a tres 
guerrilleros y otra guerrillera 
se suicidó dijeron ayer 
fuentes oficiales.

Las fuentes —de origen 
policial— señalaron que dos 
de los guerrilleros murieron 
en la ciudad industrial de 
Avellaneda próxima a 
Buenos Aires, al resistir una 
orden de detención en una
esquina de esa ciudad.

Otro guerrillero 
acribillado a balazos 
localidad de Olmos,

cayó 
en la 
a 65

kilómetros de Buenos Aires, 
donde se encuentra una 
cárcel en la que están 
recluidos presos políticos, 
agregaron las fuentes.

Por su parte, el comando 
militar de la zona uno 
informó que la guerrillera de 
la organización 
“Montoneros" (marxiste de 
origen peronista) Nora 
Goldstein, se suicidó al ser 
descubierta cuando

BRASIL: SECTA 
SATANICA OCHO 
NIÑOS SACRIFICADOS

RIO DE JANEIRO, 4 
(Efe).— Una secta satániaí 
sacrificó ocho niños si 
domingo pasado, y untJ 
breve entrevista al grupo de J 
21 personas que la integran! 
— todos de rudimentariij 
cultura— fue divulgad!^ 
anoche por la televisiófld 
local. ]

La secta oficiaba d<| 
noche en la playa di| 
Ipitanga (próxima 
Salvador, capital del estado^ 
de Bahía), desde cuyoi.; 
acantilados arrojaban a lo* J 
niños, ignorándose cuánto» 5 
murieron desde la fundadóei a 
del grupo fanático. |

EI "profeta", jefe dd I 
grupo, José Mauriño -d* ' 
unos treinta y cinco añoii ' 
mulato, de faccionri 
delgadas y mirar obsesivo- 
explicó que los sacrificio» 
eran realizados como 
“purificación" y que "aquel 
que es desobediente baja *1 
fuego de los infiernos, 
donde vive al espíritu da 
Satanás".

KINSHAS 
plomáticas cc 
de Shaba.

La insinu 
ataques a la 
nuestra a mis’

Sin embaí 
Unión Soviét 
muy despacio
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' Conferencia 
Norte-Sur URGENCIAS

Y EXPECTATIVAS
Los grandes quieren que su ayuda 
a los más pobres sea "limpia"

cumplidas desde diciembre de 
1975

Los cuatro temas principales 
en análisis, con sus múltiples

Guerrero (ministro de Asuntos 
Económicos Internacionales de 
Venezuela) y Alien Maceachen, 
del consejo privado de la Reina

ADAIR "EL ROJO" COMENTA 
EL DESASTRE DEL MAR DEL 
NORTE:

''NO ES PARA 
TANTO../'

p^RIS. 4 (Efe).- En la más 
•ompleta reserva continúa tra^ 
íZ la confeienciedB cooperan 

------- Económica entre países 
industrializados y en desarrollo, 

*íTiás conocida como norte-sur, 
Cierfíndose para hoy, una rueda 
«de prensa prometida por los 
copresidentes.'. . En esa 

“^oportunidad deberán dar las 
*?*r8zones en que se fundaron la 

’**®''%inan8 pasada para mostrarse 
das en^___ __________________

optimistas y confiar por primera 
vez en resultados positivos.

derivados: son energía 
desarrollo, materias primas y 
cuestiones financieras.

Waa el Caada, auguraron 
perspectivas de resultados 
positivos.

« Argd ■ 
rer tanh ’
lara qm 
días poi 
“Frane

Haddad, 
bdelazQ

unicade. 
■sario,(|

de loi í 
pasado .

ntre la 
ntre loi

egu n d 
tacióni 
ica y t

Sólo por rumores surgidos 
del palacio Kleber, donde tienen 
lugar la» deliberaciones, en París, 
se sabe, que se trabaja 
intensamente, con discretas 
esperanzas, tratando de llegar a 
consenso sobre la reacción de 
diversos documentos elaborados 
durante las largas discusiones

PUNTO MUERTO

Pero tras más de 16 meses de 
deliberaciones, se llegó a un 
punto muerto hasta el 
momento, con ciertas tensiones. 
La semana pasada, los dos 
copresidentes, Manuel Pérez

ULSTER: FRACASO
LA HUELGA

AUNQUE UNA MINORIA PROTESTANTE MANTIENE LA 
COACCION PARA LOGRAR LA PARALIZACION OE LA PROVINCIA

BELFAST (Irlanda del Norte), 4 (Efe).- La población trabajadora, un millón y 
medio de habitantes del Ulster, desoyó hoy la convocatoria de una huelga 
protestante pero podría ceder mañana a una “huelga por miedo”.

El cuerpo de policía. Royal Ulster Constabulary, registró el martes 400 casos de 
intimidación de la huelga, y un portavoz sindical culpó de varios a paramilitares 
protestantes del ejército de defensa del Ulster (UDA).

El pastor Ian Paisley, cabeza de la huelga, reiteró ^ysr noche la condena de 
cualquier clase de intimidación por la radio y la televisión locales, pero la opinión le 
acusa de no hacer lo posible para evitarlas coacciones.

Decenas de pequeños comerciantes oyeron la temible advertencia “cierra o 
volamos la tienda” y trabajadores recibieron amenazas anónimas de ”moñrássi vas 
a trabajar”.

El ve^ertino protestante “Belfast Telegraph” opuesto violentamente a la huelga 
no se atrevió esta tarde por temor a represalias a distribuir sus 300.000 ejemplares 
con el desafiante titulara toda plana “fue un día laboratíe'"

El movimiento huelguístico “con el que una minoría protestante pide una 
ofensiva contra la minoría católica del “Ejército Republicano de Irlanda” (IRA), 
sólo triunfó en la localidad de Coleraine.

Ese optimismo -según 
trascendió- provenía de 
círculos allegados a la cumbre 
de jefes de Estado a reunirse en 
Londres este fin de semana. Es 
que las salidas eficaces, y 
equitativas además, sólo pueden 
surgir de ayudas muy claras de 
los grandes y la renuncia de 
estos a los sistemas de 
intercambio privilegiados.

Ahora se afirma que sólo 
algunos temas habrá consenso 
aquí, a nivel de técnicos, y 
donde no exista ese acuerdo, se 
plantearán las posiciones para 
que resuelvan los altos 
funcionarios el día 20 y por 
último los ministros. Estos, 
están convocados a deliberar 
entre el 30 de mayó y el 
primero de junio, aquí.

En consecuencia" se estima 
que el famoso optimismo del 
cual tanto se viene hablando se 
fundaría en el principio cierto 
de acceder a demandas de los 
países en vias de desarrollo (los 
19) pero no se conocen detalles 
sobre el particular.

HOUSTON, 4 
(Efe-Upi).- Las compañías 
petrolíferas pueden hacer 
más para evitar desastres 
como el de la semana pasada 
en el mar del Norte pero 
jamás podrán eliminarse 
completamente, ha dicho 
hoy Paul Adair "El Rojo" el 
mejor especialista para 
vencer a ios pozos 
petrolíferos desbcicados.

"El campo del mar del 
Norte es muy moderno. Una 
nueva frontera. A medida 
que se va progresando se van 
aplicando cambios. En cada 
catástrofe se apende algo", 
ha manifestado Adair 
agregando que "siempre 
ocurrirán estos incidentes".

"No sé por qué la gente 
se aterroriza. No es para 
tanto y ya se sabe que en 
todo pueden ocurrir 
contratiempos. Incluso

qpcinando en tu casa", ha 
agregado.

El hombre que se ha 
hecho millonario apagando 
éstos tremendos fuegos y 
resolviendo tan ingentes 
problemas en la industria de 
extracción del petróleo ha 
añadido que la "Philips" 
tenía adoptadas 
"razonables" precauciones 
en previsión de cualquier 
incidente". Una vez 
finalizado su'trabajo, Adair 
visitó la plataforma y la 
encontró "singularmente 
estupenda".

Adair, sin embargo, no 
quiere oir hablar de sus 
honorarios. "Ahora están 
los del seguro sumando 
facturas, pero este aspecto 
de mi trabajo no me 
preocupa demasiado. 
Todavía tengo media 
docena de casos sin 
facturar", ha añadido.

USA, ALEMANIA 
Y JAPON TIENEN LA 
PALABRA
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Zaire insinúa la posibilidad

¿REPRESALIAS
CONTRA LA URSS?

KINSHASA, 4 (Efe-Reuter).- El Zaire insinuó hoy la posibilidad de tomar represalias di
plomáticas contra la Unión Soviética por su apoyo a la insurrección de la provincia meridional 
de Shaba.

La insinuación figura en el diario oficial zaireño "Salongo", en el que, tras repetir los 
ataques a la URSS por haber organizado la rebelión en Shaba, afkma; "Quienes traicionan 
nuestra amistad serán desenmascarados y recibirán el mismo trato que Alemania Oriental".

Sin embargo fuentes diplomáticas occidentales opinan que la ruptura de relaciones con la 
Unión Soviética sería un paso muy delicado y Mobutu, presidente del Zaire, tiene que sopesar 
muy despacio las consecuencias que semejante medida le acarrearía.
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Alianza Popular
|ESBkÑA,lo único importante |

Es probable, pues, que hoy 
los copresidentes puedan 
adelantar algo, ya que están en 
la hora límite para elevar 
propuestas o sugerencias a la 
cumbre en Londres.

Las decisiones últimas 
estarían en manos de las 
potencias más industrializadas, 
en especial Estados Unidos,
Alemania Federal y Japón.

Está claro también, que 
grandes no quieren qüe 
ayudas se conviertan

los 
sus 
en

transferencias a otros estados 
desarrollados. Tampoco se 
podría caer nuevamente en el 
error de acordar "préstamos 
atados", o sea aquellos que 
obligan a comprar determinadas 
cosas en determinados lugares. 
Esta vieja modalidad -se 
estima- es una de las causantes 
del deterioro actual, y ahora se 
discuten formas "limpias" de 
lograr los objetivos de equilibrio 
económico anhelados.

CARTER NIEGA QUE LOS 
RUSOS TENGAN EL 

"RAYO DE LA MUERTE" 
"Los tenemos muy vigilados

WASHINGTON, 4 
(Efe-Reuter).— El 
presidente Carter negó ayer 
que los soviéticos estuvieron

Week and Space 
Technology” informó a 
principios de esta semana 
que la Unión Soviética

a punto de descubrir el había conseguido grandes
"rayo de la muerte", capaz 
de destruir los misiles 
balísticos nucleares 
norteamericanos.

"No creemos que exista 
la menor probabilidad 
-teniendo en cuenta 
nuestra persistente vigilancia 
sobre la Unión Soviética- , 
de que estén en el secreto de 
un arma que pondría en 
peligro la seguridad de 
nuestro país", dijo 
el presidente de ios Estados 

Unidos.
La revista "Aviation

avances en la física superior 
y que estaban tratando de 
poner a punto el arma del 
"rayo de la muerte" capaz 
de proyectar partículas 
atómicas a la velocidad de la 
luz con la misión de 
interceptar y neutralizar los 
misiles nucleares.

Carter, en una 
comunicación telefónica 
mantenida con la sociedad 
norteamericana de 
directores de periódicos 
reunida en Honolulu, dijo 
que el informe era erróneo.

-------------------- BOXEO-------------------
FIRMADO EL CONTRATO 
MUANGSOURIN-PERICO 
FERNANDEZ

BANGKOK, 4 (Alfil).- El boxeador thailandés Saensak 
Muangsourin, campeón mundial de los pesos welter junior, firmó 
hoy los contratos para defender su título frente al español Perico 
Fernández, en Madrid, en junio próximo.

Muangsourin, cobrará una bolsa de 120.000 dólares, cinco 
billetes de avión para viajar a Madrid y regresar a Bangkok, y los 
gastos de estancia en la capital de España.

La fecha exacta del combate se dará a conocer próximamente. 
Será ésta la séptima defensa de su título que hará Muangsourin, 
desde que venció al mismo Perico Fernández en Bangkok, en 
julio de 1975.

CIEN MILLONES
DE DEPRESIVOS

PR OXIM ADAMENTE cien millones de 
personas se ven todos los años afectadas por 

una depresión,, y ello, refiriéndonos sólo a los 
casos clínicamente reconociblesi que podrían 
mejorar con la asistencia de un especialista. Según 
un reciente estudio del doctor N. Sartorius, jefe de 
la Oficina de Salud Mental de la Organización 
Mundial de la Salud, todo hace pensar que el 
número de personas víctimas de la depresión va en 
aumente, por varias razones: en primer lugar, la 
esperanza de vida se va alargando en la mayor 
parte de los países del mundo y, 
consecuentemente, aumenta el número de posibles 
víctimas; además, los frecuentes cambios del 
medio ambiente psicosocial del hombre, que 
muchas veces engendran situaciones de “stress” 
agudo o prolongado, capaces de provocar 
reacciones depresivas. 

Las enfermedades mentales siempre han 
formado parte del destino humano. Lo alarmante 
es que su incidencia esté aumentando y —más 
aún— que probablemente se difunda con mayor 
rapidez al ritmo de la industrialización, la 
urbanización y las tensiones de la vida moderna. 
Según la Organización Internacional del Trabajo, 
las estadísticas muestran que, aproximadamente, el 
1 por ciento de cualquier grupo de población 
queda incapacitado para toda la vida como 
resultado de una grave enfermedad mental y que el 
10 por ciento está expuesto a padecerla alguna vez. 
Las cifras más bajas indican por ejemplo en Asia 
Suroriental, hay más de ocho millones de personas 
que necesitan tratamiento psiquiátrico. En todo el 
mundo en desarrollo hay como mínimo 40 
millones de personas con graves trastornos 
mentales que no reciben ningún tratamiento.
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• FUE PROYECTADA UNA PELICULA EN COLOR DANDO

LA CAJA DE AHORROS DE ZARAGOZA

GIAP EN MOSCU

CANDIDATURA ARAGONESA

DE LAS ROCES

den ta dura que

[ PUBLICIDAD

exprès

EL ACTO DE LA 
ENTREGA

contribuirá a su deterioro. 
Los quesos y los cacahuetes 
son más eficaces.

FUNCIONAMIENTO DE 
LA CASA DE ECONOMIA 
RURAL

MOSCU, 4 (Efe).- El i 
primer dirigente soviético, J 
Leonid Breznef, recibió ayer j 
en el Kremlin al ministro de 
Defensa del Vietnam, Vo 
Nguyen Giap^ en presencie 
del ministro soviético de 
Defensa, Mariscal Dimitri ¡ 
Ustinov.

PROYECCION EN COLOR 
DE UNA PELICULA 
SOBRE LA OBRA SOCIAL 
AGRICOLA

En el patio de la Escuela, 
se había colocado el tractor 
y ante todos los

un millar. Un aspecto de 
capital importancia es el de 
la plena gratuidad de estos 
estudios que, en aras de una

concurrentes, se hizo la ____________
donación del mismo, •xplotación)- alrededor de
pronunciando don Daniel ’ “

MOTOR IBERICA, $.A. HACE ENTREGA DE 
UN TRACTOR «EBRO» A LA ESCUELA DE 
CAPACITACION AGRARIA DE COGULLADA

l\ CONOCER LA LABOR DE ESTA OBRA QUE EN 
BENEFICIO DE LA AGRICULTURA DESARROLLA

Sobre las doce y media del 
día de ayer en la Casa de 
Economía Bural "Nuestra 
Señora de Cogullada”, se 
hizo entrega de un tractor 
“Ebro 47 O’* de doble 
embrague, donado por 
Motor Ibérica, S.A. a la 
Escuela de Capataces 
Agrícolas, Obra Social de la 
Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y Rioja.

Los directivos de Motor 
Ibérica, don Daniel Hellín, 
don José María Uompart, 
jefe de relaciones públicas, 
don Guillermo Carán, 
fueron recibidos por el 
director de la Obra Social 
Agrícola de la Caja de 
Ahorros y consejero 
delegado de Agrarsa,. don 
Pedro de Wenets al que 
acompañaba el director del 
Centro, don José Julián 
Ondivieia, profesores y 
alumnos de esta Escuela en 
la que cursan de las 
provincias en que la Caja de 
Ahorros de Zaragoza 
extiende sus actividades.

Terminó sus palabras con 
la satisfacción de hallarse en 
esta Escuela y poniéndose a 
la disposición de todos, y 
que podrían considerarle 
amigo.

Don Pedro de Wenetz, 
director de la Obra Social 
Agraria de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, 
manifestó palabras de 
agradecimiento a la entrega 
y colaboración que Motor 
Ibérica les presta.

Hizo asimismo, encomio 
de la labor que realiza la 
Escuela de Cogullada y, en 
especial, la Obra ^cial 
Agrícola en beneficio de la 
agricultura de las cinco 
provincias.

conocimiento de la 
maquinaria agrícola, gestión 
empresarial y formación 
humana.

En la actualidad la 
Escuela tiene un total de 87 
alumnos para los tres cursos. 
El profesorado está formado 
por veintidós titulados, 
trece de ellos con estudios 
superiores. Todos cuentan 
con un material de trabajo 
muy completo, al que se ha 
venido a añadir este 
magnífico tractor obsequio 
de "Motor ibérica".

Se pudo apreciar por lo 
que se refiere^b Escuela, la 
completísima enseñanza 
teórica y práctica que, en 
régimen de internado, 
reciben grupos de treinta 
alumnos durante el curso de 
doscientos días lectivos. Un 
millar comprenden hasta el 
momento los que forman la 
Asociación de Antiguos 
Alumnos.

La Casa de Economía 
Rural fue fundada en 1943. 
Durante sus treinta y, tres 
años de existencia, el centro 
ha formado a treinta y dos 
promociones, con un total 
aproximado de dos mil 
quinientos alumnos de ios 
que obtuvieron el diploma 
de capataz agrícola 
unodalidad de jefe de

Seguidamente y como 
colofón a las palabras del 
señor de Wenetz, se 
proyectó una película de 
cerca de una hora de 
duración con una belleza de 
expresión y colorido, que 
hizo resaltar todas las 
funciones que esta Obra 
reza a favor del agro 
español.

La pel ícula expresaba 
también las Actividades 
Agrícolas Aragonesas 
(Agrarsa) con sus semillas 
certificadas, selectas, 
fertilizantes y la maquinaria 
de selección de la mejora 
ganadera en vacuno y ovino. 
La prospección del agua, era 
tratada en el film de forma 
muy interesante. Las 
Escuelas Familiares 
Agrarias, en las que recibe el 
alumno una experiencia 
tanto en las escuelas como 
con sus familias, teniendo la 
ayuda de monitores 
especializados.

Trató de otras muchas 
actividades que dejan 
evidencia de la constante 
dedicación que la Caja de 
Ahorros de Zaragoza pone 
al servicio del mundo de la 
agricultura.

Finalizada esta 
interesante proyección que 
fue muy aplaudida, se sirvió 
un vino español.

Hellín, palabras de recuerdo 
de su anterior visita a esta 
Casa de la que quedó 
ampliamente impresionado 
al conocer sus magníficas 
instalaciones, los planes de 
estudio de los tres cursbs y 
todas las distintas labores 
que este Centro de 
Economía Rural viene 
desarrollando a favor de la 
agricultura y de la 
formación de sus hombres.

También expresó su 
deseo de colaborar en la 
formación de los alumnos 
para que siempre puedan 
disponer de las más 
modernas técnicas en 
maquinaria agrícola, para 
que conodéndolas, puedan 
fomentar la mejora de la 
agricultura española y de las 
explotaciones agrarias y 
afirmó que ésta no era una 
dnlca ejitrega, sino que 
estaba en el ánimo de Motor 
ibérica el ampliar sus 
servicios hacia estos 

■alumnos.
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mayor eficacia, se 
desarrollan en regimen do 
internado.

A la Escuela se llega a 
través de una convocatoria 
publica para la presentación 
de solicitudes, de admisión. 
Las pruebas, de ingreso que 
se efectúan entonces, con 
un nivel de Educación 
General Básica, determinan 
a los más aptos en todos los 
sentidos. Para aquellos con 
una vocación real que, sin 
embargo no posean 
suficiente nivel cultural está 
previsto un curso 
preparatorio de adaptación, 
que da paso a los dos cursos 
oficiales. Cada curso 
comprende doscientos días 
lectivos y las asignaturas se 
dividen en seis bloques: 
formación cultural, teória y 
práctica de la agricultura, 
explotación ganadera.

INDEPENDIENTE 
ENCABEZADA 

PDR HIPOLITO GOMEZ

La Candidatura Aragonesa Independiente, que 
encabeza Hipólito Gómez de las Roces solicita las 
firmas de cuantas personas quieran apoyarla.

En todas las notarías de Zaragoza, capital y 
provincia, hay pliego preparados para recibir dichas 
firmas, que deberán formalizarse llevando el D.N.I. 
antes del sábado próximo, día 7.

También se puede firmar ante el Secretario de 
la Junta Provincial del Censo (Palacio de la Audiencia, 
Coso 1 de Zaragoza) y ante cualquiera de los 
Secretarios de Juzgado de Primera Instancia 
(poblaciones de la provincia, excluido Zaragoza 
capital) y ante los Secretarios de Ayuntamientos, 
como delegados de las Juntas Electorales de Zona en 
el respectivo municipio.

TERMINO LA CONF[ 
RENGA DE LA OPEF

4 (Éfe-Upi).— Los ministros arabes de 
leo finalizaron anoche inesperadamente sus conversado 
sobre el desarrollo tecnológico de su industria petrolera^ 
el aplazamiento ele casi todos loa demás que figuraban 
orden del dta. ' '

Esta decimooctava conferencia ministerial de los pÁ 
Arabes Exportadores de Petróleo (OPAEP) había comenu. 
do ayer por la mañana y debertá haber durado cuatro 2

Pero los miriistros, incluido el Saudita, jeque Ahmed 
Yamani, finalizaron las conversaciones con la sesióí^ 
noche y anunciaron que la próxima reunión se celeb 
el próximo diciembre en Kuwait.

En el comunicado hecho público a este respecto sei^ 
que la OPAEP celebrará una nueva conferencia an 
Dhabi, a comienzos de 1979 para discutir las fuentes t 
energía que pueden suplantar al petróleo. 1

Los restantes temas que se iban a tratar en las conveá 
dones de El Cairo serán discutidos por la secretaría 
conferencia. y

Mañana 
Salón de 5 
de Zaragoz 
lugar la si 
Numerari 
Subdirecto 
Aplicada! 
Corporació 
Pintura.

nuevo
UE BEL

NUEVO LLAMAMIENTi 
DE LA DISIDENCIA 
CHECOSLOVACA

VIENA, 4 (Efe)..- El diario socialista vieni 
“Arbeiter-Zeitung” publica en su edición de hoy 4 i 
marzo un programa de 7 puntos de los disidenu 
checoslovacos. El documento adicional de la “Carta 71 
crea una situación más tensa aún en el interior del Parti 
Comunista de Checoslovaquia. 1

Firmado por Jiri Hajel, ex ministro de Exteriores úei 
etapa de Dubcek, el texto contiene las puntualizacionesi 
asertos siguientes. ’

1.' El Gobierno debe poner fin a la campaña contra 
firmantes de “la carta 77”.

2.- Debe publicarse y difundirse ampliamente 
Checoslovaquia cuanto se ha acordado la ONU en mat^ 
de derechos políticos y sociales. |

3.— Urge poner en práctica la resolución por la quel 
parlamento checoslovaco se comprometía a velar por kí 
derechos humanos. J

4.- Todas las leyes vigentes deberán ser compatibles 
los derechos humanos. '

5,- Los signatarios de “Carta 77“ discutí 
públicamente sus tesis.

6.- Checoslovaquia se someterá libremente a un cont!Á 
internacional sobre el cumplimiento de los derecH 
humanos. :

7.- Se exigirán responsabilidades a los agentes 
Seguridad estatal y a los periodistas que hubieren explotadl 
su posición para ejercer presiones o difundir falsedades. 1

EL PETROLEO DE 
“EKOFISK” NO 
LLEGARIA A LAS 
COSTAS

LE HAVRE (Francia), 4 
(Efe)..— El petróleo del 
yacimiento de "Eurofisk" 
derramado en el mar del 
Norte como consecuencia 
del accidente en la 
plataforma "Bravo" podría 
evaporarse antes de llegar a 
las costas de los países 
ribereños.

Después de haberse 
analizado se ha podido 
comprobar que se trata de 
un producto muy ligero, lo 
que favorece su 
evaporización.

Las manzanas
PERJUDICAN LA 
DENTADURA

LONDRES, 4 
(Efe-Reuter).— Comer una 
manzana al día puede 
evitarle a uno tener que 
acudir al médico, pero de lo 
que no lo librará es de acudir 
al dentista, según “The 
British Medical Journal".

Contra lo que se ha 
venido creyendo desde hace 
más de medio siglo, lo más 
probable es que finalizar una 
comida con manzana o fruta 
dura de postre, no sólo 
ayudará a conservar buena la

Al acte 
autoridadei 
a la Acadei 
Miguel San 
galería de 
de esta 
correspona 
ingreso soi 
temática y 
con testado 
Director di 
Albareda > 
Académico 
Director di 
cerrará el a

¡Mol 
en 1

La entrevista de Breznel ¡ 
con Giap -considerado el 
artífice militar de la derrote "m 
norteamericana en i 
Vietnam— ha despertado g 
especial interés.

El vicepresidente del ; 
Gobierno y ministro de ' 
Defensa vietnamita Vo 
Nguyen Giap, expresó en I 
nombre del Partido \ 
Comunista y del Gobierno , 
de .su país, la cordial gratitud > 
al Comité Central y del 
Gobierno soviéticos "por el l j 
eficaz apoyo prestado el L 
pueblo vietnamita en le 
puesta en práctica del legado K 
de Ho Chi Minh de crear un 
Vietnam único y 
floreciente".

INCIDENTES EN 
EL JORDAN

iHazle 
durante le 
A TA DES 
Zaragoza 
zaragozanc 
en todo lo 
hombres q 
desgracia, 
cabo durai 
gastos de i 
subnormal 
estadística 
de ellos so 
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hay un to 
que la asi! 
de 20.000 
nosotros, 
problema 
nuestra rt 
compróme 
llamada, e 
que ayuc 
compañen

EL 
CHEF 
DEL

titos disturbios tierten su 
origert en los proyectos de 
las autoridades del Gobierno 
de Tal Aviv de establecer 
colonias judías en la reglón.

TEL AVIV, 
(Efe-fíeuter).— Dos árabes 
resularon muertos y otras 
ocho personas entre ellas seis 
soldados israelíes 
—resultaron heridas en 
disturbios ocurridos ayer en 
la ribera occidental del 
Jordán, según fuentes 
militares.
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LA REVISTA CAR UE ABRIL

Mañana jueves día 5, a /as siete y media de la tarde, y en el

académico, han sido invitadas las primeras

8

¡HAZLE UN SITIO EN LA VIDA!

Ael Subnormal
cuestación 7 y 8 mayo

A LAS DIEZ, DECEPCION OTRA VEZ

ibles
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¡Maxle unU sitio
en la oida!
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RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 391
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Vino fíibeiro 
Tarta helada 
Café y licor

üuguet de Paix 
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o lenguado meunier
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y Jefe de Estudios de la Escuela de Artes 
de nuestra ciudad, quien ocupará en esta 
una vacante de Profesional en la Sección de

Al acto

Salón de Sesiones de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad 
de Zaragoza, Aragón y Rioja (Don Jaime I, 18, bajo), tendrá 
lugar la sesión pública de ingreso del nuevo Académico 

------ - Manuel Navarro López, Catedrático,

—Algo hizo bien, ¿no?

—Osea que...

—Pero... ¿qué quería ver usted?

nuevo ACADEMICO NUMERARIO
DE BELLAS AKJTS________________

los

oornerai 
^tro dj 
medid 

sesión
celebni

Numerario
Subdirector 
Aplicadas 
Corporación
Pintura.

cont/flj 
ana dt¡

autoridades de la ciudad. En él, el recipiendario hará entrega 
a la Academia de un retrato pintado al óleo, del limo. Sr. D. 
Miguel Sancho Izquierdo, y que pasará a formar parte de la 
galería de retratos de directores de la Corporación. Además 
de esta ofrenda que como profesional del Arte le 
corresponde, el profesor Navarro pronunciará su discurso de 
ingreso sobre el tema "Condicionamientos técnicos de la 
temática y expresión en el arte de la pintura". El discurso de 
contestación correrá a cargo del Académico Numerario y 
Director de la Escuela de Artes Aplicadas don Miguel-Angel 
Albareda Agüeras. Finalmente le será impuesta al nuevo 
Académico la Medalla que le acredita como tal, por parte del 
Director de la Entidad don Miguel Sancho Izquierdo quien 
cerrará el acto.
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i Haz le un sitio en la vida! , bajo este lema se celebrará 
durante los próximos días 7 y 8 el Día del- Subnormal. 
A TA DES que tan excelente trabajo está realizando en 
Zaragoza y provincia hace una llamada a todos los 
zaragozanos para que se conciencien de este hecho y ayuden 
en todo lo posible, a la incoiporación en la sociedad de estos 
hombres que son personas como cualquier otra pero que por 
desgracia, viven marginados. La cuestación que se llevará a 
cabo durante los dix 7 y 8 tiene como finalidad sufragar los 
gastos de mantenimiento de todos los centros de asistencia a 
subnormales que ATADES dirige en nuestra provincia. Las 
estadísticas son claras." en Zaragoza hay 5.U00 subnormales, 
de ellos son atendidos en los centros de ATADES unos 700, 
por lo tanto lo que queda por hacer es mucho. Actualmente 
hay un total de 6.500 socios protectores y la cifra ideal para 
que la asistencia llegara a mayor número cte subnormales, es 
de 20.000 socios. Lograr esta cifra óptima depende de todos 
nosotros, de los zaragozanos que deben concienciarse del 
problema y ayudar a buscarse soluciones. Hemos de salvar 
nuestra responsabilidad haciéndonos socios protectores y 
comprometiendo a familiares y amigos. ATADES lanza la 
llamada, es de esperar que los zaragozanos no fallemos. Hay 
que ayudar, hay que abrir un camino a todos estos 
compañeros que son personx como los demás, como usted.

RESTnunnTE 
=‘ mBRIHERO

GARCIA SANCHEZ,!
Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU

TODO INCLUIDO:«400 PESETAS

GSU

Ha aparecido el número 152 de la revista de Radio Cadena 
Española CAR con unos temas interesantes y con una amplia 
información sobre la actualidad en el mundo de la radio en la 
cadena. Se explica la aceptación que ha tenido el nuevo 
programa de R.C.E. consistente en un informativo diario en 
conexión con 43 emisoras de la nación. Un interesante 
articulo sobre Bárbara Rey y suu "habilidad"; el trofeo 
Antorcha-76; Información de todas las emisoras de la cadena 
distribuidas por toda la geografía española; la Voz de la 
música con los mejores cantantes, conjuntos y canciones del 
momento; un interesante reportaje sobre el cine hoy; varias 
páginas dedicadas a los libros; una amplia entrevista con el 
campeón de cross Mariano Haro y la sección amplia e 
informada de filatelia. En definitiva una revista informativa 
cien por cien que cada día está tomando más auge y 
tratando temas de mayor interés.

Los slogans de "A las diez en casa estés" y "todos delante 
de la tele" para ver a la Cantudo resultaron un fracaso 
rotundo. La Cantudín, como la llaman los más cariñosos, 
desentonó en toda la línea, pero en todas. Lo que más" 
sobresaliente en ella que es el cuerpo lo enfocaron de lejos. 
La voz ya la oyeron, y las posturas, también. Veamos que 
dice la opinión pública.

—Menuda tomadura de pelo. Yo que me planté sin cenar 
delante del "cajón" para ver a la Cantudo de la "Trastienda" 
y no vi nada, pero es que absolutamente nada.

— iHombre! , vería cómo actúa la Cantudo y cómo canta.

—Ah, pero usted cree que lo que hizo fue cantar... ¿usted 
la oyó7. Pues yo con el volumen a tope tenía que hacer 
muchos esfuerzos. No valia la pena dejar la reunión del 
comité central del partido para ver semejante desastreí

—Explique, explique, quizás me pasó por alto. Cuando la 
enfocaban de cerca, sólo se le veía la cara y de lejos... nada de 
nada. La Cantudo, que me he leído yo su vida en varios 
libros, lo que tiene bueno, pues... bueno, ya lo sabe usted. 
Ahora de lo demás nada de nada. Ni voz, ni voto para cantar. 
Estoy seguro que el próximo año representará a España en 
Eurovisión... siempre van los "mejores".

—Sí, sí,lo puede decir, un fracaso total. El montaje otro 
desastre y todo, en fin todo. Que voy muy quemao yo con lo 
de ayer. Sólo me lo explico pensando que tendrá algún amigo 
de esos que dan la oportunidad a los amigos adelante de las 
cámaras, sino de qué iba a salir. Todo justo le ha id o porque 
si Ix elecciones se hubieran realizado no sale. Voto en el 
Congreso para que no salga. Qué desastre!

—Anda, pues lo mismo que usted. Lo único que tiene de 
bueno la Cantudo. Yo creía que por primera vez y para 
ambientar las elecciones nos iban a pasar algo bueno, pera.. 
Le advierto que la María José Cantudo es un producto de la 
cinematografía. Y si sale en la televisión es pa^ra hacerlo mejor 
que en el cine. Ya lo vio, poco y malo. Suerte de la otra 
azafata que si no... Lo que sí le digo x que ya no me pierdo 
ninguna reunión del partido. Está visto, que todo cambia 
menos la televisión, siguen saliendo tos mismos de siempre, 
y... sus amigos.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. de Cataluña, 118 Salanova 
Avenida de Goya, 23 Machín.
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Monasterio Siresa (Las Fuentes), s/n. García G. 
Pablo Sarasate (Esq. Italia), 41 Caballero 
Pignatelli, 30 Chóliz
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda W.) 24 

Herrero
Zafiro (B. San Antonio-Torrero), 1 Ferríndaz.

Servicio Médico 
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CRUZ BLANCA

IIIKGA»» 
de 

«niAKIHA
EL MUJERIEGO

COMPASIVO
Q UE no. Eleuterio. que no me convences. Para 

mí el verdadero hombre es aquel que sólo tiene 
un amor. Su novia o su mujer.

—El don juanismo es una virtud eminentemente 
española. El machismo es cosa nuestra. Y no creo 
ofenderte en nada. Eusebia, por el hecho de que me 
gusten las demás.

—Estás casado conmigo y me debes fidelidad.
- Déjate de majaderías. Por ahí no paso. Si tú te 

afilias ai machismo yo al golfismo. ¿Te enteras?
—Esa no es una razón decente.
—No será decente esa razón para ti y para los que 

piensan como tú. Si España sólo esta gobernada por 
machos, y esta naciem, sólo será una cuadra. A ver si 
liega la democracia, que tiene nombre de mujer y es 
otra cosa. Nos tenemos que liberar del machismo.

-Nosotros somos activos y vosotras pasivas.
—Eso era antes, majo, que ya nos empezamos a 

soltar el pelo. España necesita hombres y no 
caballerías; que por esa regla de tres nosotras 
empezaremos a relinchar como las yeguas para 
liberarnos a coces, si hiciera falta. ¡Qué nación tan 
atrasada! De aquí en adelante, para que lo sepas, la 
mujer está llamada a cumplir finalidades más altas, 
que si hasta ahora sólo hemos sido para vosotros una 
máquina de tener hijos, de haceros la comida y de 
lavaros la ropa, ahora vamos a contar hasta en 
política. ¡Nos liberaremos! Así es que si tú quieres 
seguir con la Azucena, me buscaré yo algún apaño y a 
vivir cada uno su vida.

—El hombre puede tener varias compañeras sin 
dejar de cumplir con la madre de sus hijos.

—Por esa misma razón también yo podré seguir 
cumpliendo contigo, que eres el padre de mis hijos, 
haciéndote el guiso v lavándote la ropa, pero 
amancebada con otro jovencito que me guste más que 
tú.

- Es que eso no es lo mismo.
—Sí es lo mismo, aunque los hombres hayáis hecho 

lo posible porque no lo parezca. Aquí sobra 
machismo y falta hombría.

—Mujer, que una cosa es ser un poco mujeriego y 
otra lo que tú piensas.

—Bueno, pues ya me haré yo un poco hombreriega 
y a ver cómo piensas tú, riquín.

—Pero si la Azucena esun capricho idílico de nada.. 
Es cojita^y le tengo compasión.

—Bueno, pues ya me buscaré yo un manco, y a ver 
si te consuela el hecho de que yo te diga que salgo 
con él por compasión.

—Quieres alcanzarme a razones y no te lo voy a 
consentir.

-Sólo te digo que si tú sigues con la cojita del 
miruflí-miruflá, aunque sea del Lepanto, yo me 
buscaré un manquito. O un narigudín, o un pecotoso. 
O un draculito.

—Estamos diciendo una sarta de idioteces.
-Ni mucho menos. TÚ quieres condenarme a la 

exclavitud y no me dejo. Aquí, o ju^mos todos a lo 
mismo o se rompe la baraja. Que si tu eres tan macho, 
y te crees el caballo de oros, yo desde ahora, mira, 
voy a ser la sota de bastos, ¿qué te parece?

—Me parece que te estás poniendo pero que muy 
impertinente.

-Deja a la coja o me busco un amante aunque para 
sacarlo a pasear tenga que empujar una silla de ruedas.

— La Azucena, además de cojita es huérfana. Y 
necesita cariño. Y alguien que la aconseje bien. No 
tiene malicia y es una chiquilla. Necesita que alguien 
tenga la bondad de quitarle ese complejo físico que 
tiene. Es la perosna más bondadosa y dulce del 
mundo.

-Pero sabe que estas casado y, sin embargo, no 
tiene inconveniente en pasear a solas, por el parque y 
contigo.

—Además, a su modo, te quiere y le haces mucha 
gracia.

—Pues dile que no soy un payaso.
—Al decir que le haces gracia, quiere decir que le 

caes bien. El otro día le enseñé una foto tuya, te 
encontró muy mona y como defecto sólo dijo de ti 
que le pareces un poco pequeña.

Eusebia, casada, de 36 años, fue en busca de 
Azucena, soltera, de 26 años con un defecto físico en 
una pierna y. en plena calle se detuvo frente a ella 
para, después de darle una sonora bofetada, decirte de 
esta manera: "Más vale ser pequeña que coja**, por lo 
que Azucena ha presentado denuncia contra la otra 
para evitar que siga metiéndose con ella-

BRUNET
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Redujo al secuestrador de su avión

I

450.000 toneladas en mar abierto
LOCH CARRON (escocia).— Muestra de los progresos llevados a cabo en le plataforma central “Ninian" 
del Mar del Norte, donde se está construyendo la que será la estructura de hormigón más grande, realiza
da en mar abierto. Cuando la plataforma sea trasladada al yacimiento petrolífero de “Ninian”, el próximo 
verano, tendrá un peso de alrededor de 450.000 toneladas, y estará separada dé tierra firme por una dis

tancia de 430 millas náuticas. (Telefoto, Cifra-Upi.)

La hermana de López Portillo 
en Madrid

MADRID.- Margarita López Portillo, hermana del 
preâdente de Méjico, primera por la izquierda, se 
encuentra de visita en esta capital. (Foto, Cifra.)

LA BODA DE TERESA RABAL
AGUILAS (Murcia^- En la puerta de la ermita de la Cuesta de Gob se han casado la actriz 
y cantante Teresa Rabal y el compositor argentino Eduardo Rodrigo. Actuaron de padrinos 
el padre de la novia, el actor Paco Rabal y la madre de Eduardo. Seguidamente en la casa que 
tiene el matrimonio Rabal en esta locaUdad se sirvió una comiCc de platos típicos de la tierra. 

En la foto, la celebración de la ceremonia religiov- ’ aíi;. Cifra.)
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CARLOS ANDRES PEREZ, EN AUSTRIA
VIENA.- El presidente austríaco, Rudolf Kirchschlaeger - derecha- saluda 
al presidente de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, a su Uegada al aeropuerto vienés 
El presidente venezolano permanecerá dos días en Austria en visita oficial. 

(Telefoto, Cifra-Upi.)

~ de la madrugada de ayer Segó ¿¡1 aeropuerto de Bara/ai, el Boeing
sufiió un intento de secuestro en el aeropuerto romano de 

riumicino. J^tr^ulacion de dicho avión, compuesta por el comandante Manri^e Gutiérrez, 
mecánico de vuelo Ferrer Maillo, mecán^en prácticas, 

Pérez Casado y cinco auxiliaos de vuelo, se encuentra bien. En la foto, el comandante del avión 
recibe la felicitación de un compañero suyo. (Foto, Cifra.)
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Ya no se

flM”

construyen 
barcos destinados 

al crucero. Durarán 
hasta que se 
extingan los 

existentes 
actualmente

A quién no le gustaría hacer un crucero? El que más y el que menos siempre 
ha soñado durante toda su vida con realizar uno de dios. Hace algunos 

años los cruceros no eran más que para aquellos adinerados que podían costear 
los altos costos que estos representaban, pero hoy en día viajar en ellos es una 
cosa tan frecuente que a muchas personas no les entraña ninguna novedad.

Para que nos amplíe datos e información sobre los mismos, hemos 
entrevistado a don José Rubio Cavanillas, secretario general de una de las más 
importantes compañías navieras de España:

-En cuanto a alimentación, ¿qué tipo de 
comidas se sinzen?

-Oe todo tipo y con una calidad 
inigualable.

-¿Suelen ir muchos niños en cada viaje?
—En los cruceros de verano sí.

-No.
-¿Cómo soportal los gastos?
-Porque se tienen una buena pronoción 

y se cubren gastos con muchos apuros.
-¿Tienden a desaparecer?
-Sí, por supuesto. Prueba de ello es que

NO SON RENTABLES

loz crucero/.
-Todo el mundo sabe lo que es un 

crucero pero, ¿podría damos una definición 
concreta del mismo?

—El crucero tiene una definición técnica 
dentro del tráfico marítimo. Podríamos 
decir que al atractivo natural del viaje 
marítimo se une el de los lugares turísticos 
donde se hace escala.

—¿La convivencia en un crucero es muy 
diferente a la de cualquier otro medio de 
transporte?

-Por supuesto. Es mucho más estrecha. 
—¿Qué países son los más atractivos a la 

hora de hacer escala?
-Realmente no son los países, sino las 

personas. Ahora la verdad es que cuanto más 
lejanos está más aceptación tienen.

—Siempre se ha hablado de que los 
cruceros estaban destinada exclusivamente 
para gente adinerada, ¿es cierto?

-Desde luego los ricos pueden viajar a 
todas partes sin problemas. Lo que no cabe 
ninguna duda es que el nivel de vida ha 
variado mucho, entonces se ha producido el 
fenómeno de la popularización del crucero. 
Actualmente está al alcance de cualquier 
persona que tenga una profesión de tipo 
medio. También hay muchas entidades 
como bancos, empresas y compañías que 
llenan los barcos, mediante facilidades a sus 
empleados para poder realizarlos.

-¿Cuál es el precio aproximadamente de 
estos viajes?

-Indudablemente hay precios para todos 
los gustos. Como es lógico el más barato es 
el más corto. Es un crucero de quince días 
en verano el precio podía ser desde 31.000 
pesetas.

—¿A cuánto asciende el más caro?
—Aproximadamente unas 220.000 por 

persona.
-¿A qué se debe sa diferencia tan 

enurme?

—A la calidad y al tamaño de la cabina. 
-¿El trato hacia los viajantes varía según 

el precio? ¿Hay alguna diferencia?

—Diferendas, hay, aunque mínima como 
es lógico. Ahora bien el trato es igual para 
todos.

-¿Tienen más aceptación los cruceros 
ahora que hace dnco años?

—Afortunadamente la aceptación va 
aumentando, lo que ocurre es que las 
circunstancias actuales han hecho que este 
año no haya sido óptimo. El pasado año fue 
mucho mejor.

condénetelo/ o
de/oporecer

JJ 11

-¿Qué número de personas realizaron 
cruceros durante el pasado año?

-Exactamente creo que fueron unos 
14.é00. Me refiero lógicamente a los que 
transportó mi compañía, si bien es verdad 
que es prácticamente la única que existe en 
España.

-¿Cuáles son las diversiones primordiales 
que hay en estos viajes?

-Están las clásicas fiestas, bienvenida, 
fiesta de despedida, baile de disfraces, 
elección de "Miss Crucero". Después toda 
clase de juegos deportivos, de salón etc. Se 
puede decir que existen toda clase de 
distracción posible.

—¿Necesitan mucho personal de servicio 
para cada viaje?

— Doscientas ochenta personas, 
tripulación completa, en el "Cabo San 
Roque".

-Los precios de los bares y de a bordo, 
¿son superiores a los de tierra?

-¿En qué porcentaje?
-Lo normal es encontrar unos treinta 

niños.
-¿Hay personal dedicado exclusivamente 

a ellos?
-Por supuesto, si no sería una especie de 

guerra entre indios y emericanos.
-Por término general, ¿cuántas personas, 

exceptuando el servicio, van en cada 
crucero?

-Unas 600 personas.
—¿Son pocas para la cantidad de persona) 

que lleva el barco?
-Son suficientes para una buena 

atención pero muchas a los efectos 
económicos, esa es una de las razones del fin 
de los grandes buques de pasaje, aparte por 
supuesto de la subida de los combustibles y 
la subida de ios sueldos.

-¿Entonces, no son negocio los 
cruceros? 

desde hace tres años no se contruye ningún 
barco de este tipo.

-En caso de desaparición, ¿será total o 
quedará alguno para posibles clientes?

-Puede que quede alguno muy 
sofisticado, para un público de ese mismo 
estilo.

—Si año tbs año ha ido aumentando su 
aceptación, ¿a qué se deben estas pérdidas?

-Si actualmente se pusiesen los precios 
que se debían de poner, nadie iría de 
crucero, sería demasiado caro para riuestro 
cliente medio.

-En las películas se representa que en los 
cruceros existen muchos "tejemanqes" de 
contrabando, líos sexuales, robos, etc., 
¿ocurre en la realidad?

—Hombre tal y como lo pintan en las 
películas no, pero casos suelen pasar de vez 
en cuando.

-¿De qué tipo?
-Casos sin importancia.
-¿No existe contrabando?
-No. Si se le llama contrabando a pasar 

dos o tres cartones de tabaco, botellas de 
whisky, pues sí, pero no de cosas gordas, y 
además, no crean conflictos en las aduanas.

-Volviendo a la posible desaparición de 
los cruceros, ¿se vienen cubriendo gastos 
desde que se conwrcializaron hace 25 años o 
antiguamente eran negocio?

—Hasta el año 72 si lo fueron.
—¿Para cuándo se preve la desaparición?
—No se podría determinar.

A los cruceros no les queda mucha vida, 
stfio lo que les queda a los buques hoy en 
servicio, pero es realmente una pena que se 
terminen. En esta época que están al alcance 
de muchos y a su vez han servido para 
acercar a la gente a mundos casi mágicos, 
también como no como vehículo de cultura 
y de relaciones públicas o sociales entre los 
diferentes países, al margen de la política de 
cualquier otra clase de circunstancias de 
orden internacional.

Miguel SAEZ 
(SAPHAN PRESS).

—Ni mucho menos, a bordo todo es más 
barato.

; Wl _' _ — — ¿a * M
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se signen
complicando el

C
ADA jomada liguera que pasa tienen 

menos margen de enmienda los errores. ■ I
Ahora, en esta última parte de la Liga, es
cuando hay que apretar de firnw para que no IIllII||111| II 
se volatilicen los objetivos. Esto debiera ser el H H H H11H

pasa tienen

decálogo de los entrenadores y muy 
especialmente de los jugadores que son los 
actores más ejecutivos y directos. Sin 
embargo...

A pesar de todo esto, el domingo pasado 
fue de signo negativo para los dos 
representantes nacionales de Tercera División. 
Ni el Aragón consiguió en Constancia atrapar 
por lo menos el punto que se le llevó el Lérida 
la jornada anterior, ni el Huesca pudo en el 
propio Alcoraz con un Gerona que se le subió 
a las barbas en juego y en conjunto.

Asi lo aceptaba Lasheras al que vimos 
después del encuentro. "Me faltaron en la 
alineación hombres importantes. Y eso se 
nota. Por otra parte hay que reconocer que el 
Gerona evidenció que los nueve positivos que
lleva actualnnente no son producto de 
casualidad''.

Esto quiere decir que Lasheras acepta 
realidad en todo momento con sensatez

la

la 
y

responsabilidad pero que no dimite ni mucho 
menos de la máxima aspiración común del 
ascenso a segunda. Eso sí, había que batallar 
con más ahinco, con más entrega todavía. Por 
ejemplo, el próximo domingo en Villana, se 
tendrá que restañar en lo posible la herida 
inferida en Huesca por el Gerona.

El Aragón tampoco está dando 
últimamente el dó de p echo. Especialmente, 
en lo relativo a mover el marcador. Cada día

se les resiste más. Corretean los noventa 
minutos, se les ve que están en óptimas 
condiciones físicas, pero como decimos, tiran 
poco y generalmente mal a gol. Como si 
hubiesen cogido un complejo de portería.

Es cierto que ante el Constancia lucharon y 
perdieron en los últimos minutos por la 
mínima diferencia. Pero no es suficiente. No 
puede haber plenitud de satisfacción ante un 
equipo que marca los goles con cuenta gotas. 
¿Falta decisión en los últimos metros, o la 
preparación es incompleta para aprovechar 
precisamente esos cruciales momentos? Algo 
ocurra.

Afortunadamente tanto el Aragón como el 
Huesca, pueden seguir aspirando al ascenso. El 
Huesca limpio de polvo y paja está clasificado 
en el número siete y el Aragón con un 
negativo ocupa el número nueve. Pero ambos 
no han perdido opción práctica al ascenso. 
Quiere decirse, que si la Liga terminase hoy 
mismoj ambos conjuntos figurarían por 
derecho de conquista en la nueva segunda 
división.

Pero hay apretarse los machos. No queda 
más remedio que no impresionarse y plantar 
cara a los demás. Los dos equipos pueden si 
quieren. Pues hay que querer. Es un momento 
sicológico éste, de la mayor importancia. 
Prohibido dar el paso atrás.

Antonio SARRIA

Torneo delaUEF^ “JUVE”

EU
ConNos lo dijo Ruiz Igartua...

J
UANfO Kuiz Igartua, 

aunque sancionado 
por. bastantes partidos, acu

dió con el Burgos a La Ro- 
mareda, donde cuenta con 
excelentes amigos. Despue's 
del encuentro, terminado 
con apurada victoria zarago- 
cista, como ustedes ya saben 
mantuve con e'l una breve y 
sustanciosa charla. Yamos 
al grano...

— ¿Tu opinión del en
cuentro que acaba de fina
lizar?

— Ha ofrecido un nivel, 
por debajo del discreto, pe
ro resultó interesante y 
emotivo. El Zaragoza se 
jugaba mucho en el eniñte 
y el Burgos algo menos.

— ¿Justa la victoria del 
conjunto local?

— Yo pienso honrada
mente que el mejor fútbol 
y las más claras oportuni
dades de golear estuvieron 
de parte del Burgos. Claro 
que es una opinión parti
cular.

— Sin embargo, la prime-

• Si vei 
ante ( 
y Vale
El San 
teóric 
lo tien

^E/ Zaragoza
A tensión qui 

_ mundillo 
aregonés es muy 
jomadas del final 
muchos están con 
que el Real Zaragoz 
otos de que desee
hay seguro. Es m 
que se tenga que He

sus montos^
ra parte fue del Zaragoza, 
¿no lo crees ast?

— Puede que tenga ra
zón, pero en el global de 
los noventa minutos domi
namos en todo y por todo. 
En principio jugamos al 
ataque, aunque parezca 
mentira, y el Zaragoza nos 
superó ligeramente.

— ¿Y despue's... ?
— Despue's nos dedica

mos a contragolpear, que 
es lo nuestro, obligando a 
Nieves a realizar un trabajo 
brillante e intensivo. Se ma-

lograron, por lo menos, 
cuatro o cinco oportunida
des de gol cantado; nadie 
podrá negarlo.

— ¿Pensaste en la victo
ria ?

— Desde luego. Consegui
do el empate la creí segura, 
ya que teníamos al Zarago
za a nuestra merced. ,

— Sin embargo perdió el 
Burgos...

— Son caprichos del fút
bol. La suerte también juega

CINCUENTA POR CIENTO
M STA noche a las nueve y media, comienza en 

•1—J Turin la gran final del Torneo de la UEFA, que 
tendrá su continuación en San Mames. El Athlétic de 
Bilbao, nMjy fuerte en la actualidad, es el único conjunto 
español que se mantiene a estas alturas a nivel europeo, 
partidpando, ni más ni menos, que en esta doUe y yan 
final. Todos sabemos que la Juventus es uno de los 
cof^untos más en forma del momento europeo, que en 
sus filas figuran hasta siete internacionales italianos en 
activo y que en su terreno deportivo, como es lógico y 
natural, resulta dificilísimo de batir.

Pero tampoco debemos de olvidar, entre otras cosas, 
que el Athlétic de Bilbao atraviesa por un magnífico 
momento de forma, y fuerza y moral; que acudió a 
Turin con todos sus titulares, excepción hecha de 
^essanco, y que mantiene viva la llama de sus más caras 
ilusiones. Otro detalle a considerar, importantísimo en 
nuestra particular opinión, es que contaremos con la 
segunda parte de esta eliminatoria decisiva y final en 
terreno español, con su prórroga correspondiente, si 
procede.

Los italianos, a juzgar por los rotativos del país que 
llegan a nuestras manos, están convencidos de que serán 
campeones seguros; apenas le conceden importancia al 
Athlétic, aunque reconocen que se trata de un conjunto

con mucha fuerza y elevada moral. Ellos confían, a los 
italianos me refiero, en la superior técnica de su favorito, 
en el gran momento que acredita y en su especial manera 
de jugar y de arrollar. Piensan, y así lo escriben, que la 
eliminatoria puede y debe de quedar resuelta en el 
encuentro de ida viajando a Bilbao poco menos que en 
plan de turistas.

La realidad, sin embargo, puede ser muy distinta, lo 
que deseamos y esperamos, como españoles de ley que 
somos. Koldo Aguirre parece decidido a presentar, de 
salida, la siguiente formación: Iribar; Lasa, Guisasola, 
Goicoechea y Escalza: Villar, Irureta y Rojo II; Dani,* 
Churruca y Rojo I. Sin descartar a Carlos. Si ustedes 
analizan el conjunto bilbaíno, llegarán a la conclusión de 
que no sólo posee fortaleza, sino también una excelente 
técnica, al menos la mayor parte de sus elementos.

Se confía plenamente en Iribar, en su seguridad y 
probada experiencia internacional; como también en ese 
centro del campo que integrarán cuatro elementos, 
incluso cinco (Villar, Irureta, Rojo II,Churruca y Rojo I) 
y en la capacidad realizadora de Dani, Carlos.Ghurruca y 
el mayor de los hermanos Rojo ("Chechu"). La gran 
final, en nuestra particular opinión, se encuentra, pues, 
al cincuenta por ciento. Poco queda para salir de dudas'

Enrique PEYRONA

Al

Las suposicioi 
s'iempre ayudan ali 
las posibilidades da
i'implicados en la zi 

'■que están dando r 
^ue de cal. Sin li 
Celta, Santander
deben repartirse la 

un papel importante, S(ie$censoras. El rest 
so importantísimo y 0^^ nqui

«awCambio de tercio jj, 
pregunto a Ruiz 
sopetón: esbozamoi

.n j , .esquema de los
a, P» lusa™tu mas reciente expuli , .
decretada por Femáit^ Zaragoza es el 
" • ' - tiene entre Celta yQuirós?

Juanjo sonríe, medú^^^ aseguramos 
por fin, responde: en La Romareda í

— Lo mío fue intuii último partido 
algo que en un mortu perdiendo los enci 
determinado no se ai At. de Madrid 
evitar. Después, yú/nMjcenderá. tal ve 
se arrepiente uno de lo~, 
hizo, pero ya ez ¡arde. »*"

- Te habta! heche «'•«. sempre e; 
un puesto en el equipo Pe$ihilidades en te

— EfectiiMmente. fjü^^^soza con dos p 
jugando muy a gusto y í descenderá. 
había ganado a pulso It', Nos basamos 
tularidad. bsta firmación en

— ¿Cuantos partidoi-i\ Santander d 
quedan todavía de wnntproximo domingo

— Lo que resta de íeffl.lh|p| paai 
rada y tree de la
Una pena. ' unicamer

— ¿Te ha satisfecho,copa de la 
que sea interiormente, muy qi
láctoria de tu ex-equipo! Trespiés del Real

— La verdad es que Muego el equip 
Aunque siento al Zaragi^tzïbe al Málap 
y “vivo" su delicado ’'(«quipo le 
mento actual, me /luài'Aictona, „ 
alegrado de que puntuase 
Burgos. No debe de obut 
que soy profesional y f? . 
debo siempre al club 
tiene en plantilla. ■ •---------

- Y para terminar, di» ** Salamanca. Tot 
¿por qué está jugando “ en $u haber.

con
osea d(

alamanca, e

UEFA y que vene

mal el Zaragoza ?
— Pienso que le pesan i

El Celta visite
- ,--------- domingo al Sevilli 

masiado los puntos ne^^ podría jugar 
vos y el sentido de la Suponemos que 

de Valencia porponsabüidad. No es nor"^
el fútbol que practica, 1 
que cuenta con un bueaf'
trenador y con una j 
muy completa. Estoy 
ro de que se mantendfc ’ 
la categoría por

Carriega que
pianti^ ttn^tar a la afic 

— ^uiunte debe ju

propios.
Gracias, amigo, pero

mo “los chicos “ i- 
empeñando en demost^^ 
todo lo contrario, fne ?**

*•* Su feudo ante
encuentro li 

dos puntos o ! 
Puntería d»

¿i ...... ........ .. >1 p.

do con la duda.

Gloria Ahl‘'

puntos ledam 
“Ihmo partido li 
’’oniareda ar
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Con dos puntos más
HORIZONTALES

El ZARAGOZA
SALVADO

1, Charlar mucho.— 2. 
Mezcla metales. Salida de un 
astro.- 3. Alma.- 4. Símbolo 
del tántalo. Aféresis de ahora, 
símbolo del actinio.— 5. 
Medida de longitud, 
aproximadamente de un 
metro Pelusa de lino, 
algodón o lana.- 6. Da poder 
a una persona para que 
represente a otra.— 7. 
Nombre de letra. En inglés, 
fin. 8. Arácnido traqueal, 
parásito/ que chupa la 
sangré.'- 9. Animal grande, 
plantfgradoy recubierto de 
pelo, plural, lampeones.

amnii Por
JUAN POCH

2

5
¡aQ
CIH9

I E

□Mapi . 4;< .
^<0»/»■ ¡2

SOLUCION

Si vence al Celta y pierde 
ante el At. de Madrid 
y Valencia
El Santander y Celta, 
teóricamente, 
lo tienen muy difícil

VERTICALES EJia

n A tensión que reina en el 
mundillo deportivo 

aragonés es muy alta. A tres 
jomadas del final de la Liga 
muchos están convencidos de 
que el Real Zaragoza se salvará y 
otos de que descenderá. Nada 
hay seguro. Es muy probable 
que se tenga que llegar al último 
partido de la Liga para dilucidar 

dos equipos que han de 
f theompañat al Málaga en el 
^Éátstxnto de categoría.

Las suposiciones teóricas 
siempre ayudan algo a calibrar 

J las posibilidades de los equipos 
implicados en la zona peligrosa 
que están dando más de arena 

fque de cal. Sin lugar a dudas 
Celta, Santander y Zaragoza 
deben repartirse las dos plazas 

'^descensoras. El resto están libres 
de culpas aunque el Burgos 

f^^podría estar complicadillo a 
/¿‘yúltúnahora.

Si esbozamos un ligero 
.esquema de los partidos que 

veremos que

Rne entre Celta y Santander. Ÿ 
mediti|ti les aseguramos que ganando 

en La Romareda al Celta, en el
.... «último partido de Liga, y 
momi perdiendo los encuentros frente
intuit

se pv al At. de Madrid y Valencia no
descenderá, tal vez crean que 

^e ° divagando, pero lo 
echo siempre estudiando las 

teoría es que el 
e. con dos puntos más no
¡sto y ■«cenderá.
ulso ¿ni Nos basamos para efectuar 

btta firmación en lo siguiente;
tríídojfEl Santander debe jugar el 

domingo en el campo 
Madrid que tiene un 

positivo únicamente, ganas de 
•cho,e-^ I® de la UEFA y a los 

{*’’'''0$ niuy quemados. Un 
uipol llfospiés del Real es imposible.

que ’>■ 
Zaragi

usgo el equipo montañés,
recibe al Málaga, ante este

ado 5 í«quipo le ____
Victoria, oseados puntos y 

visita el campo del

concedemos la

al y 
b que

*0 I «aiamanca, equipo este 
implicado en la zona de la

y que vencerá sin apuros
ar,íii^ ’* Salamanca.Total dos puntos 
indo 1* «n$u haber.

El Celta visita el próximo
pesan i domingo al Sevilla que también 
s negi^-
le la 
j nof^ 
etica, l

podría jugar la UEFA, 
^oponemos que conladerrotai 
"lo Valencia por cuatro goles a 

Carriega querrá resarcirse ybuen o
plantil intentar a la afición. El partido 

\oy stp debe jugarlo el Celta 
endrá < tu feudo ante el Burgos; entu feudo ante el Burgos; en

pero ct 
se esU 
emost^^ 
me

encuentro le concedemos 
dos puntos o sólo uno según 
Puntería de Juanito, el 

?orgalés, en el partido. Aún los 
jiotpuntos le damos al Celta. El 
oldmo partido lo juega en La 
jOOmareda ante el Real

Zaragoza y aquí debe perder, 
lógicamente. Total dos puntos.

El Real Zaragoza, de nuestros 
pecados, está con el calendario 
más fácil o más difícil, según se 
mire. Recibe el próximo 
domingo al At. de Madrid y 
mucho nos tememos que el 
partido se perderá. Ojalá nos 
equivoquemos, pero... el. 
Atlético precisa de los dos 
puntos para evitar sorpresas de 
¡última hora. Luego se visita al 
Valencia en el Luis Casanova, 
mucho tendrá que mejorar el 
Zaragoza para lograr los dos 
puntos allí y estoy convencido 
de que perderá el encuentro. El 
último partido de la Liga, ante 
el Celta, será el más complicado.

Dada la capacidad goleadora 
del Celta (? ) mucho nos 
tememos que el Zaragoza tendrá 
la oportunidad de sacarse la 
espina de toda la temporada con 
su afición y demostrar que por 
lo menos son auténticos 
profesionales. La victoria no 
debe ser puesta en tela de juicio. To
tal dos puntos para el equipo 
zaragocista.

En el recuento final, 
observamos que cada uno de los 
equipos. Celta, Santander, y 
Zaragoza, han obtenido dos 
puntos con lo que suman 
veintinueve respectivamente. La 
situación o mejor la salvación del 
Real Zaragoza es clara^ puesto 
que a igualdad de puntos es 
superior tanto en el gol average 
particular como en el general, si 
vence el Celta a ambos 
conjuntes.

Santander-Zaragoza - 1-0.
Zaragoza-Santander - 2-0.

Celta-Zaragoza - 0-0. 
Zaragoza-Celta - ?
Partidos que restan por 

jugarse:
Real Madrid-Santander (8 de 

mayo).
Santander-Málaga (15 mayo).
Salamanca-Santander (22 

mayo).

Sevilla-Celta (8 de mayo). 
Celta-Burgos (15 mayo). 
Zaragoza-Celta (22 mayo).
Zaragoza-At. de Madrid (5 

mayo).
Valencia-Zaragoza (15 

mayo).
Zaragoza-Celta (22 mayo).
Hagan sus cálculos 

pronostiquen, juegúense varias 
cenas y gánenlas. La Liga está así 
y las cosas si se cumple la teoría 
(a veces falla) no tienen vuelta 
de hoja. Con dos puntos más 
el Real Zaragoza permanecerá 
en la Primera División. No se 
asusten y a animar al equipo.

Daniel LLAGÜERRI

1. Masa de una o más cosas 
machacadas. Individualidad, 
el insconciente propio.- 2. 
Símbolo del aluminio. 
Pinas.- 3. Presa. Conjunto de 
instrumentos de labranza.—4. 
Que tiene lana. Letras 
consecutivas. 5. Caminar. 
Espacio de tiempo;.* 6. 
Fruto de cierta planta 
hortícola. Símbolo del 
protactinio.- 7. Espacio de 
tierra para trillar. Medida de 
superficie, plural.— 8. 
Símbolo del ástato. Que
ama 9. Hágo ruido

: respirando mientras duermo. 
; Entregas.

8
9

VELA MELERO
CALVO SOTELO 52 TEL 211625«233421

MASCARILLAS y
RESPIRADORES

sisa n ana

ri\/o I liguen
1^ Biiijji.iiibfm

FERIA 
IMTERMACIOÏMAL DE 

BURDEOS

INFORMES Y TARJETAS DE INVITACION : JUAN ANTONIO LECUONA, APARTADO 109 - IRUN 
(Tél:61.12.43)
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CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 6-7-9-11 
(Todos públicos). El oapi- 
tAn Hornblower (El hidalgo 
do los mares). Gregory Peck, 
Virginia Mayo, Raymond 
MasMy.

ARGENSOLA.—6-7-9-11 (Ma- 
yores 18). 7.* semana: El 
paente. Un film de Bardem, 
con Alfredo Landa,

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Tcxkx 
públicos). Juan Salvador 
Gaviota. Technicolor.

CERVANTES (Sala especial). 
4’45-6’46-9 y 11. (May. 18). 
2.* semana: Portero de no
che. Technicolor. Un film 
de Liliana Cavan!, con Dirx 
Bogarde, Charlotte Ram
pling.

COLISEO. — 6-T19 y 10’45
(May. 18). 2.'
Network (Un mundo im
placable). (4 <Oscar» de 
Hollywood, 1977). Faye Du
naway, William Holden, Pe
ter Finch.

COSO. — 4'46-8’45-9-11 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Los profeslo- 
nales. Technicolor. Burt
Lancaster,
Claudia Cardinale.

Marvin,

DON QUIJOTE. — 5-7-9-11 
(May. 18). Cuando los ma
ridos Iban a la guerra. East- 
mancoloT. ‘Arturo Fernández, 
Karln Schubert, Iza de Fur
stenberg,

DORADO. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). FrankenstelB s la 
Raliana. Aldo Maggiona, Lo. 
Mua Ouarriert

FUSTA. — 6-7-9-11 (May. 18). 
A* Betnana: Violación a ana 
apacha. Cliff Potta, XochltL

OOTA. — 6-7-9-11 (May. 18).
3.* semana: Viridiana, 
film de Luis Bunuel, 
Silvia Pinal, Francisco 
bal. Femando Rey.

Un 
con 
Ra-

MOLA. — 6-7-9-11 (18 años
y 14 acompañados). 2.* se
mana: La batalla de Bel- 
frado. Rod Taylor, Adam 
West Technicolor. Ultimo 
dla.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2* semana: El 
patrón y el obrero. East- 
mancolor. Renato Pozzetto, 
Teo Teocoli, Francesca Ro
mana, ColuzzL •

BKX — 5-7-9-11 (May. 
Las aleyres chicas de

18). 
<E1

Molino. Eastmancolor. Pip
per, Christa Leem.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Mi nombre 
es Shangai Joe. Cinemas
cope - Eastmancolor. Chen 
Læ, Carla Romanelli.

-------------------------- -

Hoy

HC
HOI\

Stokowski cumple 95 ant
CINES DC ARTE T ENSATO
ELISEOS. 6-7-9-11 (Ma-

yores 18). Bh>w-ap (Deseo 
de ras msftsns de versno). 
Technicolor. Un film de 
Michelangelo Antonioni, con 
Vanessa Redgrave, David 
Hemmings.

PALACIO.—5-7'15-10’45'^Ma
yores 18) EI quimérico In. 
qnlllno. Un film -’e PolanskL
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14). El Incorregible. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Genevieve Bujold.

DUX. — 5-7-9 (Todos públi
cos). Rifles de Bengala. 
Rock Hudson. Arlene DahL 
TechnicolOT.

GRAN VIA, — 6-7-9-11 (To
dos públicos). El asalto de 
lee «hmnbres pájaro». Cine
mascope, Color de Luxe. Ja
mes Cobum y Susannah 
York.

LATINO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Dos hmnbres... y, 
en medio, dos mujeres. Na- 
diuska, Alberto Glosas.

MADRID. — SALA 1. — 5-7-9 
y 11 (May. 18). La» 
ñas. Eastznancolor. Alena 
Johnston, Stibine Sun.
SALA 2. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Im deudas de loe 
verdes añoe. Eastznancolor. 
María José (Mantudo, Fran
cisco Algora.

NOR'TE. 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Corrompido y desea
do. Helmut Berger, Praa- 
Qoise Fabian.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Venga a tomar ca
fé con nosotras. Ugo Tog- 
nazzL Francesca Romana 
Coluzzi.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Taxi Driver. * Technicolor. 
Robert de IQnx Jodie Fos
ter.

PAX. — 6-7-9-11 (May. 18). 
Metralleta Stein. John Sa
xon, Pranciaco Rabat Tech
nicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Giovanna la Inco- 
rruptiUe. Marlangela Me- 
lato, Orazio Orlando.

boxy. — 5-7-9-11 (May. 18).
Adulterio a la española. 
Eastmancolor. Javier Bscri- 
vA, Elisa Ramires.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). El clan de los 
ahorcados. Terence Hill, 
Horst Frank.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El mvendWe sexo 
débU. Hayley Milla, Oliver 
Reed.

PALACIO DR HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje, Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde ctmtinua desde las 4 
hasta las 12,15. Cafetería 
Formigal Hiela

EL LEGENDARIO DIRECTOR DE 
ORQUESTA CONTINUA EN ACTIVO Y 
PROYECTA SUS PROXIMAS GRABACIONES

SE CALCULA QUE HA DlRlGll? 
70.000 CONCIERTOS CON MASh 
DIEZ MILLONES DE OYENTES

EOPOLDO Stokowski, uno de los últimos grandes directores de 
orquesta de la generación que produjo a Toscanini, Klemperer y 

Furtwangler, cumjplió 95 años el 18 de > abril. A pesar de los estragos del 
tiempo, el legendario director norteamericano continúa en activo, 
conserva su entusiasmo por Bach, Bizot y Brahms y ya proyecta sus 
próximas grabaciones.

Su melena plateada ha 
quedado reducida a unos 
mechones desordenados y sus 
expresivas manos esta'n cubiertas 
de arrugas, pero Stokowski no 
ha perdido su genio musical.

Vive sólo para la musica” 
comentaba con admiración un 
violinista al llegar el maestro a 
los estudios de EMI, en la calle 
Abbey de Londres, para grabar 
la segunda sinfon6 de Brahms.

Era un escenario muy 
adecuado para el espectacular 
director (de c^uien se dijo en 
cierta ocasión que era ‘el 
homjjre que hizo famoso al 
Raton Mickey)/ ya que fue 
precisamente en la calle Abbey 
donde los Beatles crearon otro 
tipo de sonidos inmortales en los 
años sesenta.

Stokowski lleva la mayor 
parte de este siglo hechizando al 
mundo con el sonido. Ha 
grabado por todo tipo de 
procedimientos^ desde los más 
primitivos al cuadrafónico, ha 
actuado en salas de conciertos 
del mundo entero y en 1940 
colaboró con Walt Disney en la 
producción de un clásico del 
cine, la pel (bula ^^Fantasía* de 
la que formaba parte la ya 
inmortal^ secuencia de Mickey 
con el titulo de El aprendiz de 
brujo”

manos expresivas piden más 
vibrato a la cuerda. Todo un 
movimiento queda grabado en 
una sola s^ión. ''‘Es la mejor 
interpretación de la segunda de 
Brahms que he oido nunca**, 
comenta el personal de los 
estudios durante una pausa de la 
sesión/que dura tres horas.

Entre tanto^ Stokowski/que 
ha grabado mas de veinticinco 
discos de larga duración desde 
que cumplió los noventa años, 
escucha en el cuarto de control 
lo que se ha hecho antes. Los 
fagots demasiado altos... los 
violoncelos no van juntos'*, dice 
a los ingenieros.

TRES MATRIMONIOS 
Y CINCO HIJOS

EL 'SONIDO 
STOKOWSKI'*

En la actualidad, el maestro 
tiene la espalda encorvada y 
habla muy despacio. Ha 
renunciado a los conciertos, pero 
continú’a grabando discos. 
Cuando sube a la plataforma, 
apoyándose en un bastón 
nudoso y ayudado por uno de 
sus colaboradores, tiene un 
aspecto tan frágil que parece 
imposible que pueda sostenerse 
en pie^y menos aón dirigir una 
sinfonía de Brahms Una vez que 
se ha acomodado en un taburete 
alto/ echa un vistazo a la 
partitura. Sin decir palabra, 
levanta las manos y empieza la 
música.

Como por arte de magia, este 
gigante musical del sigio XX 
hace que surjan cascadas del 
famoso ’Ponido Stokowski*’, la 
cuerda enérgica, el vibrante 
metal y la riqueza de los 
contrabajos que han constituido 
su distintivo durante años. No es 
la obra de un anciano. La música 
es arrolladora, fuerte y brillante.

Los dedos largos de 
Stokowski indican el ritmo y sus

A pesar de su avanzada edad, 
Stokowski resulta imponente y 
los miembros de la Orquesta 
Filarmónica Nacional,, que son 
los mejores músicos 
independientes de Inglaterra, se 
ponen firmes como colegiales 
cuando el maestro da una orden. 
Un m tísico recordaba haber 
tocado dirigido por ‘‘Stoki’* 
antes de que los años le 
suavizaran algo.

'IMo era raro que señalara al 
que había cometido un error y le 
dijera que se fuese a su casa*', 
cuenta.

La vida de Stokowski ha 
estado repleta de peripecias. 
Tiene cinco hijos y se caso' tres 
veces/ la última con Gloria 
Vanderbilt. La boda se celebró 
en 1945 y la pareja se divorció 
en 1955. Circularon también 
rumores de un idilio con la actriz 
sueca Greta Garbo.

sus planes de trabajo pJ 
cuando cumpla los cien años I 
maestro replico ‘•‘¿Se 
discos en el Cielo?

MAS DE SIETE 
MIL CONCIERTOS

gral u*

¿SE GRABAN 
DISCOS EN EL 
CIELO?

En una entrevista concedida 
durante la grabación de là 
segunda sinfonía de Brahms, 
Stokowski pretendió explicar 
por quó ho puede dejar la 
batuta./‘Es la música”, dijo, y 
despué's de una larga pausa 
añadió: "Brahms lleva mucho 
tiempo en la tumba pero su 
musica vive. Por eso estoy hoy 
aquC' ¿Durante cuánto tiempo 
compartirá' el público su afición 
a la gran música? '‘Mientras 
haya personas con sensibilidad 
—responde- Pero nadie puede 
adivinar el futuro*.

Stokowski bromea a veces 
sobre su longevidad. Cuando un 
comensal le preguntó acerca de

Tuvo dotes musicales desded 
infancia y a los veinte añostd 
organista de una iglesii 
Stokowski dirigió por prime 
vez una orquesta en Cincinni 
en 1909 y se calcula que, desi 
entonces ha dado más de sie) 
mil conciertos ante un 
superior a los diez millones» 
oyentes. En 1915 adquirios 
ciudadanía norteamericana. Q

*'Es el último de los grandi 
maestros* dice Paul Myers,jS 
de la sección de música clásifl 
de CBS/el hombre que ha dafl 
a Stokowski carta blanca pal 
grabar lo que quiera en « 
últimos años. &

"Aporta a lo que hace 1 
experiencia de toda una v¡da'‘,| 
esto le da una visión de^ com until 
que ios directores más iovenej 
no pueden conseguir", did 
Myers/ claramente satisfecho àl 
tener a Stokowski entre sh 
artistas (cuenta también coJ 
otros más Jóvenes tales comí 
Bernstein,Boulez y Maazel”

¿Qué piensa hacer Stokowsl( 
durante el próximo año? Y< 
está preparando h/, 
interpretaciones de la sinfont 
Pastoral de Beethoven y t 
segundea sinfonía de Sibelius. 
también, se habla de la posibll 
grabación de ‘‘Una noche ene 
Monte Pelado'’.

Jeff BRADLEtl

(Fiel- Servicia 
Especiales de EFE- AT

CADA TA DDE.

CADA NOCHE

CANCELA PAGO’PAGO

"EL PAPAGAYO' SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

.Elegante. Seircio. Distinto. 
“La diferencia es su^embienlc’’.' 
San Ignacio de Loyola, 13. 
Teléfono 21 48 56

Noebe de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jovenes. CotiMunición itM-luida 
.Sábados > festivos larde, fiesta 
joven. l eléfono 23 51 84

LIVERPOOL
STORK • CLUB

Auditorio matinal loa festivo». 
Entrada gratuita. Abierto 
fcativoe y vísperas. Nueva 
dirección por universitarios. 
Cimino de las Torrea, 96.

Tarde: especial parejas. Nexhe 
discoteca-club hasta læs .3 de la 
madrugada. Centro ciudad 
Ind e-pendencia, 19. Tel 
21 48 04.

Sala de fiestas, Royo, 5 
Teléfono 21 12 59. Siempre la^ 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS

GALLERY2
Si busca tranquilidad y 
observado ambiente, tenemos lo
qtic usted 
(dclrá.s de 
Vicente de 
29 I I 66.

SENECA

desea. Liñán, 8 
Telefónica, San 
Paúl), leléfono

M EV A. DISTINTA,ACTL al. 
El mejor .sonido con la niú.sn-a 
del inoincnio. Va s«- dice: “Lso

HIPA

Y esta n< 
naníe episoc 
que es el pr 
primer luga¡ 
su mono Ar 
referida clai 
siendo el cu<

Son Ci

LO!
DE

POLÍNESIAN • BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA íXOTICA

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO PAGO, DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHAKIJLSTON. 
Extraordinariamente reformada 
Dirección y Teléfono: 39 69 52.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San Juan de la Cruz, 28.

ASTORG'S IGUANA

La nueva discoteca, abierta de .5 
larde a .1 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre
V c d r II n a , 
21 70 52.

Te 1é f ono

PARSIFAL 1800

La música más orii^inal y el 
ambiente más agradable. .Sevilla, 
6 Tidéfono .37 92 00.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
loa actuales y conozca lus 
futuros, viajando a travé.s de la 
música. Cavia, 10.

Su "cht 
no visto. P 
ella y se 
podríamos 
calzó - ei 
grama “Est 
ta", dond 
(bailarían I 
meneos si 
*aran zap<

Su actu
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"Bigote" se ha casado en 
Gibraltar con María Ga
briela Velasco, que es 
una locutora de televi
sión chilena. Pues bien, 
desde allí la parejita se 
ha trasladado al barrio 
zaragozano de Casetas, 
pues Arrocet actuó ayer 
en el Pabellón de la Co
misión de Festejos, con 
gran éxito de público. 
En Casetas y en sus ba-

loneU 
luirlo I 
na. I 
grand 

'ers, ja 
a clása 
ha dat

desded 
años xl 
iglesig 
primen 

incinniH 
le, desS 
de si»]

Y esta noche, porque es miércoles, vuelve un apasio
nante episodio de la serie “Hombre rico, hombre pobre" 
que es el programa que, al parecer, está clasificado en el 
primer lugar de aceptación, mientras que "Marco”, con 
su mono Amedio, ha pasado a ser el último mono de la 
referida clasificación, mientras que Curro Jiménez sigue 
siendo el cuarto.

res, desde el "Bar del 
Andaluz" al "Bar Espa
ñol", sólo se habla de 
Arrocet y su "don" te
levisivo del "Un, dos, 
tres..." Incluso en el 
bar citado en el último 
lugar escuchamos una 
conversación llena de 
gracia con un final así: 
"Mira si será listo el 
Arrocet, que se ha casado 
como los monos en Gi
braltar".

"Bjgote” Arrocet 
se ha casado en Gibraltar PROGRAMAS

LUNA DE MIEL 
EN CASETAS

Ya saben ustedes que y Das
en

hace

PRIMERA CADEIMÀ

SEGUNDA CADENA

20,30.- Novela: 
"Ecos de sociedad", 
de Luis Mate (cap.

Fútbol. 
Copa de

rete. 
Episodio

u j o s 
"Espíri-

0 . - 
Ciclo:

19,01.- Avance 
informativo.

21,30.- 
Final de la

Araguaya 
Mortes".

2 1,3 
C i neclub.

ill) 
2 1

Telediario, 
edición.

"Rifles para una 
dama".

lo WrJ
*ños,d 

grab»!

echo i 
itre sti 
én c» 

!S comí 
:el”

o 
sinfonil 
n y j 
ehus. ' 

posibfí 
le en (

0 0.- 
Segunda

la UEFA: Juventus- 
Adetic de Bilbao.

19,05.- Un 
globo, dos ÿobos,

Bárbara:

Su actuación asombró

[ Hoy es miércoles | CON 
"HOMBRE RICO 
HOMBRE POBRE

13,45.- Carta de 
ajuste. Compositores 
españoles de hoy: 
Xavier Benguerel y 
Carlos Guinovart.
14,00.- 

Programa regional 
simultáneo.

I Son castañuelas para los pies 

LOS ZAPATOS 
DE"LA CHANA

14,30.- Apertura 
y presentación.

14,31.- Gqnte. 
16, 00.- 

Télediario. Primera 
edición.
15,35.- 

Pianíssimo.
15,45.- ¿Quién 

es. ’ 
Ï6,00.- Los 

patrulleros: 
"Devuélveme la 
inocencia".

16,55.- "Sonata 
de chiesa", op. 3. 
número 7, A. 
Corelli.
17,05.- 

Despedida y cierre.
18,45.- Carta de 

ajuste: 'Concierto 
para guitarra y 
orque sta", H. 
Villalobos.

19,00.- Apertura 
y presentación.

19,30.- Carta de 
ajuste: Tarándola, 

20.000.- 
Presentación y 
avances.

2 0,01.- 
Redacción de noche. 

21,00.- La ruta 
de ios descubridores: 
"Por las selvas de 
Matto Grosso: ríos 

tres globos, 
i A b 

Sésamo! : 
número 2.

D i b 
animados: 
tus".

Costa

23,30.- Ultima 
hora.

2 3,4 5.- 
Teledeporte. 
Resumen de la etapa 
del día de la Vuelta 
Ciclista a España.

2 3 , 5 0.- 
Despedida y cierre.

Cine húngaro: "Mi 
camino", 1964.

2 3,0 0.- 
F la me neo. Manuel 
Cano.

2 3,3 0.- 
Despedida y cierre.

E- Al

Su "chou" fue visto y 
no visto. Pocos creían en 
ella y se destapo* - casi 
podríamos decir se des- 
Mlzó - en el Iñigo-pro- 
flrama "Esta noche... fies
ta", donde bailó como 
bailarían los ángeles fla
mencos si los ángeles He
xoran zapatos de tacón.

a todos y ella, "La Cha
na", que ya estaba para 
el retiro, ha comenzado a 
firmar galas a un dinero 
envidiable. Y todo por
que a sus zapatos ha sabi
do darles sonoridad y ca
tegoría de crótalos. Lo 
que quiere decir que los 
zapatos son a "La Cha
na" lo que las castañuelas 
a Lucero Tena.
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E/ partido 
de Suarez

S
UAREZ volvió a convencer. No tuvo 
su intervención ante las cámaras de 
televisión la gravedad del pasado 29 de 
enero, cuando ios asesinatos de 3 
policies y 5 abogados laboraiists; ni le 
buscada serenidad del 14 da diciembre, el hile d6l

referéndum; ni el nerviosismiïtÆdBl W de 
.^¿^tiembre, para presentar el ei^ne^ inconcreto 

feíwjpas políticas; ni el tono familiar 
Íííliú, eri s&i8í^n?Bd^ en sociedad.
í;-r'

Suéter; anoche, esta» w político. Sereno, 
sencillo, inteligente. Vino a dSnostrar que, aun en 
ia cadencia de hombres que han determinado ios 
años del franquismo, no hay escueta como la de la 
práctica. No sé lo que afirmarán las encuestas 
sociológicas que ya se han empezado a revisar por 
todos ios institutos disponibles, pero cabe pensar 
que se ha metido al pats en el bolsillo. Dijo lo que 
hacía falta decir. Nada más.

Lo que ahora necesita el presidente es un 
partido. Un partido político que no arrastre la 
pesada carga del franquismo y que signifique 
- llámesele de centro o derecha- lo que en el área 
occidental se conoce como opción social dentro de 
ia economía de mercado. El presidente va a jugar 
electoralmente. Es tan necesario, aquí y ahora, 
como poco deseable en el plano de lo teórico. 
Puestos al juego, ¿no es mejor utilizar ia baraja 
adecuada? & ser ""independiente" es un lujo para 
los que somqs únicamente espectadores, curiosos, 
atentos analistas de ia realidad nacional. Los 
protagonistas necesitan escenario y argumento.

Una nueva sociedad, como la que la Corona ha 
propiciado, exige nuevos modos, nuevos hombres 
ÿ nuevas estructuras. En ese sentido. Adolfo 
Suárez encaja con ia coyuntura como un anillo 
encaja con un dedo.

La derecha -o centro- que Suárez significa 
tiene ia base sociológica de una burguesía que hg 
nacido con retraso, la adhesión sociológica de ios 
menos concienciados y ia posibilidad, como él 
mismo apuntó, de ponerle un freno la no no 
deseable polarización del país. Con menos 
argumento funcionan varios partidos "de masas*'.

Martín Ferrand

Durante el proceso de la reforma política J

Dm^ARËsVMÀRCOS I
PARA ESPANA

Se nos exigirá austeridad, como ■ En la segunda quincena de
única condición este mes nos visitará Móndale

I Antes - el día 11 - Vanee presidirá en nuestro país la reunión 
del comité conjunto hispano-USA

___ __________ ._________ ;____ __________________
J MADRID, 4. (Crónica de José V. COLCHERO, en exclu-
I siva para ARAGON/expres.)

Como continuación a la “cumbre” de Washington, 
a la visita de Suárez a la Casa Blanca, dentro de quince días vendrá a 
Madrid el vicepresidente Móndale. Según nuestras noticias. Móndale 
llegará procedente de Lisboa y continuará a Viena. Las relaciones 
USA-España están —al menos de capa a la galería— a partir un piñón. 
Esta es la segunda gira por Europa del vicepresidente desde que la 
Administración Carter asumió el poder el 20 de enero.

En la primera visitó las capitales 
de las principales potencias del 
Mercado Común (y siguió viaje a 
Japon). No se incluyó Madrid en 
aquel itinerario y tampoco estaba 
previsto que viniese en este 
segundo. Ha sido el éxito del viaje 
de Suarez a Washington - -según 
hemos podido recoger en fuente 
norteamericana— lo que ha 
motivado el que Móndale se 
detenga en nuestro país camino de 
Austria. El pasado viernes Suárez 
fue huésped del vicepresidente en el 
almuerzo oficial que se le ofreció en 
Washington, al que asistieron varios 
ministros, entre ellos el secretario 
de Estado Vanee.

VIAJE DE VANCE

España, de la conveniencia de 
invitar a nuestro país a entrar en la 
OTAN, después de celebradas las 
elecciones y realizada la reforma 
constitucional.

Vanee informará al Gobierno 
español de los resultados de ese 
encuentro el día 12 y proseguirá 
desde Madrid viaje a Teheran y 
desde la capital persa regresará 
directamente a Washington.

Según nuestras noticias, el 
secretario de Estado no acompañará 
a Mondai ecuando éste venga a 
Madrid, a mediados de la semana 
siguiente.

ENTREVISTA CON 
EL REY Y SUAREZ

pendiente de respuesta. Suárez 
recordará que la cobertura de 
nuestras exportaciones a Estados 
Unidos ha descendido en cinco años 
del 58 por ciento al 36 por ciento y 
que España no puede soportar 
trabas comerciales en la actual 
situación económica.

OTRA VEZ EL 
TEMA NUCLEAR

Móndale llegará a Madrid una 
semana después de la visita del 
secretario de Estado Vanee. Quien 

- vendrá el miércoles 11 para presidir 
la reunión del comité conjunto 
previsto en el convenio 
hispano-norteamericano (de enero 
1976). Esa reunión durara dos días. 
La estancia de Vanee en Madrid va 
a tener singular significado político, 
pues el secretario de Estado llegara 
procedente de Londres, donde va a 
participar este fin de semana con el 
presidente Carter en la conferencia 
de los “siete grandes”, en la que se 
abordarán los problemas 
económicos mundiales y se tratará 

. de arbitrar medidas contra el paro y 
" la inflación. El Gobierno Suárez 

tendrá, pues, información rápida y 
de primera mano sobre el resultado 
de esa conferencia.

También en Londres, después de 
la cumbre “de los siete” tendrá 
lugar la reunión de primavera de la 
OTAN a la que asistirán ios 
ministros de Exteriores y Defensa 
de esa Alianza. Se va a hablar de

En ios sectores políticos 
españoles se ve en la visita de 
Móndale una continuación de la 
* ‘cumbre” hispano-norteamericana 
de Washington y una muestra del 
interés de Estados Unidos por 
consolidar la evolución democrática 
en la Península Ibérica, ya que 
Móndale visitará previamente 
Lisboa (Mario Soares ha estado el 
mes pasado en Washington y tuvo 
en la Casa Blanca una acogida no 
menos favorable que el presidente 
Suárez).

Según nuestras noticias, el 
vicepresidente Móndale será 
recibido en La Zarzuela por 
petición norteamericana. Jimmy 
Carter le dará un mensaje para el 
Rey. Suárez proseguirá con 
Móndale las conversaciones 
poiíticias iniciadas la semana pasada 
en Washington, en las que hizo 
planteamientos corteses, pero 
enérgicos, respecto a la defensa de 
-los intereses españolas.

El tema de las discriminaciones a 
los productos españoles en el 
mercado norteamericano se halla

También el tema de los 
suministros de uranio enriquecido 
para las centrales nucleares en el 
futuro está sin resolverse.

USA ha pedido a España que 
acepte “una tregua” en el 
reprocesamiento de uranio hasta 
1985, a lo que España no se ha 
avenido porque con ello renunciaría 
a almacenar plutonio para los 
reactores de “segunda generación”, 
que entrarán en funcionamiento a 
mediados de la próxima década. Así 
— y Móndale volverá a ello — espera 
que el Gobierno español firme 
después de las elecciones el tratado 
de no proliferación nuclear.

La seguridad en el Mediterráneo 
y la conferencia europea de 
Belgrado ocuparán también la 
atención de Móndale y sus 
interlocutores españoles. Móndale, 
después de Viena, se trasladará a 
Belgrado. La seguridad en el 
Mediterráneo preocupa mucho a 
Estados Unidos por la crisis de 
Oriénte Medio y por las tensiones 
entre Grecia y Turquía. También se 
abordará el asunto del 
“apuntalamiento” económico a la 
reforma política española, de lo que 
se ha tratado ampliamente en 
Washington durante la visita de 
Suárez y de que, por lo visto, 
tratarán también el canciller 
Schmidt y el presidente Carter en 
su desayuno del próximo sábado en 
Londres antes de empezar la 
“cumbre de los siete”.

DINERO PARA ESPAÑA

USA y Alemania Federal 
coordinarán su apoyo financiero a 
España para evitar graves tropiezos 
económicos a nuestro país, durante 
la fase de la culminación del 
proceso de la reforma política. Pero 
Kara ello ponen condiciones, que 

abrán de aceptarse: más austeridad 
económica y más estabilidad 
monetaria.

Aviso anónimo desde Vigo

TrELLAÑA PROVOCARA
EL CIERRE DE "LA ROMAREDA"
En estos momentos, aún no se sabe, aunque se teme 

lo peor, si el árbitro Orellana diri^rá el partido Real 
Zaragoza-Atlético de Madrid. El sorteo dijo que sí, pero 

Zaragoza entera, la que entiende de fútbol y la que no, ha 
puesto el grito en el cielo pensando la que podía 
organizarse si fuera este árbitro el que tuviera que juzgar 
este partido.

Saben ustedes del descarado antizaragocismo de 
Orellana, sobre todo por su escándalo en La Romareda, 
jugando contra el Madrid. Pero aun siendo mucho lo que 
se sabe, es más loque se supone, pues las suspicacias están 

' a flor de piel, por la circunstancia de que el árbitro
Orellana, residente en Vigo, pudiera "acordarse" de su 
Celta al arbitrar al Real Zaragoza.

HUELGA EN EL INSTITUTO 
NACIONAL DE ESTADISTICA

MADRID, 4 (Cifra).— El personal no contratado del Ins
tituto Nacional de ELatadística irá hoy a la huelga, en peti
ción del reconocimiento de sus derechos laborales, según 
han informado a Cifra fuentes de estos trabajadoœs.

Pues bien, después del preárqbulo, vamos a hablarles de 
la llamada telefónica que ayer, a las ocho de la tarde, 
recibimos en nuestra Redacción. Nos llamaban desde 
Vigo, y vinieron a decirnos así:

-Les llamo a ustedes para advertirles a tiempo. 
Orellana, lo sé de buena tinta, va a organizar el escándalo 
el domingo próximo en La Romareda, provocando el 
cierre del campo por si no fuera suficiente con que 
perdiera el Zaragoza, para de este modo conseguir que el 
último partido de la Liga, que tienen que jugar allí el 
Celta de "sus amores", contra el Zaragoza "de- sus 
rencores", sea jugado en campo neutral, con el 

consiguiente beneficio para los celestes.
Al escuchar tan “bochornosa" argumentación 

quisimos, naturalmente, saber quién nos estaba 
telefoneando. La denuncia era increíble y por supuesto, la 
rechazamos porque no podemos dudar de la 
honorabilidad de Orellana. El denunciante no quiso 
identificarse y fueron inútiles todos los ruegos que le 
hicimos al respecto.

Así las cosas, resulta insoportable para el árbitro 
0 rellana, para el Real Zaragoza y para la afición 
aragonesa, que este hombre pueda juzgar el partido del 
próximo domingo.

LA C.N.T. DECIDE HOY
SOBRE SU LEGALIZACION

MADRID, 4 (Cifra).— La “Confederación Nacional 
del Trabajo" decidirá hoy si se presenta la legalización, 
en una reunión prevista para última hora de esta tarde.

La C.N.T. es la única central sindical, a nivel estatal, 
que aún no ha presentado sus estatutos en el registro de 
la Organización- Sindical, la actitud de esta central estaba 
pendiente de la postura del Gobierno ante el primero de 
mayo. Fuentes cercanas a la centijü anarquista han 
manifestado a "Cifra" que los sucesos de la citada fecha 
condicionan negativamente el ánimo de la ejecutiva a l< 
hora de tomar la decisión.

De cualquier forma, si la C.N.T. decide hoy 
legalizarse, presentaría los estatutos que la regían en 
1930 - que son los aún vigentes—, en los cuajes * 
pueden apreciar algunas diferencias con respecto al 
desarrollo del decreto de asociación sindicad.

LISTAS DE BODA
la elección más acertada

la vajilla enëriz,s.a
ARMAS, 23- STA. INES 11 /
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